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DIARIO INDEPENDIENTE

En agosto se registraron 187 desempleados menos en las oficinas del Inem

Toledo, con menos paro que en 
julio, anrgló la mwlia regional

El paro volvió a bajar un mes más en la provincia de Toledo, 
según los datos ofrecidos ayer por el director territorial del Minis
terio de Trabajo, Lamberto García, en una rueda de prensa.

En concreto, el desempleo descendió en 187 personas respecto 
a los desempleados registrados en el Inem en el mes de julio. Esto 
supone una reducción del 0,88 por ciento, siendo Toledo, junto con 
Albacete, las dos únicas provincias en las que el desempleo des

cendió durante agosto. En la actualidad, la tasa de incidencia del 
paro en la provincia de Toledo es del 10 por ciento, habiéndose 
reducido en 0,05 puntos respecto a julio de este mismo año. Res
pecto a agosto del año pasado, la tasa de incidencia del paro mues
tra una mayor recuperación, ya que en agosto de 1997 era del 11,89
por ciento.
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Page afirma que 
la Ejecutiva será 
imparcial en las 
primarias

Bono dice 
que hoy es un 
"día feliz" 
para ETA

El presidente de 
Castilla-La Mancha, José 
Bono, dijo ayer que el in
greso en prisión del ex
ministro José Barrionue
vo hace que hoy (por ayer) 
sea "un día feliz para ETA" 
y "triste para las perso
nas de buena intención 
que no se alimentan del 
odio político".

"Hoy, lamentablemen
te, es un día feliz para ETA 
y para quienes, como 
afirmó el periodista 
Ansón, han hecho todo lo 
posible por llegar a! Go
bierno de España", agre
gó.

(Pág. 28)

EI desemplelo 
disminuyo, en 
todo el país, en 
8.917 parados

El paro registrado en 
las oficinas del INEM 
disminuyó en agosto pa
sado en 8.917 personas, 
un 0,5 por ciento menos 
que el mes anterior, lo que 
sitúa el total de
desempleados en
1.777.134, el 10,95 por 
ciento de la población 
activa. En agosto se re
gistraron un total de 
780.019 contrataciones.

(Pág 39)

El Talavera eliminó de la Copa al Toledo

Talante constructivo de alter
nativa, candidatos "de lujo" e im
plicación social son las tres líneas 
esbozadas ayer por el secreta
rio provincial del PSOE, Emiliano 
García-Pago, sobre las que se 
encaminará el trabajo del parti
do socialista de cara a las próxi
mas elecciones municipales y 
autonómicas. "La sinceridad y el 
ánimo constructivo serán las 
constantes del partido socialista 
en la consecución de los retos 
electorales", expuso García- 
Pago, quien destacó que la Eje
cutiva Provincial no interferirá 
en el proceso de primarias.

(Pág.5)
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TOLEDO

El PSOE dice que 
se han cortado 
1.365 pinos en La 
Bastida

El Talavera eliminó ayer de la Copa del Rey al Club Deportivo Toledo. Dos goles de los 
talaveranos Paquito y Pérez Hurtado, éste de libre directo, supusieron la eliminación del 
Toledo, que se mostró muy romo, sobre todo en la primera parte del partido. El Toledo no 
encontró la conexión necesaria entre sus delanteros, y la primera parte transcurrió sin pena
no gloria. Con el 0 a 2 se desvanecían las esperanzas toledanas.

Barrionuevo y Vera eligen la 
cárcel de Guadalajara

El ex ministro del Interior José 
Barrionuevo y el ex secretario 
de Estado para la Seguridad Rafael 
Vera ingresarán hoy en la cár
cel de Guadalajara para cumplir 
la condena de diez años de cár
cel que les ha impuesto el Tribu
nal Supremo en el "caso GAL".’

José Barrionuevo y Rafael 
Vera eligieron este centro peni
tenciario tras recibir el auto dic
tado ayer por la Sala de lo Penal 
del Tribunal Supremo que acor
dó la ejecución de la sentencia 
que les ha condenado por el 
secuestro de Segundo Marey.

Ambos adoptaron esta deci
sión después de que el Ministe
rio del Interior les notificara que 
podían presentarse voluntaria
mente en un establecimiento 
penitenciario en el plazo de 24 
horas para iniciar el cumplimiento 
de la pena.

Barrionuevo y Vera han ele
gido una cárcel centenaria, cuyo 
próximo cierre está previsto por 
Interior.

Actualmente está ocupada 
por aproximadamente un cente-
nar de presos.

(Pág.32)

(Pag 31)

Nasarre dice que 
la provincia es de 
las que más 
inversiones recibe

(Pág 8)

Los dirigentes socialistas ingresarán hoy en la cárcel. EFE

M.C.D.2022
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HORARIO DE AUTOBUSES 
- SALIDAS DESDE TOLEDO -

Albacete:
Lunes a viernes: 15'00

Ciudad Real:
Lunes a viernes: 15'30

Cuenca:
Lunes a viernes: 17'30

Madrid: 
.................................... Lunes a sábado: de 06'30 a 22'00 

(cada media hora)
Domingos y festivos: de 08'30 a 23'30
(cada media hora)

Talavera de la Reina:
Lunes a viernes: 07'15. 08'30, 10'00, 12'00, 

13'00,14'00. 15'30. 16'00. 18'30 y 20'00
...................................... Sábados y festivos: 10'30. 13'30. 19 y 22'00

FARMACIAS DE GUARDIA

SOLEADO

NIEVE

El tiempo en la capital
ESTADO DEL CIELO: Poco nubosos. 
DIRECCION Y VELOCIDAD 
DEL VIENTO: Flojos, del Suroeste.

El Tiempo
en la región

laLdEníi
(24 horas): Dolores Aguado Kress. Ecuador, 8.

M^ Elena Vera Pro. Alberche, 50.
(de 10 a 22): Ignacio Castro Sierra. Zocodover, 6.

ILtl^LllLUyL
(24 horas): M" *Santos Ortiz Barquillo. Avda. Constitución, 26.
(de 930 a 22): Concepción Padilla Alonso. San Francisco, 
18.

TKIADRIDEJOS
Hoy; M“ Dolores Bautista García. Santa Ana, 58. “*

r7Z.JL^eZ41V^
Híiyi. Tercero Frías C.B. Virgen, 5.

LC/LLR/JOS
Hoy: M“ Carmen Fernández Pacheco. Manuel Benayas, 2.

(2LL3\ LL12\.^l/il^l3L.Í<JRDL3i\
Hoy; José Nieto Nuño de la Rosa. Concepción, 5.

ZLZ/:AC:LS
Hoy: M“ Carmen Carrasco Barba. Murillo, 1.

MAXIMA: 31°
MINIMA: 16°

SEGURIDAD CIUDADANA
Policía Nacional 091

’ Policía Local 092
Guardia Civil 062

Protección Civil 2697 20
Bomberos (Emergencia) . 226080

SERVICIOS SANITARIOS
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rCUPON DE LA ONCEn

Miércoles 

Jueves 
Viernes 
Lunes 
Martes

02
03
04
07
08

67.487
77.303
01.373
99.390
86.960

Cruz Roja 22 22 22
Hospital Provincial 25 93 50
Hospital Virgen del Valle 26 93 00

Hospital Psiquiátrico 25 93 75
Hospital del Rey 22 34 21
Centro Nacional Parapléjicos 26 92 50
Ambulancias S.S. 2215 22

AGUA, GAS, ELECTRICIDAD
Agua 25 58 58
Gas natural 22 57 41
Iberdrola (Avisos)901 20 20 20

i^^^u^ji^^^^^^^^^^^^^^^^^^^^^^^^i^^ji^^i^^i^^i^i^^^^^^i^^^^^^^i^^^^^^^^^^^^i^i^^^^g^^i^^

46.946

^2ai2iSESíEI!SZE3SEl

TRANSPORTES
Radio Taxi • 25 50 50
Información RENFE 22 30 99
UNAUTO Rental Service ..........................................23 22 10
Autobuses Interurbanos 21 58 50

TELEFONICA
Averias 002
Información 003
Oficinas 004
Despertador 096

SANTORAL DE IIOy: Nuestra Señora de las 
Maravillas, Clemente, Nicolás de Talantino, Lucio, 
Víctor y Pulquería.

Es un mensaje de

uauasy

Vinos de . - 
Castilla-la Mancha f ^'^} 
¡Descúbr^os!

M.C.D.



Jueves, 10 de septiembre de 1998La tasa de incidencia del desempleo 
en la provincia es del 10 por ciento, 
un 1,37 por ciento menos que la 
media regional
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La provincia de Toledo sigue a la cabeza en creación de empleo y contrataciones indefinidas

Toledo y Albacete frenaron durante 
agosto el aumento del paro regional

Elparo volvió a bajar un mes 
más en la provincia de 
Toledo, consolidando así 
una tendencia positiva que 
viene desde principios de 
año. Por contra, el paro au
mentó en Castilla-La Man
cha, aunque apenas percep
tiblemente. Toledo sigue 
siendo la provincia con me
jor comportamiento en los 
datos del paro.

La Tribuna/Efe

El paro volvió a bajar un mes 
más en la provincia de Toledo, 
según los datos ofrecidos ayer por 
el director territorial del Minis
terio de Trabajo, Lamberto 
García, en una rueda de prensa.

En concreto, el desempleo 
descendió en 187 personas res
pecto a los desempleados regis
trados en el Inem en el mes de 
julio. Esto supone una reducción 
del 0,88 por ciento, siendo Toledo, 
junto con Albacete, las dos úni
cas provincias en las que el des
empleo descendió durante agos
to.

En la actualidad, la tasa de 
incidencia del paro en la provin
cia de Toledo es del 10 por cien
to, habiéndose reducido en 0,05 
puntos respecto a julio de este 
mismo año. Respecto a agosto 
del año pasado, la tasa de inci
dencia del paro muestra una 
mayor recuperación, ya que en 
agosto de 1997 era del 11,89 por 
ciento. Toledo,junto con Guada
lajara y Cuenca, son las provin
cias que se mantienen por deba
jo de la tasa media regional de 
incidencia del paro, que está si
tuada en el 11,37 por ciento.

Respecto a los datos del paro 
hace un año, en agosto de 1997 
había en la provincia 23.439. Es 
decir, en un año el paro ha baja
do en 2.524 personas, una reduc
ción del 10,74 por ciento.

Durante el mes pasado la 
provincia de Albacete fue la que 
más redujo el desempleo, ha bajar 
hasta los 17.574 parados respecto 
a los 17.824 que tenía en julio de 
este año (250 menos).

Por contra, las provincias de 
Ciudad Real, Cuenca y 
Guadalajara vieron aumentar sus 
cifras de desempleo.

Ciudad Real fue la provincia 
en que más creció el paro en 
agosto, al pasar de 24.669 a 
24.908 desempleados (239 más). 
Cuenca contaba a finales de 
agosto con 6.087 parados, por los 
,6.010 que tenía a finales de julio

EVOLUCION DEL PARO POR PROVINCIAS

La provincia de Ciudad Real fue la que más aumento del paro registró el mes pasado.

Provincias
Paro 
Julio

Tasa 
%

Paro 
Agosto

Tasa 
%

Variación 
absoluta

Albacete 17.824 12,71 17.574 12,53 -250
Ciudad Real 24.669 14,55 24.908 14,69 239
Cuenca 6.010 8,17 6.087 '8,27 77
Guadalajara 4.641 7,60 4.791 7,84 150
Toledo 21.156 10,09 20.969 10,00 -187

TOTAL 74.300 11,36 74.329 11,37 29

EVOLUCION TRABAJADORES EN ALTA 1997-1998

162.000

142.000

144.000

146.000

150.000

148.000

152.000

154.000

156.000

160.000

158.000

EN
ER

O

FE
B

R
ER

O

M
AR

ZO

A
BR

IL

M
A

YO

JU
NI

O

JU
LI

O

A
G

O
ST

O

SE
PT

IE
M

B
R

E

O
C

TU
B

R
E

NO
VI

EM
BR

E

D
IC

IE
M

B
R

E

Evolución de las altas en la provincia de Toledo.

(11 más); y Guadalajara pasó de 
4.641 parados enjulio a 4.791 en 
agosto (150 más).

Contratación indefinida

En cuanto a la contratación 
indefinida, uno de los datos faci
litados por el Ministerio de Tra
bajo, Toledo sigue siendo la pro
vincia que más contratos de este 
tipo lleva realizados durante el 
presente año, un total de 5.477, 
lo que representa el 40 por cien
to del total de Castilla-La Man
cha.

Esta cifra supone un incremen
to de la contratación indefinida 
del 167 por ciento respecto a los 
registrados en 1997, que fueron 
3.277.

Tras Toledo, las provincias de 
Albacete y Ciudad Real son las 
que más empleos indefinidos han 
creado, con 4.181 y 3.777 res
pectivamente. Cuenca y

D.G0B1ERN0

EL PARO EN ESPAÑA POR COMUNIDADES AUTÓNOMO
Datos en número de paradosAGOSTO 1998

□ Aumento del paro 
11 Descenso del paro

Asturias | Cantabria | P. Vasco | Navarra Iba Rioja
20.091

Galicia
143.919

-3.291
Cataluña
200.036

460

Madrid
218.044 L 
i-3.281 L

Extremadura

21.243
132

Araaon

Baleares

|c. Valenciana
192.711

Murcia
40.599 

'Q 92

Fuente: Ministerio de Trabajo ■ Vanacione» r—pecio al m— de junio

-183

Total parados

101.301

C. *La Mancha
74.329

Andalucía
385.196

-4.673 Canarias

Guadalajara son las provincias 
más reticentes en esta estadísti
ca, con 1.644 y 1.651 contratos 
indefinidos, respectivamente.

En la provincia de Toledo, la 
mayor creación de este tipo de 
puestos de trabajo se da en los 
contratos de convenio indefini
do, con 2.165, seguidos de los de 
fomento del empleo, con 2.094, 
y los indefinidos ordinarios, con 
770.

Por otro lado, el director te
rritorial del Ministerio de Tra
bajo, Lamberto García Pineda, dijo 
ayer que el aumento del paro en 
29 personas en Castilla-La Man
cha durante el mes de agosto se 
ha debido al incremento regis
trado en el sector de la construc
ción.

Según explicó García en una 
rueda de prensa, muchas obras 
pararon en agosto por vacacio
nes y no se renovaron los con
tratos, de ahí el incremento ex
perimentado en este sector, con 
732 parados más.

Por el contrario, el sector 
agrario ha registrado 125 para
dos menos, servicios 423 y el 
colectivo sin empleo anterior un 
descenso en 432 personas, mien
tras que en el sector industria 
aumentó el número de parados 
en 277 personas.

El director territorial de Tra
bajo destacó también que por 
primera vez aumentó el paro en 
hombres en 801 desempleados, 
mientras que por el contrario bajó 
el de mujeres en 772, con lo que 
se ha invertido la tendencia, de
bido principalmente a que las 
mujeres se suelen emplear en el 
sector servicios y al aumento del 
paro en la construcción.

No obstante, añadió, el incre
mento del paro en agosto en 29 
personas "no enturbia d excelente 
comportamiento del empleo en 
Castilla-La Mancha", donde en 
los últimos 12 meses bajó el paro 
en 8.859 personas (10,65 por 
ciento), y el lo que va de año la 
reducción ha sido de 19.153 per
sonas (21,5 por ciento).

"Este año ha sido el mejor en 
cuanto a creación de empleo en 
Castilla-La Mancha, por encima 
de la media nacional, y el núme
ro total de desempleados al final 
de agosto se situó en 74.329, que 
es la cifra más baja desde 1982", 
dijo García Pineda.

El mes de septiembre, agre
gó, dará la pauta de comporta
miento del empleo durante el 
último cuatrimestre y a final de 
año "espero que se produzca un 
incremento neto del empleo de 
un 10 por ciento".

M.C.D.
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Esta agrupación sindical observa un ritmo menor de contrataciones indefinidas

CCOOmuestra su preocupación por el 
aumento de desempleados en la región

La Tribuna

La Unión Regional de Comi
siones Obreras de Castilla-La 
Mancha, después de conocer los 
datos del paro del pasado mes de 
agosto, se ha pronunciado al res
pecto.

Los datos adelantados ayer 
por director territorial del Insti
tuto Nacional de Empleo, 
Lamberto García, en la Delega
ción del Gobierno, recogen un leve 
aumento en el número de perso
nas sin ocupación en la región 
castellano-manchega. En concre
to, los desempleados han aumen
tado en 29 personas que se han 
quedado sin trabajo. Aunque en 
Toledo no se ha producido un 
aumento, sino que han descendi
do en 187 las personas 
desempleadas.

Agosto funesto

Al respecto, CCOO encuen
tran un cambio en la tendencia 
registrada en lo que llevamos de 
año, "pues en los primeros siete 
primeros meses, el número de 
personas paradas ha ido descen
diendo de forma constante", se
gún una nota de prensa remitido 
a este periódico.

1

En toda la comunidad de Castilla-La Mancha han aumentado en 29 las personas desempleadas. MOISÉS SOTO

Sin embargo, al llegar al mes 
de agosto esta buena tendencia 
se ha visto modificada. Igualmen
te, en opinión de este grupo sin
dical, sorprende la diferencia de 
comportamiento con respecto a 
la media estatal, "pues muestras 

en Castilla-La Mancha, hay un 
leve incremento, en la media del 
Estado se sigue aminorando el 
número de personas 
desempleadas".

Comisiones Obreras analizan
do los datos del paro, encuentra 

comportamientos muy diferencia
dos, pues es el sector primario y 
el terciario los sectores que per
miten aminorar el incremento del 
número de personas 
desempleadas.

Una de las razones, alegadas 

al respecto, es a la estacionalidad 
del empleo en dicho sectores, de 
no haberse producido esta 
estacionalidad, "nos habríamos 
encontrado con un incremento de 
más de mil personas 
desempleadas en la región", añade 
la misma nota.

Contratos

Desde la Unión Regional de 
CCOO en la región quieres de
jar claro y constatar que en el 
pasado mes de agosto se han 
efectuado 1.330 contratos inde
finidos. De estas cifras este sin
dicato saca la deducción de ser 
el "peor mes de cuanto al núme
ro de contratos fijos efectuados 
en relación a todos los meses an
teriores desde la firma de los 
Acuerdos Interconfederales para 
la Estabilidad del Empleo".

Para terminar su análisis, afir
man que los datos no permiten 
seguir con la euforia guberna
mental que venía mostrando". 
Además, recuerdan a los empre
sarios su responsabilidad en la 
aplicación de los acuerdos 
Interconfederales para la Esta
bilidad en el Empleo, "entendiendo 
que para el desarrollo dé la eco
nomía es imprescindible una 
mayor estabilidad en el empleo y 
por tanto una mayor calidad".

La Orquesta de Córdoba rinde hoy 
homenaje a García Lorca, en Toledo

La Orquesta de Córdoba in
terpretará letras del poeta gra
nadino Federico García Lorca en 
la gira por Castilla-La Mancha 
que realizará la formación entre 
hoy y el 14 de septiembre.

La directora general de Cul
tura, María Angeles Díaz Vieco, 
presentó ayer en Toledo la gira 
"Homenaje a García Lorca", y 
calificó la obra como un "proyec
to muy ambicioso", que intenta
rá trasladar a otras comunida
des autónomas.

Este año se han sucedido los 
homenajes al escritor de "Poeta 
en Nueva York", con motivo del 
centenario de su nacimiento.

Los artistas

La mezzosoprano Sorya 
Chaves "será la encargada de 
poner la voz a las obras de Lorca, 
mientras que la composición 
musical es de Jesús Villa Rojo 
(Premio Nacional de Música

Hoy comienza la gira de la Orquesta de Córdoba. M. SOTO

1973 y 1974), autor del resto de durante la gira.
las obras que se interpretarán VillaRojo, natural de Brihuega

(Guadalajara), preciso, durante 
la presentación de la gira, que el 
Homenaje a García Lorca "cuen
ta con inuchos elementos cultu
rales que crea la imagen de 
Castilla-La Mancha".

Segunda visita a CLM

La orquesta cordobesa inter
pretará, además, el concierto para 
violonchelo número 2, a cargo 
de Asier Polo,junto a un septeto 
y un pasodoble, todo ello dirigi
do por Gregorio Gutiérrez, y 
protagonizado por los artistas 
mencionados anteriormente.

La Orquesta de Córdoba, que 
realizará esta gira por la Comu
nidad Autónoma de Castilla-La 
Mancha por segundo año con
secutivo, estará presente hoy en 
la capital castellano-manchega 
Toledo.

Además, visitará en Ciudad 
Real el día 11 del presente mes, 
en el término municipal de 
Valdepeñas actuará el 12, y en 
Cuenca y Guadalajara estará en 
los 14 y 14, respectivamente.

La Bolsa de 
Trabajo de la 
parroquia San José 

Obrero reanuda su 

actividad

La Tribuna

La Bolsa de Trabajo de la 
parroquia de San José Obrero ha 
reanudado su actividad después 
del período vacacional.

Este va a ser el cuarto año 
desde su creación en el barrio de 
Santa María de Benquerencia.

Según una nota de prensa 
remitida a este periódico, los 
encargados de la Bolsa de Tra
bajo recuerda que "es un servi
cio gratuito, que se presta sin 
distinción a todos y su finalidad 
es encontrar trabajo a aquellos 
que no lo tienen". Para ello, po
nen en contacto con la empresas 
que lo solicitan, aunque desgra
ciadamente son más las solicitu
des de trabajo que las ofertas re
cibidas.

Debido a la falta de ofertas 
de trabajo, la Bolsa de Trabajo 
agradecería que cualquier empre
sa o particular que pueda ofre
cer un trabajo digno se ponga en 
contacto a través del teléfono 925 
231716, donde atenderán la so
licitud con la mayor rapidez po
sible.
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García-Page precisó que sólo a título personal los miembros podrán posicionarse en el proceso

La Ejecutiva Provincial socialista no 
interferirá en las elecciones primarias

A.RUIZ

Talante constructivo de alter
nativa, candidatos "de lujo" e im
plicación social son las tres líneas 
esbozadas ayer por el secretario 
provincial del PSOE, Emiliano 
García-Page, sobre las que se 
encaminará el trabajo del parti
do socialista de cara a las próxi
mas elecciones municipales y 
autonómicas.

"La sinceridad y el ánimo 
constructivo serán las constan
tes del partido socialista en la con- 
secución de los retos electora
les", expuso García-Page, quien 
destacó que la Ejecutiva Provin
cial no interferirá en el proceso 
de elección de los candidatos a 
las alcaldías de Toledo y Tala- 
vera, ni el del resto de localida
des de la provincia.

Frente al "ambiente de cris- 
pación" promovido por el Parti
do Popular, resaltó García-Page, 
el partido socialista va a estimu
lar la implicación de la sociedad 
en la confección de candidatu
ras y en el diseño de proyectos 
abiertos que respondan a las prio
ridades de los ciudadanos, "siem
pre desde una perspectiva social".

Para el secretario provincial 
socialista las expectativas elec
torales son "positivas" y, a su 
juicio, -"aunque probablemente los 
dirigentes populares tratarán de 
dar una sensación distinta a lo que 
lían sido tres años de paréntesis, 
sin proyectos con validez de fu
turo"- el PSOE aprovechará "la 
frustración y decepción" creadas 
por los gobiernos del Partido 
Popular en las ciudades de Toledo 
y Talavera.

En concreto, García-Page ca

lificó al primer edil de Talavera, 
Florentino Carriches, como un 
mal alcalde, sostuvo que es una 
"opinión cada vez más generali
zada entre la población talavera- 
na" y sostuvo que a pesar de que 
"desde una consideración social 
nos parezca mejor uno u otro can
didato, el PSOE vería con satis
facción que el PP no pudiera plan
tearse otras alternativas".

Respecto al proceso de pri
marias que determinarán los 
candidatos socialistas a las elec
ciones municipales, García-Page 
señaló que los comités electora
les elegidos democráticamente 
serán los encargados de alcan
zar idénticas cotas de "transpa
rencia y claridad" que en las pa
sadas elecciones primarias para 
designar al candidato del PSOE 
a la presidencia del Gobierno 
central.

El responsable socialista pre
cisó que la Ejecutiva Provincial 
no se pronunciará como órgano 
para decantar la opinión de los 
militantes en un determinado 
candidato, "pero mantendrá du
rante todo el proceso la vigilan
cia para que nadie perjudique al 
partido por adoptar posiciones 
personales sin hacer valer sus 
derechos, a través de los meca
nismos internos del PSOE".

Papel garante del proceso no 
extensible a los integrantes de la 
Ejecutiva que "única y especí- 
fícamente a nivel personal" po
drán posicionarse por el candi
dato que estimen oportuno.

El secretario provincial socia
lista afirmó que "desde la Eje
cutiva se apoyará a quien gane 
en las elecciones primarias" y 
añadió que está "convencido de

i.íi

García-Page recalcó que las alcaldías de Toledo tendrán candidatos socialistas de gran peso político. M. SOTO

que el resultado de este proceso 
ofrecerá unos candidatos de lujo 
y de peso político para las alcal
días de toda la provincia".

Por otra parte, indicó que la 
Ejecutiva se reunirá durante este 
mes de septiembre para confec
cionar el engranaje político elec
toral respecto a las próximas elec
ciones en las que "el PSOE va a 
apostar de manera contundente 
y rotunda y probablemente sin 
ningún tipo de girón interno".

Además, García-Page adelan
tó que a finales de septiembre se 
celebrará una conferencia mu
nicipal, en la que se darán a co
nocer todos los nombres de las 
personas que se presentarán a 
las elecciones primarias -puesto 
que "seguramente no vamos a 
tener que esperar al cinco de oc
tubre para que los que tengan 
intención de presentarse lo ha
gan públicamente".

El modelo a seguir será el de 

presentación de un porcentaje de 
firmas de los militantes de cada 
agrupación local y en la confe
rencia "dejaremos claros retos, 
objetivos y los prioritarios esce
narios de trabajo en el ámbito 
municipal".

Todo ello, recalcó el dirigen
te socialista, con el objeto de "re
cuperar mucho espacio munici
pal e intentar consolidar nuestro 
espacio en el ámbito autonómi
co".

”La persecución a algunos de los máximos 
dirigentes del PSOE no va a ser gratuita”

A.RUIZ

El secretario provincial del 
PSOE, Emiliano García Page, 
manifestó ayer que la resolución 
del Tribunal Supremo de la eje
cución inmediata de la sentencia 
del "Caso GAL" y el ingreso en 
prisión de Vera y Barrionuevo es 
una noticia "triste no sólo para 
los socialistas sino para todos 
aquéllos que durante muchos años 
de su vida han luchado en defen
sa de los derechos y del estado 
de derecho".

Además, para el dirigente so
cialista "lo más triste es que hay 

mucha gente que sin ser terro
rista se alegra tanto como se 
puedan alegrar en la intimidad los 
terroristas".

García-Page destacó que, "con 
independencia de errores del 
pasado, en España hay desde hace 
años una operación clarísima para 
derribar al PSOE, acorralarlo y 
pcrseguirlo -si es posible hasta 
con la cárcel-, pilotada por algu
nos altos responsables del PP que 
me atrevería a decir que incluso 
están sentados en el Gobierno de 
España".

En opinión de García-Page, "la 
persecución hasta la cárcel del 
PSOE, de sus máximos dirigen

tes y de quien ha presidido tanto 
tiempo este país no va a ser gra
tuita, va a tener sus consecuen
cias y las va a mostrar el electo
rado".

Según el secretario provincial 
del PSOE, "buena parte de la falta 
de despegue y escasa ilusión que 
genera el PP en España y Aznar 
a la cabeza se debe a que la so
ciedad española tiene muy cala
do que el único objetivo y el úni
co programa electoral del Parti
do Popular de hace dos años eran 
echar a los socialistas del poder". 
Una estrategia, sostuvo García 
Page, que se ha consolidado como 
la única forma que tiene el PP de

despegarse del PSOE en la in
tención de voto, "no porque el Par
tido Popular suba sino porque el 
socialista baje".

Sin embargo, el responsable 
socialista indicó que "curiosamen
te los resultados de las encues
tas demuestran que la sociedad 
española ya no se engaña y que 
todo el mundo sabe qué partido 
está detrás de este ambiente de 
crispación". Y añadió que "no se 
puede revisar la historia si no se 
revisa en su conjunto y mucho 
mpnos de manera sectaria y opor
tunista" además de señalar que 
"el PP no puede mirar a otro lado 
como si esto no fuera con ellos". Emiliano García-Page.

F
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El Ayuntamiento e INIA firman hoy un convenio de colaboración

Las maderas de las Murallas de 
Toledo se someterán a estudio

La Tribuna

'_ íalcalde de Toledo, Agustín 
Conde, y el presidente del Insti
tuto Nacional de Investigación 
y Tecnología Agraria y 
Alimentaria (INIA), Francisco 
José Simón Vila firmarán lioy un 
convenio de colaboración entre 
ambas entidades para proceder 
a la realización de un estudio de 
dendrodatación de las maderas 
de la muralla y puertas de Toledo.

Este estudio vendrá a com
plementar los trabajos que des
de liace algunos meses se vie
nen desarrollando por parte de 
la Escuela Taller de Restaura
ción de Toledo.

A la firma de este convenio 
de colaboración se llega tras las 
conversaciones mantenidas en
tre ambas partes, sobre la base 
de que el conocimiento de las 
características y el control del 
estado de la madera, tanto es
tructural como decorativa, es 
fundamental para su conserva
ción. Asimismo, el conocimien
to del tipo de madera, así como 
la elaboración de cronologías 
aplicables a la datación 
dendrocronológica de las maderas 
que componen los bienes cultu
rales, pueden aportar una valio
sa información para la recons
trucción de la historia y para la 
conservación de dichos bienes.

De acuerdo con estos plan
teamientos, y coincidiendo con 
las actuales obras de restaura
ción en las murallas, se ha con
siderado de sumo interés desa-

Sagrario Cepeda se descubre en 
su primera exposición individual

YA
El patio de exposiciones de 

la Cámara de Comercio de Toledo 
acoge durante estos días una 
recopilación de las obras de la 
pintora toledana, natural de 
Villacañas, Sagrario Cepeda, en 
lo que constituye la primera ex
posición individual de esta artis
ta cuya pretensión es que "la gente 
vea mis cuadros".

Más de cuarenta obras que, 
sin salir de los límites del realis
mo, bucean en la diversidad te
mática que va desde los bode
gones, detalles toledanos, temas 
taurinos o figuras humanas, hasta 
los paisajes canarios, mallorqui
nes, o gallegos.

Entre ellos destaca un paisa
je de Toledo, y otra imagen de la 
Puerta Bisagra.

Cepeda, pintora autodidacta.
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La madera de las murallas de Toledo será vigilada. M.SOTO

rrollar estudios anatómicos y 
dendrocronológicos sistemáticos 
de estos bienes culturales, con 
la finalidad de proponer las me
didas de protección más adecua
das para la buena conservación 
de los mismos.

Para el desarrollo de estos 
estudios, que se prolongarán 
durante un periodo de tres años, 
el INIA aportará, en personal 
técnico, laboratorios e instalacio

se inició en la Sociedad Estilo en 
los años 50, junto a otros desta
cados artistas toledanos, pero dejó 
los pinceles para dedicarse a su 
familia y, después de veinte años, 
volvió a situarse frente a un 
caballete.

Estados de ánimo

Los cuadros incluidos en la 
exposición son un reflejo del 
estado de ánimo de esta artista 
toledana, afincada en Madrid. 
Los colores son el mejor vehí
culo para transmitirlo. "No me 
cierro a ningún estilo, aunque 
utilizo sobre todo el pastel y tam
bién la acuarela".

Cepeda reconoce que le cues
ta desprenderse de algunos de 
sus cuadros, pero en definitiva 
sabe que algunos pasarán a ocu
par otras paredes.

nes, la cantidad de 4.349.046 
pesetas, mientras que el Ayun
tamiento de Toledo aportará en 
infraestructura para operaciones 
de toma de muestras y en efec
tivo, la cantidad de 3.150.000 
pesetas.

De los trabajos realizados e 
independientemente del alcan
ce de los resultados obtenidos, 
se redactará anualmente un in
forme o memoria donde queda

i
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Sagrario Cepeda junto a una de sus figuras humanas. M.SOTO

rán recogidos los trabajos reali
zados y las conclusiones a las que 
se hayan llegado en los mismos.

Estos informes serán evalua
dos por la Comisión de Coordi
nación y Seguimiento de los tra
bajos, que se constituirá tras la 
firma del convenio y en la que 
estarán integrados diversos téc
nicos del Ayuntamiento y el ar
quitecto coordinador del Plan de 
Restauración de las Murallas.

El andamio de Buzones. M.S.

Polanski 
continuará a 
partir del martes 
el rodaje de "La 
Novena Puerta"

Líe

El director de cine Roman 
Polanski continuará a partir del 
próximo martes en Toledo el 
rodaje de su nueva película "La 
Novena Puerta", basada en la 
novela "El Club Dumas" de 
Arturo Pérez Reverte, y cuyo 
rodaje se inició en París el 
pasado mes de junio.

Según dijo ayer Rafael Luna, 
responsable de prensa del ro
daje, el nuevo "film" del direc
tor francés tendrá como prota
gonista principal al actor norte
americano Johnny Depp, quien 
permanecerá en Toledo entre 
el 15 y el 17 de este mes, ambos 
inclusive.

El casco antiguo de Toledo 
servirá de escenario para el 
desarrollo del pasaje en el que 
Lucas Corso (Johnny Depp) 
busca a los hermanos Ceniza, 
dueños de una imprenta, a los 
que consulta sobre la autenti
cidad de uno de los libros 
incunables alrededor de los que 
se desarrolla esta trama de 
misterio.

Caída del andamio en la 
calle Buzones

Para grabar esta escena, se 
ha instalado en la calle Buzo
nes un gran andamio que se co
menzará a caer justo cuando el 
protagonista haya pasado por 
debajo tras regresar de la im
prenta.

En esta película, que se se
guirá rodando en Sintra (Portu
gal) y Manhattan, también par
ticipan como actores la mujer 
de Polanski, Emmanuelle Scig- 
ner, Lena Olín y Frank Langella, 
aunque estos no participarán 
en las escenas toledanas.

En la producción de la pelí
cula, que se estrenará el próxi
mo año y tiene un coste de 35 
millones de dólares (más de cinco 
mil millones de pesetas), parti
cipan las empresas españolas 
"Araba Film" y "Origen PC".

El próximo lunes, día 14, 
Roman Polanski y Johnny Deep 
presentarán "La novena puer
ta" a los medios de comunica
ción en una rueda de prensa con
vocada en el Ayuntamiento de 
Toledo.

M.C.D.
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Balairón dice que se han cortado 1.365 pinos en un tercio del paraje

El PSOE exige la ''paralización 
total’’ de los trabajos en La Bastida

Yerma AZOFRA

El Grupo Municipal Socialis
ta exigió ayer al equipo de Go
bierno, del PP, "la paralización 
total" de los trabajos de poda en 
el entorno de La Bastida, ya que 
no existe control por parte de 
técnicos municipales o regiona
les y "es una intervención nece
saria que no puede realizarse a 
lo loco", argumentó su concejal, 
Luis Balairón.

Los nuevos datos que aportó 
ayer en una rueda informativa 
en relación con una inspección 
realizada en el pinar por la De
legación Provincial de Agricul
tura y Medio Ambiente apuntan 
que "se lían cortado 1.365 árbo
les en un terció de la extensión, 
cuando la licencia especificaba 
la intervención en 20.000 pinos 
y la tala de 1.000 para extinguir 
la plaga de insectos", recordó.

Con estas cifras en la mano 
"se podría llegar a los 3.000 ár
boles al término de los trabajos", 
agregó Balairón, que se pregun
tó cual ha sido el papel que ha 
jugado del Consejo de Medio 
Ambiente, donde no se ha pre
sentado el proyecto para su con
sulta y debate.

El Ayuntamiento de Toledo 
"no cuenta con los técnicos ade
cuados" para supervisar los tra
bajos en lo que se ha convertido, 
a su juicio, "en una explotación 
maderera", ya que se ha corta
do un "excesivo número de ár
boles, aparentemente sanos, y era 
evidente que muchos troncos eran

Guijarro pide a Conde que haga 
más política para los ciudadanos

YA

"Toledo no se merece un al
calde que en vez de preocupar
se por su ciudad, la utiliza en su 
propio interés personal para 
hacer carrera política", manifestó 
ayer el portavoz del Grupo Mu
nicipal Socialista, Antonio Gui
jarro, en alusión a "la carrera de 
despropósitos" que, a su juicio, 
ha realizado Agustín Conde en 
su interés por rivalizar con el 
presidente de la Junta de Comu
nidades, José Bono.

Guijarro, que coincidió en su 
valoración con la del portavoz del 
otro grupo de la oposición, Julio 
Herrera, cree que Toledo nece
sita un alcalde "ocupado y pre
ocupado" por los asuntos de in
terés ciudadano.

En este sentido, aconsejó al 
también presidente regional del

PSOE

GRl . )MUNICIPAL 
SOCIALISTA

Los socialistas alertaron sobre el exceso de pinos que han sido talados. M.SOTO

de un grosor importante".
A las intenciones de la empre

sa adjudicataria, se añaden las 
incógnitas sobre el propio pro
yecto y el contrato "que ahora 
parece que ni siquiera existe", 
precisó Balairón.

Buena actuación, defecto 
deforma

Por su parte, el delegado

PP que "haga más política para 
la gente y menos para los políti
cos".

Su actitud en cuestiones como 
la polémica obras de La Bastida 
o la reparación del bache de la 
cuesta de Carlos V son un ejem
plo de "la utilización" política por 
parte de Conde.

Conde y Pinocho

En este sentido, el también 
concejal socialista, Francisco 
Díaz, censuró "el cinismo" del 
equipo de Gobierno, y apuntó a 
dar hacia su máximo responsa
ble. Conde -aseguró- "es el pino
cho de esta legislatura, porque 
miente en cada actuación que 
acomete el Ayuntamiento", en 
alusión a las modificaciones de 
fechas en el inicio de las obras 
de Zocodover.

municipal de Medio Ambiente, 
Angel Rosa, comentó a este 
periódico que la intervención en 
La Bastida "es buena". El con
cejal popular recordó, en este 
sentido, "los años que llevo rei
vindicando el acondicionamien
to de la zona", pese a reconocer 
que se enteró del inicio de las 
labores de limpiezas por los 
medios de comunicación.

"Quizá haya un defecto de for

EI PSOE cree que Conde utiliza Toledo para su "interés personal".
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ma, pero el ciudadano ganará 
con la mejora del parque. Lo que 
no sé es si existe o no un contra
to, porque no estuve presente en 
la contratación", matizó.

Como delegado responsable, 
considera que el Consejo de 
Medio Ambiente -con represen
tación de ecologistas, grupos 
políticos y especialistas- era el 
mejor foro para debatir la inter
vención.

Los socialistas 
anuncian su voto 
en contra de la 
subida del precio 
del agua

El portavoz socialista en el 
Ayuntamiento de Toledo, An
tonio Guijarro, anunció ayer que 
su grupo votará hoy en contra 
del "incremento injustificado que 
plantea el PP respecto al pre
cio del agua que, por segundo 
año consecutivo, subirá el do
ble que el IPC", durante la re
unión de la Comisión Municipal 
de Hacienda que dictaminará las 
ordenanzas fiscales para el próxi
mo año.

El Indice de Precios al Con
sumo subirá en torno al 1,8 por 
ciento, de acuerdo con sus da
tos, y los populares "pretenden 
llegar hasta el tres por ciento", 
como consecuencia, dijo, "del 
proceso de privatización del 
servicio municipal que puso en 
marcha el equipo de Gobierno".

Los socialistas, que sólo 
apoyarán aquellas tasas y pre
cios públicos que mantengan un 
incremento en tomo al IPC, creen 
que "los 2.000 millones que el 
Ayuntamiento recibió de la 
empresa privada, tendremos que 
devolverlos, con creces, los to
ledanos", criticó Guijarro.

El Impuesto de Bienes In
muebles (IBI) también será uno 
de los puntos que aborde la 
comisión, y desde el PSOE se 
tratará de lograr "una rebaja del 
coeficiente que actualmente se 
aplica" para intentar neutralizar 
los efectos de la que fue califi
cada por Guijarro como "brutal" 
subida tras la revisión de los 
valores catastrales.

Díaz solicita la 
mejora de la 
iluminación en la 
calle Aljibes

VA

El concejal socialista, Fran
cisco Díaz, ha presentado a la 
Comisión de Gobierno munici
pal una moción para que el 
Ayuntamiento de Toledo subsane 
"la deficiente iluminación públi
ca" de la calle Aljibes que pro
voca, según se concreta en la 
exposición de motivos, "una in
seguridad en el vecindario, acre
centada por la proximidad del 
albergue de transeúntes".

Los vecinos, que han recla
mado una intervención en rei
teradas ocasiones, señalan que 
el punto de luz sufre algún tipo 
de avería y la mayor parte del 
tiempo permanece apagado.

Por otro lado, el portavoz 
socialista ha presentado otra 
propuesta a la citada Comisión 
para que se proceda, con urgen
cia, al acondicionamiento, repa
ración y limpieza de plantas que 
invaden la Subida de San Jeró
nimo, de manera que los traba
jos puedan haber concluido 
antes del próximo cuatro de 
octubre, festividad de San Je
rónimo.
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El secretario de Estado de Educación recalca que Toledo es una de las provincias con más inversiones

Nasarre dice que los datos regionales de 
analfabetismo no reflejan la realidad

Efe

El secretario de Estado de 
Educación, Eugenio Nasarre, dijo 
ayer que los datos recogidos por 
el Instituto Nacional de Estadís
tica (INE) en los que se refleja 
que Castilla-La Mancipa es una 
de las regiones con más analfa
betos del país (un 7,5 por ciento 
de la población) "son viejos y no 
reflejan la realidad".

Eugenio Nasarre, que parti
cipó ayer en la inauguración del 
colegio público "Fernando de 
Rojas" de La Puebla de Montalbán 
indicó que "la reducción de las 
cifras de analfabetismo en Es
paña es espectácular y, en todo 
caso, estos datos corresponden 
a la población de mayor edad".

El secretario general de Edu
cación señaló que esta "población, 
desgraciadamente, no se lía po
dido incorporar suficientemente 
a los planes de alfabetización que 
se lían realizado en los últimos 
decenios en España". "

Afortunadamente la 
escolorización, que es completa 
desde hace más de dos dece
nios en España, hace que ni en la 
población joven ni en la adulta 
se de una situación de analfabe
tismo salvo en casos muy mar
ginales" dijo Nasarre, quien aña
dió que "por tanto, la estadística 
está centrada en la población 
anciana". En este sentido, el se

cretario general animó a los 
mayores a que asistan a los 
centros educativos para adultos 
que hay en todas las provincias 
de España, "porque personas 
ancianas han obtenido unos re
sultados excelentes".

Por su parte, el director pro
vincial de Educación, Amador 
Domingo Escribano reafirmó las 
declaraciones del secretario ge
neral y dijo que los datos del INE 
deben reflejar a las personas 
mayores de 60 años.

Contó como anécdota que "el 
año pasado en Talavera de la 
Reina (Toledo) entregó un título 
de graduado escolar a una seño
ra de 67 años".

Por otro lado, Nasarre tam
bién se refirió a las inversiones 
de su departamento en Toledo y 
recordó que el ministerio inver
tirá más de 2.782 millones de 
pesetas "con lo que estará entre 
las provincias que más inversio
nes percibirá en este año y el año 
que viene en materia educati
va".

En los próximos meses se 
construirán dos nuevos centros 
de Educación Infantil y Prima
ria en las localidades toledanas 
de Seseña e Illescas y se conti
núan las obras en otros ocho 
centros de Educación Secunda
ria yF.P. El nuevo colegio inau
gurado en La Puebla de Montalbán 
tiene una capacidad para 400

D.G.Concejales del PP abandonaron el acto en el que el secretario de Estado hizo entrega del colegio.

alumnos y cuenta con dos unida
des de educación infantil y pri
maria para el que se han inverti
do más de 202 millones de pese
tas, además de otros quince mi

llones en equipamiento.
Durante la inauguración del 

centro, los concejales del PP de 
La Puebla de Montalbán aban
donaron el acto en protesta por

el comportamiento del edil so
cialista, Justino Juárez, que "se 
ha saltado el guión del protoco
lo", dijo el presidente provincial 
del PP, César Gómez Benayas.

Aguirre: las transferencias dependen de la 
Junta porque ya están hechos los cálculos

Efe
La ministra de Educación y 

Cultura, Esperanza Aguirre, afir
mó ayer en Miguelturra que la 
fecha del traspaso de las com
petencias educativas a Castilla- 
La Mancha depende del Gobier
no Regional, pues ya tienen to
dos los cálculos hechos, mientras 
que la Junta espera un aumento 
de la cuantía económica.

Aguirre, que inauguró el co
legio de primaria Benito Pérez 
Galdós de Miguelturra, localidad 
en la que estuvo menos de una 
hora, insistió en que "el Ministe
rio tiene hechos los cálculos de 
lo que cuesta educar a los niños 
y niñas de Castilla-La Mancha, 
lo que cuesta introducir las re
formas que la ley exige y el pro
fesorado que se requiere para 
dotaciones y rebajar las ratios".

A la pregunta de si está abierta 
la negociación sobre la cuantía 
económica de este - -traspaso, la 

ministra de Educación y Cultu
ra afirmó que "no se trata de hacer 
un sorteo de lotería para ver cuan
to djnero llega a esta región".

"Y a he dicho en otras ocasio
nes que el coste total acumulado 
de las transferencias son cerca 
de 660.000 millones de pesetas, 
y lo que hay que plantear seria
mente son las necesidades edu
cativas de la región, con infraes
tructuras y profesorado", insis
tió Aguirre.

El importe de todas estas 
dotaciones es una garantía de 
crecimiento acumulativo anual de 
un cinco por ciento sobre el 
presupuesto mínimo, explicó la 
ministra, quién estimó que "lo fún- 
damental son todas las inversio
nes que está haciendo el Ministero 
de Educación y Cultura en esta 
región".

Recordó que "el ministerio está 
invirtiendo más de 7.000 millo
nes de pesetas en Castilla-La 
Mancha, lo que supone un aumen

to en inversiones del 7,68 por 
ciento, cifra superior a la media 
nacional y hay 19 centros edu
cativos cuya construcción está 
programada para el próximo año".

Por su parte, el consejero de 
Educación, Justo Zambrana, 
matizó que "ciertamente esta
mos ya en una distancia corta en 
cuanto al coste de las transfe
rencias, porque hay una oferta 
del Ministerio y una contraoferta 
del Gobierno Autónomo y pen
samos que sobre lo que ellos 
ofrecen es necesario todavía un 
incremento". Zambrana no qui
so concretar la diferencia eco
nómica que separa a ambos 
Gobiernos -Central y Autonómi
co- pero especificó que "el Mi
nisterio debería haber hecho un 
esfuerzo ya porque la Comuni
dad Autónoma no va tomar las 
transferencias cuando quiera sino 
cuando tenga las garantías ne
cesarias".

Además, "a la ministra le gusta

i.
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La ininsitra inauguró ayer un colegio en Miguelturra. RUEDA

mucho hablar de coste acumu
lado a lo largo de los años cuan
do baraja la cifra de 660.000 mi
llones de pesetas, pero no vale

hablar de esas macromagnitudes 
sino de la cantidad real de dine
ro disponible el primer año de 
gestión".

M.C.D.
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corridas con carteles formados por 
Ponce, El Cordobés y Tomás, y Joselito, 
Rivera Ordóñez y Eugenio Mora im

Celia Cruz, Norma Duval y Barricada serán las actuaciones más destacadas de San Mateo

La Haza de la Comarca centralizara 
unas ferias que costaran 35 millones
La Plaza de la Comarca será el centro neurálgico que 
acapare la mayor parte de las actividades de las próximas 
ferias de San Mateo que se iniciarán el día 18 y que contarán 
con un presupuesto de casi 35 millones. Del programa, 
aprobado ayer, destacan las actuaciones de Celia Cruz, 
Norma Duval y Barricada.

La Tribuna

La Comisión de Gobierno 
aprobó ayer el programa y el 
presupuesto para las próximas 
ferias de San Mateo que se ini
ciarán el día 18 y se prolongarán 
durante seis días. El presupues
to asciende a 35 millones de pe
setas, de los que el Ayuntamien
to suele recuperar una parte 
importante a través del alquiler 
de los terrenos del recinto ferial 
y de la subasta de los bares que 
se instalan en la zona de la Plaza 
de la Juventud.

Será la Plaza de la Comarca 
la que acapare la mayor parte de 
las actuaciones que se han pro
gramado, empezando por la más 
destacada del programa festivo, 
la de la cantante salsera Celia 
Cruz, que vendrá acompaña de 
su orquesta lo que ha obligado a 
habilitar un escenario de mayo
res dimensiones al que se ha 
venido utilizando.

Esta tendrá lugar en la noche 
del día 18, tras el pregón de fe
rias, del que todavía no se ha dado 
a conocer el protagonista. Pre
viamente se inaugurará el alum
brado artístico del Recinto Ferial, 
que será, como ya viene siendo 

habitual, el primer acto de las 
ferias.

El día 19 actuará en la Plaza 
de la Comarca la vedette Norma 
Duval, que irá precedida por la 
elección de Miss Comarca, al 
tiempo que en la Plaza de la Ju
ventud actúa el grupo Los Bake 
Beans. En este último espacio 
cabe destacar las actuaciones 
durante estas ferias de septiem
bre de Reincidentes, el día 20, Ba
rricada, en la noche del día 21, y 
el grupo talaverano Los Sonidos, 
el día 22.

En la Plaza de la Comarca se 
han programado además otras 
actuaciones como la de los 
televisivos personajes de La 
ParodiaNacional, Curro Candelas 
y Vanesa Puñales, que tendrá 
lugar en la noche del día 21,y el 
día 22 del grupo Siempre Así, 
además de las diversas orques
tas que amenizarán todas las 
noches de las ferias.

Feria taurina

En el apartado taurino se re
cupera la miniferia de dos corri
das. Enrique Ponce, El Cordo
bés y José Tomás componen el 
cartel para el día 21, con toros

1
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Estas ferias de San Mateo se prolongarán en esta ocasión durante seis días. PEÑA

de Martínez Elizondo, mientras 
que el día 22 lidiarán toros de la 
ganadería de Manuel Alvarez los 
diestros Joselito, Rivera Ordóñez 
y Eugenio Mora.

Paralelamente al programa 
festivo se desarrollará en el pa
bellón ferial la sexta edición del 
Concurso morfológico Nacional 
de caballos de pura raza espa
ñola, que se ha convertido ya en 

una cita fija de las fiestas de San 
Mateo y que contará este año con 
el añadido del primer Concurso 
Nacional de Caballos de doma 
clásica, además de exhibiciones 
de caballos, enganches y presen
tación de ganaderías, entre otras 
actividades.

Se espera que en este concur
so participen al menos 200 ejem
plares de pura raza española 

procedentes de distintas comu
nidades autónomas.

Completan las actividades de 
la feria la programación de la 
caseta infantil, que se instalará 
en La Alameda y empezará a 
funcionar el día 19 por la maña
na, y el programa cultural, en el 
que destaca el día 19 el cabaret 
de Las Veneno "¿Qué fue de las 
hermanas Sue...?".

El paro baja en la comarca y se 
sitúa ya en 7.677 desempleados

La Tribuna

El desempleo descendió en 
Talavera y comarca durante el 
mes de agosto en cerca de 200 
personas y se sitúa ya por deba
jo de los 7.700 desempleados. 
Según los datos ofrecidos ayer 
por la Dirección Provincial del 
INEM, sigue siendo el sector de 
Servicios el que aglutina más 
personas en situación de desem
pleo, con 2.460 parados, a pesar 
de haber decrecido en relación 
al mes de julio.

Durante el mes de agosto fue

Agricultura el área de la econo
mía de la comarca donde el des
censo fue más acusado, con 78 
desempleados menos en térmi
nos absolutos y lo que le sitúa en 
248.

En la Construcción hay aho
ra una treintena de parados me
nos que en julio lo que deja la cifra 
en 1.216, mientras que en el apar
tado de Industria, no se ha expe
rimentado ninguna variación.

Por lo que respecta al apar
tado del Sin Empleo Anterior se 
han registrado 65 personas pa
radas menos y contabiliza en la 
actualidad 1.688.

Por sexos, según la informa
ción del INEM provincial, conti
núan siendo las mujeres las que 
engrosan las listas de parados de 
la comarca, si bien durante el mes 
de agosto ha habido un descenso 
próximo al centenar, síntoma que 
en parecida cantidad se ha deja
do sentir en los varones.

En cuanto a la edad, es el tra
mo comprendido entre los 25 y 
los 44 años el que concentra el 
mayor número de desempleados, 
concretamente 4.111, seguido por 
el de mayores de 45 con 1.833 y 
menores de 25 años con 1.733 
personas.

sn
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El INEM registró en agosto menor número de parados. PEÑA

M.C.D.
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El Ayuntamiento continúa esperando el visto bueno del MECpara el módulo

El Pablo Iglesias anunda acciones 
si antes del lunes no hay soludones

A.P.

La APA del colegio Pablo 
Iglesias no descarta desarrollar 
de nuevo acciones de protesta 
si a partir del próximo lunes, fecha 
de inicio del curso, no hay aulas 
disponibles para los alumnos de 
sexto curso de este centro, ante 
la ocupación de parte del edifi
cio por la Escuela Oficial de 
Idiomas.

Según ha manifestado a esta 
redacción el vicepresidente de 
la asociación de padres, José Blas 
Rico, queda la posibilidad de 
contactar con la Dirección pro
vincial del MEC entre hoy y 
mañana y encontrar una soluc ión.

No obstante no ha ocultado 
su pesimismo, ya que considera 
"difícil" hallar una alternativa en 
48 horas "cuando en todo el verano 
no han movido un dedo", señala.

"El Pablo Iglesias no tiene 
aulas para esos 60 alumnos de 
sexto curso, en estos momentos 
Idiomas ya está interfiriendo en 
el centro y aún no hemos comen
zado", reitera el portavoz de los 
padres.

Sin novedades del MEC

Respecto a la reunión que 
representantes del Pablo Iglesias 
y la EOI mantuvieron en la 
mañana de ayer con el alcalde, 
José Blas Rico ha informado que 
sigue sin haber novedades, yaque 
el Ayuntamiento está a la espe-

<

El colegio Pablo Iglesias necesita más aulas, según la asociación de padres. PENA

ra de recibir la confirmación del 
proyecto del módulo por parte 
del MEC.

Según el vicepresidente de la 
APA del Pablo Iglesias, el alcalde 
cree que esa comunicación puede 
llegar en unos días y después, 
podría ser convocado un Pleno 
extraordinario para la aprobación 
del convenio con el Ministerio.

En este sentido, ha mostrado 
sus quejas por la lentitud con la 
que está transcurriendo todo el 
proceso de creación del módulo 
ya que estima que las obras no 
comenzarán hasta dentro de unos 
cinco o seis meses.

"La EOI necesita un espacio 
propio con carácter urgente 
puesto que en el Pablo Iglesias, 

donde la enseñanza que se ofre
ce es obligatoria, no hay espa
cio para sus alumnos", ha indi
cado, al tiempo que ha sugerido 
la posibilidad de que los alum
nos de idiomas inicien ya el tras
lado al instituto Puerta de Cuar
tos, junto al que está previsto al 
construcción del módulo para 
estos estudios.

Feriboda 
espera que la 
próxima edición 
sea la de su 
consolidación

La Tribuna

La empresa organizadora de 
Feriboda, Reserva S.L., espe
ra que la próxima edición, que 
se celebrará entre los días 23 y 
25 de octubre, sea la de su con
solidación.

Según se informa en una nota 
de prensa, la organización ha 
contactado ya con todos los 
expositores de la pasada edición 
y otros muchos, por lo que es
timan que la feria contará con 
una alta participación.

Esta feria está pensada para 
aquellas parejas de novios de 
Talavera y comarca que pien
sen contraer matrimonio a lo 
largo de 1999 y que estén me
tidos de lleno en la organización 
de su enlace.

Tercera edición

Feriboda nació en Ciudad 
Real hace cuatro años y desde 
entonces ha celebrado una de
cena de ediciones en esta ciu
dad, Albacete capital y Talavera, 
a donde llega por tercera vez.

En esta feria pueden parti
cipar todos aquellos sectores 
vinculados al mundo de las or
ganización y celebración de 
bodas, como hostelería, vesti
dos, agencias de viajes, fotogra
fía y video, coches de alquiler, 
muebles, hogar, entidades finan
cieras, inmobiliarias y muchos 
otros. La organización de 
Feriboda confía que esta tercera 
edición sirva para consolidar ple- 
namente esta feria con una 
mayor participación de empre
sas y comercios locales y de la 
comarca, así como superar el 
número de asistentes.

La gala a beneficio de tres 
asociaciones logró recaudar 
cerca del millón de pesetas

A.P.

La gala que se celebró la se
mana pasada en Talavera en 
favor de tres asociaciones bené
ficas logró reunir cerca del mi
llón de pesetas, según informa
ron ayer en rueda de prensa los 
organizadores.

Ceferino León, propietario de 
la terraza donde se celebraron las 
actuaciones, especificó que el 
montante total asciende a 948.000 
pesetas, de las que unas 540.000 
se reunieron con la venta de 
entradas, mientras que el resto 
se ingresó a través de las rifas - 
166.000 pesetas- y el 60 por ciento 
de las ventas de las barras - 
292.000 pesetas-.

Las asociaciones benéficas. 
Ayuda en Acción, Amigos del 
Pueblo Saharaui y Asociación 
Española Contra el Cáncer, re
cibirán más de 300.000 pesetas 
cada, que destinarán a difirentes 

fines.
León destacó que lo importante 

de la gala no era solo la 
recuadación de fondos, sino "crear 
conciencia entre los jóvenes 
talaveranos de la necesidad de 
solidaridad hacia los países más 
necesitados”.

Alta participación

En los mismos términos se 
expresó Benedicto Tapetado, 
presidente del asociación " Always 
Elvis", que se encargó de orga
nizar la gala. En su opinión el acto 
fue en macroconcierto gracias a 
la alta participación de los jóve
nes, para quien tuvo palabras de 
elogio.

Para Manoli Rodríguez, pre
sidenta de la Asociación de 
Amigos del Pueblo Saharui esta 
contribución permitirá seguir tra
bajando por las necesidades de 
este pueblo ya que se destinará

1
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La gala benéfica congregó a numeroso público, especialmente a jóvenes. PEÑA

a la compra de material escolar 
para niños y alimentos no pere
cederos.

María Luisa Conde, de Ayu
da en Acción, espera que la gala 
sirva, además, para promocionar 

esta asociación de Talavera, ya 
acaban de constituirse y cuentan 
-de momento- con un número 
reducido de miembros.

Precisamente, para el mes de 
octubre Ayuda en Acción tiene

previsto participar en el Merca
do de Artesanía de San Jeróni
mo, a fin de dar a conocer entre 
los talavemos las actividades que 
desarrolla en países del tercer 
mundo.
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- La Orquesta de 
Córdoba actúa el hoy en 
el Museo de Santa Cruz, a 
las 21 horas, en un home
naje a Federico García 
Lorca. Organiza la Conse
jería de Cultura.

- El Ayuntamiento de 
Consuegra ha convocado el 
XI Premio de Poesía 
"Rosa de Azafrán", cuyo 
primer premio es de 50.000 
pesetas con la entrega de 
una Rosa de Azafrán de 
oro. El texto, vinculado a esta 
especia, los molinos o la 
molienda de la paz y no 
podrá superar los cincuen
ta versos. Los poemas de
ben presentarse antes dcl 
8 de octubre.

Z 
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MULTICINESMXRISTINA
SALAh "G0DZILLA".P: 17:00,20:00 y23:00
SALA21''BUDDY"P:\1:3Q

"ASESINOS DE REEMPLAZO" 1^ 20:00 y 23:00
SALA 3: "LOS PISJTANTES"
SALA^"HAMP0NES"
Pases: 17:30,20:lOy22:40

MULTICINESMAYORAL
SALA A: "EN EL OJO DEL HURA CAN" 
SALA B: "SEJS DJAS, SIETE NOCHES" 
SALA C: "HORIZONTE FINAL"
SALA D: "ARMA LETAL 4" 
P: 17:00,20:10y 22:45.

7>LL^ fPG/i^ DFFA KE/LVA

MULTICINESCALDERON
SALA11 "GODZ1LLA"
SALA 2: "ARMA LETAL"
SALA 3: "SEIS DJAS. S/ETE NOCHES" 
P: 17:30,20:30y22:45.

MULTICINES BENIDORM: Cerrado por obras

TELEVISIONES^

MUSEOS
TOLJEIID

- La Asociación Cultu
ral Taboracrom organiza 
el II Certamen Nacional de 
Fotografía "Ciudad de 
Talavera".Las fotografías 
deben presentarse en pa
pel, blanco y negro o color, 
con un tamaño mínimo de 
24x30 y un máximo de 30x45 
sin soporten! enmarcado en 
la Escuela de Arte de 
Talavera, calle Segurilla, 
número uno. El plazo de 
presentación estará abier
to hasta el día 30.

- El Ayuntamiento de 
Talavera convoca elXXIII 
Premio Nacional de Pin
tura "Enrique Ginestal". 
El tema y la técnica son 
libres, admitiéndose una sola 
obra por autor. El tamaño 
no podrá superar los dos 
metros ni ser inferior a 
100x81. Se fija un premio 
único de 700.000 pesetas. 
Los cuadros deben presen
tarse en la Sala Municipal 
de Exposiciones, en la ca
lle Carnicerías, del 19 al 30 
de octubre.

fELETOLEDO
12:00 Teleagenda
13:00 Local Media Shop
15:30 Toledo al diaJ" edic
16:00 La película:
"El milagro Ed San Martín 

de Porres"
17:30 Dibujos animados
18:30 Final feliz
19:15 Sinfonía taurina
20:00 Las recetas de J.J

CjísHUíi
20:30 CEM al día
20:40 Dos butacas, por

favor
21:00 Documental
21:30 Toledo. 2“ edic
22:15 Punto de mira
22:45 Lleno, por favor
24:00 Toledo al día

- El Ayuntamiento tala- 
verano convoca también el 
Certamen Nacional de 
Cerámica "Ciudad de 
Talavera 1998". Las 
obras deben presentarse en 
la Sala de Exposiciones de 
la Escuela de Artes, en la 
calle Segurilla, s/n del 5 ai 
16 de octubre. Se estable
ce un orimer premio de 
700.000pesetas y un segun
do de 300.000 pesetas.

Canal 4 Toledo
12:00 Solo noticias
14:00 Documental
14:30 Avance informativo
14:35 Agenda de empleo
17:00 El mundo de Jocallito
18:00 Avance informativo
19:10 Documental
19:30 Pasión por el cine
20:00 El mundo en m.hora
20:30 Canal 4 Noticias
21:30 Fútbol: Copa del

Rey.C.D Toledo-Talavera C.F
21:40 Cine:
"El tesoro de la Diosa Luna"
23:30 Canal 4 Noticias

CANAL
DKXFSANO
06:00 Tesoros de la Iglesia
07:00 Los pecados capitales
07:30 La alianza de amor
con la Virgen María
08:00 Familia:Sé lo que eres
08:30 Rosario de Tierra
Santa
08:45 Letanías
09:00 Lo mejor de la Madre
Angélica en vivo
10:00 Pablo Caruso
11:00 Tesoros de la Iglesia
12.00 Viva su vida en Cristo
12:30 Los diez 
mandamientos
13:00 Imagen de Dios
13:30 Tierra de la esperanza
14:00 Misa desde el
Monasterio de Nuestra
Señora de los Angeles
15:00 Creencias y prácticas
católicas
15:30 Un llamado a la 
misión
16:00 Mother Angelica
17:00 Nuestra misión: la
misericordia
1 7:30 Hitos y mitos
18:00 Imagen de Dios
18:30Gerbert
19.00 Las fuentes de la fé
19:30 Vaticano y Roma 
cristiano
20:00 Misiones y misioneros
20:30 Ayuda a la Iglesia 
necesitada
21:00 En clave de amor
21:15 Hablemos de la fe
22:00 Iglesia en el mundo
22:05 Iglesia en Toledo
22:30 Ultimas preguntas
23:00 Juan Pablo II
23:30 Misa desde el
Monasterio de N. Sra. de los
Angeles
00:30 Capitán Gallego
01:00 Jesús TV
02:00 De cara al tercer
milenio
02:30 SantiJicados en la 
verdad
03:00 Rosario de las Santas
Escrituras
03:30 Beata Faustina
04:00 Tesoros de la Iglesia
05:00 El plan de nuestro
Padre _________

Museo de Santa Cruz:
- Miguel de Cervantes, 3. Tlfno. 221036
Museo de Arte Contemporáneo:
- Bulas Viejas, 15. Tfno. 227871
Museo de los Concilios:
- San Clemente, 4. Tfno. 227872
Taller del Moro
- Taller del Moro, s/n. Tfno. 227115
Casa Museo del Greco
- Samuel Levi, 3. Tfno. 224046
Monasterio de San Juan de los Reyes
- Reyes Católicos, 21. Tfno. 223803
Museo de la Fundación Duque de Lerma
- Hospital de Tavera. Vega Alta, s/n. Tfno. 220451
Museo de Santo Domingo el Antiguo
- Plaza de Santo Domingo el Antiguo. Tfno. 222930
Museo Sefardí - Sinagoga del Tránsito
- Samuel Levi, 3. Tfno.2^665
Museo Tesoro Catedralicio
- Catedral. Arco del Palacio. Tfno. 222241
Parroquia de Santo Tomé
- Plaza del Conde, 1. Tfno. 256098
Sinagoga Santa María la Blanca
- Reyes Católicos, 4. Tfno. 227257
Museo del Ejército
- Cuesta de Carlos V, s/n. Tfno. 221673
TALAVERA
Museo de Cerámica Ruiz de Luna
- Plaza de San Agustín, s/n. Tfno. 800149
EL TOBOSO
Casa de Dulcinea
- José Antonio, s/n. Tfno. 197288
GUADAMUR
Museo de Costumbres y Artes Populares de Montes de 
Toledo
- Ermita de San Antón. Tfno. 370301
ESQUIVIAS
Casa de Cervantes
- Plaza de Cervantes, s/n. Tfno. 546632
ILLESCAS
Hospital Nuestra Señora de la Caridad
- Cardenal Cisneros, 2. Tfno. 511625
CONSUEGRA
Museo Arqueológico (Plaza de España)
VIVLACANAS
Museo de la Tía Sandalia (Tfno. 160428)
Museo del Silo (Sol, s/n. Tfno. 160428)
NAVAHERMOSA
Museo Etnológico (Tfno. 410111)

EXPOSICIONES

TOLEDO

Archivo Histórico Provincial
-C/Trinidad, 10. Exposición "Paneles y palabras", que recoge 
los trabajos de Luis Pablo Gómez y Jesús Cobo. Hasta el 27 
de septiembre.

Centro Cultural Caja Rural
- C/ Coronel Baez s/n. A partir del próximo día 14 acogerá dos 
exposiciones de pintura de Tomás Jerez e Isabel de Lucas.

Museo de Arte Contemporánea
-Pintura del Grupo GOMA
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a Aprovechando el "sexgate

"La relación entre Mónica Lewinsky y el presidente Clinton 
está permitiendo llenar las páginas de los periódicos en 
esta época de verano siempre tan escasa de noticias"

Firma invitada

RAFAEL 
ROJO 
URRUTIA

Aprovechando el "sexgate

E
videntemente no sólo a las piedras preciosas 
se las puede tallar para que salgan sus mil re 
flejos. Cualquier hecho, cualquier idea puede 
ser vista e incluso aprovechada para hacer mil co

mentarios que nos interesen más o menos.
La relación entre Mónica Lewinsky y el presiden

te Clinton está permitiendo llenar las páginas de los 
periódicos en esta época de verano siempre tan es
casa de noticias. Y o también voy a aprovechar este 
tren. La verdad es que el proceso está ofreciendo 
ciertas curiosidades, aparte de las que ya en sí mismo 
tiene. Por ejemplo, el más llamativo es la presenta
ción por Mónica como prueba de una falda suya 
manchada de semen del presidente. Lo que se presta

mañanas y cree ciegamente en los valores familiares".
Es una extraña mezcla de tachas, de descalifica

ciones que, como decíamos, resulta curiosa. Para 
enjuiciar una labor profesional se espera siempre 
argumentos profesionales, pero cada vez más, polí
ticos y no políticos, utilizan referencias personales. 
Creo que era más oportuno referirse a si el acoso 
sexual existió o no. Si acosó o fué acosado. Si en 
estos asuntos privados, íntimos, sin aparentemente 
valor público debe jugar o no el perjurio. Esto es lo 
que se espera de un corresponsal.

Pero no, la frase se va por otros caminos y en una 
mezcla extraña le atribuye, al parecer, como demé
rito que rece cuando hace jogging, como si ésto no

a diversas conjeturas: a) 
Vaya moza más cochina 
que guarda una falda su
cia tanto tiempo, b) Vaya 
moza más maniática, qué 
recuerdos guardaba, c) 
Vaya moza más lista. Que 
prueba conservó para 
asegurar la popularidad y 
sin duda obtener dinero.

Si admitimos, como 
más segura, esta última 
versión, no cabe duda 
que la becaria supo apro
vechar el tiempo, y es más 
lista de lo que pudiera 
cualquiera imaginarse al 
verla en las fotografías con 
carade "ligoncilla".

Si al final el presiden
te tiene que dimitir por 
perjurio, Mónica pasará 
a ocupar un puesto no 
muy brillante, claro está.
en la historia tonta y poco 
ejemplar de los Estados 
Unidos. Y todos los fu
turos candidatos a la Pre

fuera mejor que tener la 
mente en blanco, carente 
de ideas, y como si rezar 
no fuera el acto más natu-
ral y espontáneo del ser hu
mano; o que crea en los va
lores de la familia, cuando 
los informes de
criminólogos, siquiatras, 
sicólogos y sociólogos nos 
acreditan los efectos be-
nefíciosos de la familia es
table en las personas, en 
concreto los hijos, y en la 
sociedad.

Además se puede ser 
feo y gordinflón y ser un 
buen fiscal, el fiscal no tie
ne que lucir en la pasarela, 
sino en estrados. Yo no sé 
si éste lo está haciendo bien 
o mal, porque este enjui
ciamiento que estamos 
acostumbrados a ver en 
España de la actividad de 
jueces y fiscales sin cono

sidencia tendrá que incluir-
1a en las lecciones morales y también estéticas que 
deberán aprender.

Pero hay otros hechos curiosos. Entre los comen
tarios periodísticos que el proceso ha suscitado, me 
ha llamado la atención el de un corresponsal bastante 
irritado con el fiscal norteamericano que dirige la 
investigación por su insistencia y perseverancia en 
aclarar los hechos; que sin duda colocan a Clinton en 
una difícil situación ante la opinión pública.

Hay un párrafo que dice así: "Los republicanos han 
encontrado por fin el anticlínton: un tipo feo, gordin
flón, que le reza a Dios mientras hace jogging por las

cer los detalles del proce
so, me parece un atrevi
miento.

Creo que lo que importa destacar de la Justicia 
americana en este asunto es que no hace acepción de 
personas, que hace uhos años siguió un proceso contra 
un presidente, que tuvo que dejar la Presidencia, y 
ahora ha iniciado otro. Lo que evidencia que el jefe 
del Estado está también sometido a la Ley. Todo ello 
con normalidad. Luego los jueces podrán equivocarse 
o no, podremos razonadamente disentir o no se su 
fallo. Pero es que los jueces son hombres y de huma
nos es el error. Lo que importa es que sus decisiones, 
fruto de un estudio serio, sólo estén guiadas por el 
propósito de hacer justicia.

Creo que lo que importa 
destacar de la Justicia 

americana en este asunto es 
que no hace acepción de 

personas, que hace unos años 
siguió un proceso contra un 

presidente, que tuvo que 
dejar la Presidencia, y ahora 

ha iniciado otro

Cartas 
al Director

|Recordamos a nuestros lectores que para publicar las 
। cartas al director es necesario que no excedan de dos 
[folios de extensión, a doble espacio por una cara, así 
1como que estos vayan acompañaods de una 
1fotocopia del Documento Nacional de Identidad del 
I firmante. El periódico se reserva el derecho de 
1extractar las cartas que excedan la extensión.
Envíen sus cartas al director a: LA TRIBUNA DE 
TOLEDO. C/ Donantes de Sangre, 1. 3^ A. 45.004.- 
TOLEDO.

C.D.2022
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A SU madre le preocupan sus dientes

A nosotros nos preocupa su madre
A su madre le preocupan sus caries, el

flúor y, sobre todo, le preocupa su

ortodoncia. Y es que éste no es un buen

momento para otro gasto más. Por eso

le preocupa encontrar un crédito

cómodo y flexible. Ahora, gracias a los

Créditos Personales Banesto, de lo único

que tiene que preocuparse es de su

hija... y de sus dientes. En Banesto nos

ocupamos de todo lo demás.

Nadie te entiende como nosotros

crédito

M.C.D.2022
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El rincón de la Ferreras

Encarcelados

B
arrionuevo y Vera, en prisión. Sus pro 
pios compañeros de partido han forza 
do la máquina, haciéndoles un flaco 
favor. Al PSOE se le va toda la fuerza por la 

CARMEN boca y los resultados no pueden ser peores. 
FERRERAS No se puede estar permanentemente desa

fiando al Poder Judicial, a cierto sector de la 
sociedad, al Gobierno y a todos cuantos no 
están en su línea. Situarse enfrente no quiere 
decir estar enfrentados, sin embargo, cier
tos dirigentes del Partido Socialista lo en
tienden así. Sólo Borrell parece mantener la 
cabeza fría. Su última desautorización de
nota prudencia o, quizá, ganas de evitar el 
ridículo en el que rayan algunos de sus 
correligionarios.

A lo hecho, pecho, señores. Hay que sa
ber asumir con dignidad los errores cometi
dos y dejar el esperpento para el teatro. La 
entrada en prisión de Barrionuevo y Vera va 
a hacer correr ríos de tinta. Pocos apostaban 
por un hecho que ha contado con la unani
midad del Supremo. Unanimidad sin duda pro
vocada por el permanente cruce de acusa
ciones, de descalificaciones emanadas de las 
filas del PSOE hacia un poder que, lejos de 
su independencia, parece sometido a los ca
prichos del Ejecutivo y a los dictados del le
gislativo. Hace tiempo, o por lo menos esa

un
til

la

Jovenes y guapos
RAMON PASTRANA

D
esde las páginas de los periódicos nos 
sonríen estos días sonrientes caras de 
atractivos jóvenes. Son los nuevos pre
sentadores de la televisión en esta temporada.

De buenas a primeras, lo que viene a la cabeza 
es que en España se llevan los hombres que 
andan por los treinta o principios de los cua
renta, que tienen pinta de aseados, algo mio

es la sensación generalizada, que la separación 
de poderes no funciona en España al modo y 
manera del barón de Montesquieu. Las cons
tantes intromisiones entre los distintos pode
res dan como resultado la confusión y una 
percepción social de sometimiento.

La unánime decisión del Supremo, posible
mente apuntalada por las constantes ingeren
cias del PSOE, devuelven la fe en el más de
nostado de los poderes a una ciudadanía harta 
de parábolas, a una ciudadanía que necesita 
ver para creer. La lógica rigurosa que 
Montesquieu había aplicado al conjunto del 
corpus político fallaba en lo que a España se 
refiere. Y eso siempre da que pensar. Al PSOE 
no le queda más remedio que tragar con la 
decisión suprema y hacer verdadero propósi
to de enmienda con respecto al poderjudicial, 
tan manejable, tan moldeable para los otros dos 
poderes al estar, en cierto modo, sujeto a ellos. 
En lo que respecta al PP, sus dirigentes debe
rán procurar no caer en la tentación de hacer 
leña del árbol caído, de esa forma se consigue 
el efecto contrario al que se busca.

No se trata, pues, de un barriobajero ajuste 
de cuentas, ni de una vulgar vendetta entre 
mafíosos de baja estofa. Se trata, sencillamen
te, de una unánime decisión judicial que, am
parada en la independencia, aplica la Justicia. 

pes, y que son algo así como los novios que 
toda madre tradicional desearía para una hija 
más tradicional todavía.

Los maduros, por lo que se ve, poco pode
mos hacer en el mundo de la televisión. Habrá 
que emigrar a los países donde se valoran las 
canas que salen después de muchos años de 
experiencia.

SIMON PERES, 
ex primer ministro 

israelí: «Es mejor el 
precio de la paz que 
el coste de la guerra»:

GERHARD 
SCHRODER,

candidato social
demócrata a la can- 

. cillería alemana: «Estoy orgulloso de 
que me llamen trepador»

FERNANDO MORAN,
candidato socialista a la alcaldía de 

Madrid: «Tengo serias posibilidades de 
victoria».

JOSE ANTO
NIO ARDANZA,

lehendakari: «Los 
del Gal deben ir a la 
cárcel con más razón 
que los etarras»

RAFAEL 
VERA,

ex secretario de 
Estado de Seguridad: «Soy culpable de 
haber combatido la involución y las po
sibilidades que había de que en este país 
no triunfase la democracia»

PAU DONES,
líder de Jarabe de Palo: «La música 

tiene un papel poco importante en este 
negocio».

ALEX ZULLE,
ciclista: «Ahora ya no soy un corre

dor, sólo la mierda»

ALEJANDRO SANZ,
cantante: «No me siento a gusto 

batiendo récords».

"Alemania" ataca de nuevo

JUAN 
PANDO

Fi
rm
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da

S
egún Felipe González, ex-presidente 
del Gobierno y ex-persona competente 
en asuntos de Estado, resulta que el 
ingreso en prisión de los condenados por 

el caso GAL, y el juicio mismo que los 
condenó en el Tribunal Supremo suponen 

* «otro caso Dreyfuss». Así que la España 
democrática está amenazada por la traición 
y el espionaje de una potencia enemiga,.con 
anclaj es infames en nuestra judicatura y hasta 
en la jefatura dql Gobierno, pues Luis Yáñez 
asegura que el presidente Aznar «llamó por 
teléfono, uno a uno, a los miembros del 
Supremo para asegurarse la condena de Vera 
y Barrionuevo». En este delirio de victi- 
mismos e insultos, una víctima y «muy in
sultada»: Borrell.

Que un ex-presidente del Gobierno haga 
el tonto ya es grave, pero que se empeñe 
en atacar a la Justicia y a sus representan
tes —como el juez Delgado— sólo porque 
no está de acuerdo con la sentencia del 
Supremo que envía a la cárcel a sus ami
gos, es gravísimo. Y que, no contento con 
eso, haga paralelismos —imposibles pero 
sí denigrantes— entre un caso famoso por 

sus traiciones institucionales pero sin nin
gún asesinato, y otro que tiene a su cargo 
26 asesinatos y rotunda traición al Estado 
de Derecho, demuestra infame intención que 
supera, toda gravedad.

Dreyfuss, ese honesto capitán francés 
de origen judío, se llama hoy Democracia 
Española. A ambos les ataca el miedo: en 
el caso del primero, el pánico germano a 
un cañón revolucionario de su enemigo 
fronterizo, el famoso «75». En el segundo, 
el susto tremendo de acabar siendo encau
sado por los crímenes del GAL.

El «espionaje alemán», que compró al 
verdadero culpable de aquél caso —el 
comandante Esthenazy, luego descubier
to—, e introdujo semilla de odios en la 
sociedad gala, desprestigiando a sus insti
tuciones, resulta que resucita en los des
plantes de González, traidor al sistema 
democrático que él dice defender y «sin 
pedrigree». Pues líbrenos Dios de seme
jante mastín. El problema es que aquella 
«Alemania» sólo existe en la mente de 
González. El es Guillermo II y Esthenazy 
en una sola persona. Su empeño demente 

no deja de ser mortal: a su Dreyfuss de 
esta hora —la Democracia Española—pre
tende enviaría a la Isla del Diablo. Como 
locura, inviable; pero como peligro, pro
bable.

González está empeñado en suicidar a 
Borrell. Muerto yo, tú te vienes conmi
go. Sólo desde esa perspectiva cainita se 
entiende la cadena de agresiones en que 
se ha introducido el tal González, agente 
prusiano de sí mismo. Le sigue Yáñez, di
ciendo burradas que necesitarían de ago
biantes pruebas para ser validadas.

Herido, pasmado, irritado y desespe
rado, Borrell calla y padece. No podrá sos
tenerse así. Le han puesto soga al cuello 
y quieren ahorcarlo. Ellos, los «agentes 
alemanes»: Almunia y González, con el 
«aparato» partidista detrás. Esa casa de 
Ferraz es hoy copia perfecta de la Wilhe- 
mstrasse (la de 1898 y 1914). No se me
rece el socialismo español semejante des
trucción de la personalidad. «Alemania» 
ataca de nuevo. Es falso, pero está ma
tando a un verdadero líder y destruyendo 
a un gran partido.
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Firma invitada Crónica política

El núcleo duro

E
l análisis que ha hecho Felipe Alcaraz (IU) es acer 
tado por esta vez: la gran mayoría de los militantes 
socialistas que forman parte de ese conglomerado 
^' . >X- -í cada vez más escaso de la gente decente de nuestro país 

(Miquelarena), no tiene nada que ver con la orgía de 
violencia verbal y sectarismo que ha puesto en circula- 
ción el núcleo duro del PSOE, formado por Almunia, 

ANTONIO Eguiagaray, Pérez Rubalcaba, Chaves y personajes 
GUERRA periféricos tan pintorescos y descabezados como Rodrí

guez Ybarra o el antiguo gobernador civil Goñi Tirapu. 
Todos, naturalmente, encabezados por Felipe González. 
Tanto el antiguo líder carismático como los integrantes 
de este núcleo duro, se autoalimentan mutuamente con 
disparates ultramontanos contra las instituciones, más 
propios del franquismo que de una democracia como Dios 
manda. Todos, en amor y compaña, están llevando la 
crispación política hasta una situación que, además de 
intolerable, empieza a ser insostenible en un Estado de 
Derecho. Por cierto, se echa de menos en la refriega a 
José Luis Corcuera, aquel de la patada en la puerta y las 
joyas.

Posiblemente, los integrantes de este núcleo duro del 
PSOE, con su animador a la cabeza, no imaginan el daño 
que están haciendo a su partido y a todo lo que represen
ta su alternativa de gobierno que sigue deseando un buen 
número de españoles. Ahora es cuando se comprende, 
de verdad, que la salvación del socialismo español está 
en Josep Borrell. Pero es grande la dificultad que se le 
presenta al «candidato» para enfrentarse con este núcleo 
fanático que aún mantiene las riendas del partido. Por lo 
pronto es de agradecer la valentía de Borrell en conse
guir que el grupo parlamentario socialista retire la peti
ción de comparecencia en el Congreso de los Diputados 
del presidente del Tribunal Supremo. Pero se la guarda
rán, claro que se la guardarán. El felipismo no perdona. 
Y ya confiesan en petit comité los integrantes de este nú
cleo duro —que rinde culto de latría al nuevo abogado 
en ejercicio— que a ellos no les importa perder las próxi
mas elecciones con tal de volver al poder con el mejor 
estilo de Felipe y con él a la cabeza.

Poco importa que Borrell represente hoy a la mayoría 
honesta y sensata de los socialistas españoles que la han 
votado. Para este núcleo duro, fiel seguidor del felipismo 
más funesto, lo que sigue contando es el «aparato» (ya 
con una ortopedia desvencijada y rancia) del partido.

El PSOE se moviliza
BERTA FERNANDEZ

L
a decisión de la Sala Segunda del Tribunal Supremo de ordenar el 
inmediato ingreso en prisión de José Barrionuevo y Rafael Vera ha 
provocado una gran agitación en el PSOE. Al igual que sucediera a 
fínales de julio, cuando se conoció la sentencia en la que se imponía a los 

dos ex máximos responsables de Interior la pena de 10 años de cárcel, las 
llamadas telefónicas a la sede central del partido, en Madrid, bloquearon 
la centralita, con la diferencia de que la lógica convulsión de entonces se 
ha convertido, en muchos casos, en rabia e ira incontenidas. El ambiente, 
caldeado en los últimos días con las declaraciones de Felipe González, la 
polémica con el presidente del Supremo, que lo es también del Consejo 
General del Poder Judia!, Javier Delgado, y con el llamamiento a la movi
lización y concentración ante la cárcel en la que habrán de cumplir la con
dena lanzada por Rodríguez Ibarra y que han hecho suya los hijos de 
Barrionuevo y Vera, está que arde.

A la comprensible carga emocional se une una fuerte dosis de crispación 
que hace prever graves consecuencias políticas. Me consta que en las horas 
previas al ingreso en prisión del ex ministro del Interior y el ex secretario 
de Estado para la Seguridad, dirigentes socialistas estaban preocupados 
por la reacción que pudiera darse entre militantes y simpatizantes entre 
quienes cobra fuerza, como si tratara de la consigna a seguir a partir de 
ahora, «o todos, o ninguno».

Existe la convicción en el Partido Socialista y aledaños de que los prin
cipales culpables de la situación en la que se encuentran actualmente 
Barrionuevo y Vera son José María Aznar y Francisco Alvarez-Cascos. 
Convicción que ha quedado reflejada en el comunicado hecho público por 
la dirección socialista, al que puso voz el secretario de Organización, Cipriá 
Ciscar. La «iniquidad» del hoy presidente del Gobierno y de sus «acóli
tos», los intentos de «satanizar» los años de gobierno socialista, de borrar 
del mapa los logros alcanzados a lo largo de esos años y de enviar al PSOE 
a las catacumbas, son expresiones habituales en el lenguaje utilizado en las 
filas socialistas. Y quieren poner en marcha la moviola, hurgar en los años 
de la transición, rebobinar hasta el 75 y, tirando del hilo de la etapa de 
UCD, sacar los trapos sucios de quienes hoy están en él Gobierno. «La 
derecha se las ha arreglado para meter a los nuestros de la cárcel y nosotros 
no vamos a dejar que eso quede impune», me comenta un destacado mi
litante socialista quien añade que tampoco están dispuestos a consentir 
que «la solución la den quienes crearon el problema», en alusión a un posible 
indulto.

Sería un grave error que el PSOE acabara por enrocarse y convertirse 
en prisionero de su propio pasado, y sería una grave irresponsabilidad que 
con ello provocara el enfrentamiento entre ciudadanos. Y tanto más irres
ponsable sería, igualmente, que desde el Gobierno y desde el PP atizaran 
la hoguera del enfrentamiento.

PILAR 
CERNUDA
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H
a llegado el peor día para el Psoe. 
El peor en lo político y el peor en lo 
personal, porque indudablemente 
todo el partido se duele de la situación de 

dos de sus hombres más queridos, José 
Barrionuevo y Rafael Vera, enviados irre
misiblemente a prisión por la condena de 
la Sala Segunda del Supremo.

En lo político, la condena provoca lo que 
muchos detractores del socialismo desea
ban, ver a Felipe González en las puertas 
de la cárcel. Pero no se trata de su ingreso 
en la cárcel, sino de un gesto de solidari
dad con dos personas que han trabajado 
lealmente junto a él, y a las que González 
está expresando su apoyo desde que se 
produjo la condena.

González se ha equivocado en el enfo
que del caso Gal, se equivocó desde el primer 
momento y las consecuencias han sido 
nefastas para él, para su partido, y para sus 
amigos, sobre todo para Barrionuevo y Vera. 
Pero también es cierto que en lo que a 
muestras de apoyo se refiere, González está 
dando el do de pecho. Aunque salga mal 
parado de la situación, como efectivamen-

La pnsion
te está saliendo.

Pero no es momento de volver la vista 
atrás sino de mirar hacia adelante. Lo más 
grave de lo que ha ocurrido este miércoles 
en el que Barrionuevo y Vera han recibido 
la orden de ingreso en prisión es que el Psoe 
vive un suma y sigue. Sus problemas con la 
justicia no acaban, sino que continúan. Y 
el partido tendrá que administrar muy bien 
sus tiempos, sus declaraciones y sus ini
ciativas, si desea salir con bien del tempo
ral que vive actualmente.

No cabe la menor duda de que existe un 
ingrediente político en todo lo que se ha 
visto respecto al caso Gal. Y seguirá ha
biendo política en el futuro, y maniobras, 
y reuniones de difícil explicación. Amedo, 
por cierto, anda otra vez por ahí ofrecien
do nuevas declaraciones a cambio de dine
ro. Por tanto, habrá más capítulos en toda 
esta historia de las historias de la pasada 
guerra sucia. Se abrirán frentes contra 
ministros de otras épocas y se ahondará 
todavía más en aspectos de la etapa socia
lista, para encontrar más culpables o para 
destrozar aún más a los que ya están mar

cados por condenas judiciales.
Por eso, es fundamental que el Psoe 

afronte esta situación, gravísima, con se
renidad. Con dolor, pero con serenidad. Los 
ciudadanos tienen sus propias ideas sobre 
lo ocurrido, y son multitud los que creen 
que Barrionuevo y Vera han sido injusta
mente tratados. Multitud. Por eso, cuanto 
más tranquilos aparezcan los responsables 
socialistas, mejor. Porque la crispación a 
nadie gusta, ni siquiera a los más afínes; ni 
gustan las acusaciones sin fundamento, ni 
que se coloquen ventiladores sobre la ba
sura.

Los que mejor se están defendiendo, con 
su actitud, son los propios Barrionuevo y 
Vera, a pesar de que deben estar tragando 
lo suyo. Pero hay compañeros que, en su 
afán de expresar apoyo, y en su afán de 
denunciar conspiraciones sin pruebas sufi
cientes, les están haciendo un flaco servi
cio.

El mejor gesto de apoyo es el que se hace 
en silencio. El tiempo, seguro, pondrá a 
Barrionuevo y Vera en el lugar que les 
corresponde.
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"Hoy -dijo Bono- es un día feliz para ETA y 
para quienes, como dijo Anson, han hecho lo 
posible por llegar al Gobierno aunque para ello 
fuera preciso forzar las reglas democráticas

El presidente resional insistió en la inocencia del ex ministro

Bono: el ingreso en prisión de 
Barrionuevo hará feliz a ETA
El presidente de la Junta de 
Comunidades de Castilla-La 
Mancha, José Bono, dijo a 
Efe que el ingreso en prisión 
del ex-ministro de Interior, 
José Barrionuevo Peña, 
hace que hoy -por ayer- sea 
«un día feliz para la banda 
terrorista ETA»y «triste para 
las personas de buena inten
ción que no se alimentan del 
odio político».

E.C. - Toledo

«Hoy, lamentablemente, es un 
día feliz para ETA y para quie
nes, como afirmó el periodista 
Anson, han hecho todo lo posi
ble por llegar al Gobierno de Es
paña aunque para ello fuera pre
ciso forzar las reglas del juego 
democrático. Su propósito se ha 
consumado», agregó.

Tras insistir en la inocencia 
de Barrionuevo y confiaren que 
prospere el recurso ante el Tri
bunal Constitucional (TC), Bono 
agregó que «sin embargo, el éxito 
que se asienta en el odio no puede 
ser muy duradero». Además, 
«situaciones como las vividas en 
España no se producirían en otros 
países», porque «en los países de 
nuestro entorno la hipocresía no 
existe cuando de lucha antite
rrorista se trata».

El presidente castellano-man
chego agregó que «la lucha

Bono defendió la inocencia de Barrionuevo y Vera.

Bono considera que esto no se produce en otros países, porque en 
allí la hipocresía no existe cuando de lucha antiterrorista se trata

antiterrorista por métodos ilícitos, 
iniciado durante el Franquismo, 
acabó durante el Gobierno de 
Felipe González y este hecho 
debería hacer reflexionar a to
dos y muy especialmente a quie

nes fueron complacientes con la 
Dictadura». Sobre si sería par
tidario de proceder judicialmente 
contra los ministros de Interior 
de la Transición por los hechos 
atribuidos al Batallón Vasco

Español y la Triple A, Bono dijo 
que los tiene en «la más alta con
sideración», por lo que no lo cree 
conveniente, porque «son para 
mi tan inocentes como 
Barrionuevo».

Castellano (IU) 
siente pena de 
que Almeida 
defienda a Vera y 
Barrionuevo

L.H. - Albacete

El diputado nacional y miem
bro de la presidencia de Izquier
da Unida, Pablo Castellano, ma
nifestó hoy en Albacete que sien
te «pena» y «vergüenza» de que 
la presidenta de Nueva Izquier
da, Cristina Almeida, defienda 
a Vera y Barrionuevo, «cuan
do lo que debiera defender es un 
estado de derecho».

Estas manifestaciones las 
hizo el diputado de IU en una 
rueda de prensa en Albacete, 
donde manifestó que «la rege
neración de la ética en la vida 
política es una de las priorida
des de su partido, así como el 
cumplimiento de los valores 
constitucionales y la participa
ción de los ciudadanos en la 
actividad política».

Castellano que fue invitado 
por su partido a la Feria de 
Albacete se refirió a los últimos 
acontecimientos del juicio Marey 
para indicar que «si la máquina 
de la justicia emite una senten
cia es para su cumplimiento, in
dependientemente de quien sea 
el acusado». El diputado de 
la coalición recordó que «Vera 
y Barrionuevo, desde el punto 
de vista humano, merecen la mis
macompasión que cualquier otro 
ciudadano que vaya a ingresar 
en prisión, pero en lo jurídico y 
en lo político se dictan senten
cias para cumplirías».

En cualquier caso, agregó que 
su partido cuando empezó el Jui
cio por el Caso Marey no lo iba 
a contemplar como una activi
dad morbosa, sino como un me
canismo para esclarecer lo que 
había ocurrido.

La Mesa del Pacto por la Educación 
presentó el texto del Consejo Escolar

La Tribuna

La Mesa de Participación 
constituida dentro del Pacto por 
la Educación de Castilla-La Man
cha presentó ayer una propuesta 
sobre la futura Ley del Consejo 
Escolar Regional, órgano con
sultivo que supervisará el desa
rrollo de la planificación educa
tiva en la Comunidad castellano- 
manchega.

El consejero de Educación y 
Cultura, Justo Zambrana, que 
presidió la reunión de la Mesa in
tegrada por todos los sectores que 
intervienen en el proceso educa
tivo, dijo que este acuerdo, alcan
zado por unanimidad, será remi

tido al Consejo de Gobierno de 
la Junta, el cual, una vez estudiado 
lo enviará a las Cortes regiona
les para su discusión parlamen
taria.

Objetivos de la ley

Entre los objetivos de esta Ley, 
destaca el crear el Consejo Es
colar Regional y canalizar y ga
rantizar, a través del mismo, la 
participación efectiva de todos los 
sectores sociales afectados en la 
programación general de las en
señanzas previas a la universidad 
en la región.

El propio Pacto por la Edu
cación se había comprometido a

tramitar la creación de este or
ganismo para que fuera efectivo 
en el momento en que se produ
jera el traspaso de las competen
cias educativas por parte de la 
Administración del Estado.

Composición del Consejo 
Escolar

En el acuerdo ratificado ayerse 
prevé también la composición del 
Consejo Escolar Regional, que 
estará integrado por 11 profeso
res, 8 padres o madres, 3 alum
nos, 3 representantes del perso
nal de administración y servicios, 
2 representantes de los sindica
tos más representativos y otros

dos por las organizaciones pa
tronales.

Además, lo compondrán 3 re
presentantes de los propietarios 
o titulares de centros de enseñanza 
privados, 2 miembros designados 
por las universidades de Castilla- 
La Mancha y Alcalá, 6 repre- 
sentántes de la administración 
educativa designados por la 
Consejería, y 6 personalidades de 
reconocido prestigio en la edu
cación designados por Zambrana. Justo Zambrana.

».«f^

Zambrana dijo que este acuerdo será 
remitido al Consejo de Gobierno
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También mostraron su interés porque el proyecto esté listo cuanto antes

El Consejo de Municipios quiere que el 
n Plan de Carreteras sea por consenso

E.C. - Toledo

Los representantes del Con
sejo Regional de Municipios se 
mostraron ayer conformes con el 
II Plan Regional de Carreteras 
que ha elaborado el Gobierno Re
gional, aunque mostraron su in
terés porque su aprobación en las 
Cortes sea por consenso.

Tras informar al citado órgano 
consultivo de las líneas genera
les de dicho Plan, la consejera 
de Obras Públicas, Araceli 
Muñoz, aseguró que es voluntad 
suya «propiciar ese consenso».

Agregó en este sentido que el 
II Plan Regionald de Carreteras 
se conforma como un instrumento 
cuyo marco temporal supera los 
periodos legislativos ordinarios 
y marca la estabilidad necesaria 
para la inversión en materia de 
carreteras e infraestructuras que 
permita culminar el entramado 
y la red regional de carreteras».

Este Plan, conformado hasta 
el año 2008, fue definido por la 
consejera como «un instrumen
to de planificación y de trabajo 
flexible y abierto al diálogo» y 
responde a la necesidad de con
cretar los aspectos que como Plan 
General no puede precisar».

Los representantes del Con
sejo Regional de Municipios 
mostraron su interés también 
porque el proyecto esté listo 
cuanto antes.

Uno de los puntos importan
tes del documento y que fue tra
tado en la reunión de munícipes, 
que estuvo presidida por el di
rector general de Administración

La Junta destina 658 millones 
a 45 proyectos de cooperación 
internacional al desarrolló

El PSOE regional está 
convencido de la inocencia 
de Vera y Barrionuevo

E.F. - Toledo

La Consejería de Bienestar 
Social de Castilla-La Mancha 
aprobó un total de 45 proyectos 
de Cooperación Internacional 
al Desarrollo de los 161 presen
tados, en los que se invertirán 
más de 658 millones de pesetas, 
según informó ayer la Oficina 
del Portavoz.

El consejero de Bienestar 
Social, Santiago Moreno, que 
anunció en Toledo la resolución 
de la convocatoria de ayudas a 
este tipo de proyectos, aseguró 
que «Castilla-La Mancha es la 
cuarta comunidad autónoma que 
mayor cantidad de dinero por ha
bitante destina a cooperación 
internacional».

Moreno explicó que de los 
161 proyectos presentados, cinco 
Tueron excluidos por estar fue

El proyecto del II Plan Regional de Carreteras se ha conformado hasta el año 2008.

Local, Abencio Cutanda, fue la 
creación de una red de alta ca
pacidad integradora de las 
infraestructuras de la región. 
Dicha red debería permitir -se
gún la consejera- la vertebración 
no solo regional, sino de comu
nicación con el resto del territo
rio nacional, lo que fue consi
derado como acertado por parte 
del citado Consejo. Según dijo 
Muñoz, esta Red tiene plantea
da una dificultad y es que con
templa, junto a los nuevos ejes 

ra de plazo y dos por no reunir 
los requisitos exigidos en la con
vocatoria, por lo que se han 
evaluado 154 y aprobado 39 
proyectos de cooperación y seis 
de sensibilización. América Cen
tral y Latina son las dos zonas 
geográficas que aglutinan un ma
yor número de proyectos, un total 
de treinta, mientras que ocho de 
los programas de cooperación 
se desarrollarán en Africa sub
sahariana y uno en el mundo 
árabe.

Los sectores de actuación de 
estos proyectos se dedicarán a 
la infraestructura, el sector 
productivo, la educación, pro
moción de la mujer, salud así 
como desarrollo social y dere
chos humanos, que serán eva
luados por la Consejería de Bien
estar Social para garantizar la 
efectividad de las ayudas que se 
aprueban cada año.

que se proponen en colaboración 
con otras administraciones, con
cretamente la central, la ejecu
ción de obras incluidas en el Plan 
Director de Infraestructuras que 
el ministerio de Fomento apro
bó en 1994. «Lamentablemente 
-se quejó la consejera- no se está 
cumpliendo con el ritmo previs
to para la ejecución de esos ejes» 
y puso como ejemplos la auto
pista de Castilla-La Mancha en 
cuanto a la conexión de la N-V 
con Toledo y la N-IV con Cuen

E.G.M. - Toledo

La Comisión Ejecutiva Re
gional del Partido Socialista en 
Castilla-La Mancha mostró ayer 
su solidaridad con José Barrio
nuevo y Rafael Vera y señaló 
en un comunicado que «estamos 
convencidos de su inocencia». 
Por ello, añade, «el secretario 
regional del PSOE en Castilla- 
La Mancha, José María 
Barreda, en representación de 
todos los socialistas de la co
munidad autónoma, mostrará su 
solidaridad acompañanado'a 
Barrionuevo y Vera», que ingre
sarán hoy en la prisión de 
Guadalajara.

«Estamos convencidos de 
que se está cometiendo una in
justicia histórica. Es paradóji
co que ingrese en prisión, pre
cisamente, el ministro del Inte

ca, además de la autopista de 
peaje entre Madrid y Tudela. 
Muñoz aseguró que «excepto las 
referidas ai límite provincial 
Murcia-Albacete no se han puesto 
en marcha la ejecución de esas 
redes que son de gran importan
cia para esta Comunidad Autó
noma». Por ello consideró que el 
ministerio de Fomento debe «agi
lizar al máximo la realización 
de lo que son compromisos y obli
gaciones incluidas en un docu
mento que es de 1994.

rior que acabó con la ‘guerra 
sucia’ (...) mientras que, lamen
tablemente, la banda terrorista 
ETA, sigue matando», dice el 
comunicado. El PSOE en Casti
lla-La Mancha dice que «es pe
noso que el Partido Popular haya 
instrumentalizado todo este 
proceso con tal de llegar de 
cualquier forma al poder.

En estos momentos, y aca
tando siempre las decisiones ju
diciales, queremos mostrar nues
tra solidaridad con unas perso
nas inocentes».

El PSOE regional 
se solidariza con 

Vera y Barrionuevo

El Senado aprueba 
un convenio entre 
Madrid y Castilla- 
La Mancha para 
estructura viaria

.T.L. - Madrid

La Comisión General de las 
Comunidades Autónomas del 
Senado aprobó ayer por asenti
miento el dictamen sobre el 
convenio de colaboración entre 
la Comunidad de Madrid y la 
Comunidad Autónoma de 
Castilla-La Mancha en materia 
de infraestructura viaria en zo
nas limítrofes. Según el texto 
aprobado, el objeto del conve
nio es materializar un acuerdo 
de distribución y coordinación 
de actuaciones en materia de 
conservación, explotación y 
mejora de los tramos de carre
tera fronterizos, sin que ello 
afecte a la titularidad de los 
mismos.

Este convenio tendrá un plazo 
de vigencia de cuatro años, 
renovable automáticamente por 
periodos similares si no se pro
duce la denuncia expresa del 
mismo por alguna de las partes. 
Ambas administraciones se com
prometen, en el ámbito de sus 
competencias, a coordinar las ac
tuaciones necesarias en aquellos 
tramos de carretera que tienen 
algún tipo de continuidad entre 
ambas regiones, tanto en cuan
to a sus parámetros de diseño 
como a su planificación en el 
tiempo. El consejero de Presi
dencia de la Comunidad de Ma
drid, Jesús Pedroche, dijo que 
el convenio trata de prestar un 
buen servicio a los ciudadanos 
madrileños y castellano-manche
gos en los tramos limítrofes y 
propiciar actuaciones coordina
das para optimizar los recur
sos. También dijo que aunque 
los gobiernos de las dos comu
nidades están sustentados por 
partidos políticos distintos ello 
no ha entorpecido la colabora
ción efectiva entre ambas admi
nistraciones.

Como un solo operativo 
antifuegos

Pedroche recordó que Madrid 
ha firmado convenios de cola
boración en materia de extinción 
de incendios ^forestales con 
Castilla-La Mancha y con 
Castilla y Leóri, lo que hace que 
los operativos antifuego actúen 
como un sólo cuerpo de bombe
ros, y añadió que se están pre
parando convenios en materia de 
protección civil, como el telé
fono de emergencia. El sena
dor Luis Maria Huete, del PP, 
felicitó a Alberto Ruiz- 
Gallardón y José Bono por el 
grado de convivencia entre las 
dos comunidades y saber com
paginar el respeto a sus ideolo
gías y el servicio a los ciudada
nos, al tiempo que agregó que 
este convenio puede servir de 
ejemplo para otras comunidades. 
El senador socialista Lluis Annet 
calificó de positivos los conve
nios de colaboración de este tipo, 
dijo que los centralismos pro
ducen asimetrías territoriales y 
propuso que la Cámara dedique 
una sesión monográfica a la co
operación.
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El nuevo edificio universitario de 
Talavera se inaugurará con la apertura 
oficial del curso 98-99 de la UCLM, 
según se acordó ayer en el Consejo Social

El vicerrector de Toledo supervisó ayer los últimos remates del edificio

La UCLM mai^urará el curso 
en el nuevo aulario de Talavera
El aulario de Talavera ha 
sido el lugar elegido por el 
equipo de gobierno de la 
Universidad de Castilla-La 
Mancha para la inaugura
ción solemne del curso uni
versitario 98-99. Así lo ade
lantó ayer el vicerrector del 
campus de Toledo, Angel 
Carrasco al visitar el nuevo 
edificio, que se encuentra 
prácticamente concluido.

Carmen s. JARA

El rector de la Universidad 
regional, Luis Arroyo, anunció 
ayer en Albacete, en la reunión 
del Consejo Social, que el acto 
inaugural del curso coincidirá con 
la apertura del nuevo edificio uni
versitario de Talavera que alber
gará las nuevas enseñanzas.

Este acto de inaugurar el curso 
escolar se celebra cada otoño en 
un campus dé la región y, en esta 
ocasión, tendrá «toda toda la so
lemnidad que conlleva ese tipo 
de actos, en cuanto a las perso
nas que participan, la represen
tación a nivel regional y todos los 
doctores y profesores de la Uni
versidad de Castilla-La Man
cha», dijo el rector.

El acto solemne de inaugu
ración tendrá lugar el 30 de sep
tiembre o 1 de octubre, con la 
presencia de la más alta repre
sentación regional, así como de 
los doctores y profesores de la 
universidad regional. "Es el acto 
de inauguración solemne con mo
tivo de la integración, no sólo se 
trata de inaugurar un edificio, 
sino un centro integrado en laUni- 
versidad de Castilla-La Man
cha", señaló Carrasco. Éste será 
el primer acto que se celebre en 
el edificio construido junto a la 
ribera del Tajo en una zona de 
nueva urbanización y que ocu
pa 7.200 metros cuadrados so
bre una parcela de 16.500 me
tros.

La visita que ayer realizó el 
vicerrector de Toledo, junto al 
vicerrector de Obras tenía como 
finalidad constatar que el nuevo 
edificio estará totalmente acon
dicionado para acoger este acto, 
ya que todavía se están realizando 
los últimos remates.

La apertura de este nuevo 
edificio, que ha tenido un coste 
de setecientos millones, coinci
dirá con la implantación de dos 
nuevas carreras medias en 
Talavera, Logopedia y Educa
ción Social, que se suman a las 
titulaciones de Empresariales,

El vicerrector del campus de Toledo recorrió las nuevas instalaciones con el alcalde talaverano. PEÑA

Terapia Ocupacional y Trabajo 
Social, que ya se impartían. Y 
coincide además con la integra
ción del Centro de Estudios 
Universitarios de Talavera en la 
universidad regional, en la que 
hasta ahora era centro adscrito. 
Carrasco recordó que el calen
dario para la integración total del 
Centro de Estudios Universita
rios de Talavera en la universi
dad regional, se cumplirá el 1 de 
octubre de 1999 cuando se in
corpore al organigrama de la 
UCLM el profesorado, mientras 
que el alumnado lo hará el 1 de 
diciembre de este año.

No obstante, el Patronato 
Universitario de Toledo ha op
tado por no disolverse, ya que 
hasta el ano 2001 seguirá con
tribuyendo al sostenimiento de 
otras actividades paralelas a las 
académicas. En su visita a 
Talavera, Carrasco se refirió 
también a las obras del campus 
de Toledo asegurando que no se 
preve que puedan estar finaliza
das antes del mes de diciembre 
y avanzó que se espera que en 
el segundo cuatrimestre de este 
nuevo curso puedan reanudarse 
allí las clases.

El alcalde de Talavera, 
Florentino Carriches, que reco
rrió las instalaciones junto a los 
representantes de la universidad, 
mostró su satisfacción porque el 
nuevo aulario vaya a acoger la 
inauguración oficial del curso y

Carrasco con la directora del centro, Virgilia Antón. PEÑA

consideró muy positivos los pa
sos que ha dado en los últimos 
años el centro talaverano.

Cumplido el objetivo de con
tar con una sede definitiva para 
la universidad, Carriches estima 
que ahora el reto es perseguir 
una mayor potenciación y un 
mayor número de enseñanzas, 
algo que, señaló "imagino irá en 
consonancia y proporción a las 
necesidades de Castilla-La 
Mancha y su universidad y en 
eso estoy convencido de que se 

va a contar con Talavera como 
con cualquiera de las sedes uni
versitarias".

Con respecto a la posibilidad 
de abrir en Talavera una resi
dencia universitaria de titulari
dad pública, el alcalde conside
ra que habría que analizar la 
demanda, dado que se va a abrir 
una residencia privada y se 
mostró partidario de que "mien
tras existan iniciativas privadas 
entendemos que no es necesa
ria la pública".

El curso se 
iniciará el 15 de 
octubre en todos 
los aularios de la 
UCLM

L.H. - Albacete

El rector de la Universidad de 
Castilla-La Mancha, Luis Arro
yo precisó que todas las carre
ras comenzarán el 15 de octu
bre en sus respectivos aularios, 
salvo en Toledo, donde el edifi
cio de la Fábrica de Armas no 
podrá ser ocupado hasta un mes 
de después, el 12 de noviembre.

No obstante, aseguró que el 
comienzo del curso está garan
tizado y se impartirá en otras aulas 
que dispone la Universidad.

Asimismo, insistió en el he
cho de que una parte importante 
de las plazas de profesorado para 
las nuevas carreras ya están asig
nadas, a través de contratos o 
por comisiones de servicio. Por 
su parte, el presidente del Con
sejo Social de la Universidad, 
Francisco Luzón, anunció tam
bién la aprobación de una Comi
sión de ámbito universitario para 
el estudio de la implantación del 
Euro y para el desarrollo de ac
tividades que se deriven del Efec
to 2000. El adecuar los sistemas 
informáticos al nuevo siglo pue
de tener, dijo Luzón, un coste 
para los órganos de la Universi
dad regional superior a los 25 
millones de pesetas. En la reunión 
del Consejo Social se acordó 
poner en marcha tres comisio
nes, una dependiente del Con
sejo, cuya responsabilidad será 
la financiera para canalizar los 
presupuestos y propuestas eco
nómicas; una segunda Comisión 
de Impulso y Seguimiento de I+D 
y otra Docente y Cultural.

El Departamento 
de Informática 
organiza un curso- 
taUer en el campus 
de Ciudad Real

La Tribuna

El Departamento de Informá
tica de la Universidad de Castilla- 
La Mancha ha organizado un 
curso-taller internacional sobre 
tecnologías interactivas para los 
próximos días 16, 17 y 18 de 
septiembre, que contará con pres
tigiosos profesores del extranjero 
y de otras universidades espa
ñolas, además de un gran núme
ro de alumnos.El fin de este 
curso, que se celebrará en el 
campus de Ciudad Real y el 
Palacio de Valdeparaíso en 
Almagro, es potenciar entre los 
estudiantes el perfil de tecnolo
gías interactivas dentro de los 
estudios de ingeniería informá
tica en la Universidad de Castilla- 
La Mancha, que inician su an
dadura en octubre de 1998.
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El decano de Ciencias del Medio Ambiente inauguró el curso de verano "Desde los genes a los paisajes"

La relación del hombre con el planeta, 
primer paso de CC. de Medio Ambiente

María RUBIO

Se puede decir que la nueva 
licenciatura de Ciencias del Medio 
Ambiente ha comenzado con el 
curso de verano de la Universi
dad de Castilla-La Mancha, que 
tiene por título "Desde los genes 
a los paisajes: el reto de la con
servación de la diversidad bioló
gica", que se celebra en el campus 
de Toledo, desde ayer hasta el 
próximo viernes, 11 de septiem
bre.

José Manuel Moreno 
Rodríguez, decano-comisario de 
la Facultad de Ciencias del Me
dio Ambiente de la UCLM,junto 
al vicerrector del campus de 
Toledo, Ángel Carrasco, y el di
rector general de Medio Ambiente 
de la Consejería de Agricultura 
y Medio Ambiente, Alberto Sáiz 
Cortés fueron los encargados de 
inaugurar este curso que según 
su director y decano de la nueva 
facultad contará con la colabo
ración de especialistas con au
toridad de todos los ámbitos los 
mundos marino, terrestres, vege
tal, entre otros.

En opinión de José Manuel 
Moreno, este foro que desde ayer 

se imparte, será algo que se re
petirá durante el curso académi
co para exposiciones de exper
tos, con los que los alumnos po
drán conversar y aprender de 
ellos.

El hombre y su relación con 
el medio ambiente es el conteni
do de este primer curso, para 
conocer la verdadera situación 
del planeta y sus recursos limi
tados. En opinión del decano, "el 
paradigma del planeta es que no 
aguanta", por eso "hay que mo
dificar las pautas de comporta
miento con el planeta".

"Hemos vendido la viña y ahora 
estamos viviendo de ella", así 
definió la actual situación del 
ecosistema.

"No hay socialización "

Por su lado, el representante 
autónomo apostó por una 
concienciación de la sociedad, "la 
sociedad actual todavía no está 
socializada, pues no considera
mos un beneficio directo la con
servación medio ambiental". 
También se analizarán las técni
cas de conservación de la 
biodiversidad y los problemas que 
tiene su aplicación.

Tkaimchwi
Ul Tui 1IMl

^^1

Cien alumnos podrán cursar esta nueva licenciatura de la UCLM.

La facultad de Ciencias del 
Medio Ambiente está ultimando 
el proceso de matrícula de los cien 
alumnos con una nota por enciama

del notable, que se instalarán en 
otro centro hasta que se termienen 
las obras en la Fábrica de Armas. 
Su decano augura un exitoso futuro

M.SOTO

para la nueva licenciatura, que 
no estará muy lej os de los primeros 
puestos, en opinión de José Ma
nuel Moreno.

Las nuevas carreras docentes fomentaran 
la competencia entre universidades

Efe - Santander

El Gobierno va a proponer la 
creación de una carrera docen
te universitaria paralela a la 
funcionarial, con unos criterios 
de selección «más eficientes» y 
en la que se incentivará, entre 
otras cosas, la movilidad de los 
profesores y la competencia entre 
las universidades por atraer a los 
mejores. Este es uno de Íos con
tenidos de la modificación del título 
quinto de la Ley de Reforma 
Universitaria (LRU) que el Mi
nisterio de Educación y Cul
tura va a presentar a las Cortes 
antes de que termine el año, y 
cuyas líneas fundamentales avan
zó hoy en la UIMP el secretario 
de Estado de Universidades, 
Manuel-Jesús González.

La propuesta diseña una «ca
rrera ordenada y sensata» para 
el profesorado, en la que «habrá 

garantías» de que los docentes 
han sido elegidos por su calidad 
académica y en la que éstos 
deberán someterse a «evalua
ciones periódicas»; explicó 
González, quien precisó que 
existe ya un «buen panorama de 
acuerdo» entre los socios parla
mentarios del Gobierno respec
to a esta reforma legal.

El proceso de-selección «no 
estará tan sesgado» como en la 
actualidad, prosiguió el secreta
rio de Estado, y evitará «los pro
blemas de endogamia que toda
vía existen en algunos centros». 
«Los profesores van tener más 
garantías de que serán elegidos 
por sus capacidades científicas, 
no por su lugar de nacimiento, por 
ejemplo, o porque sean los can
didatos naturales de cierto cen
tro o conozcan a ciertas perso
nas de los tribunales o de las 
comisiones juzgadoras», recal

có González en declaraciones a 
los periodistas, tras inaugurar en 
la UIMP un encuentro sobre 
«Universidad, investigación y 
sistema productivo». Además, 
explicó, con la modificación de 
la LRU se pretende «que no haya 
cotos, que los profesores no se 
queden anclados a la universi
dad donde han sacado la oposi
ción o donde han sido contrata
dos, que puedan pensar en mo
verse conforme a los incentivos 
que les ofrezcan las distintas 
universidades».

Otro de los objetivos de la 
carrera «contractual» defendida 
por el Ministerio, y que ya ha sido 
expuesta a los rectores en las 
últimas reuniones del Consejo de 
Universidades, consiste en «dar 
unas expectativas de estabilidad 
a un sector del profesorado que 
hoy no las tiene, como los aso
ciados a tiempo completo». El MEC defenderá la carrera universitaria "contractual".
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Tanto Vera como Barrionuevo 
comentaron que se encontraban «muy 
bien», y el ex secretario de Estado 
agregó: «encantados con todos los 
amigos y compañeros»

El Ministerio del lnterior les notificó en la tarde de ayer la ejecución de la sentencia

Bamonuevo y Vera ingresan 
hoy en la cárcel de Gua^ajara
El ex ministro del Interior 
José' Barrionuevo y el ex se
cretario de Estado para la 
Seguridad Rafael Vera in
gresarán hoy en la prisión 
de Guadalajara, informaron 
a Efe fuentes próximas a am
bos. Barrionuevo y Vera in
gresarán en dicho centro pe
nitenciario entre las siete y 
las ocho de la tarde.

Efe-Madrid

El ministerio del Interior 
notificó, sobre las 19 horas de 
ayer, a los abogados de José 
Barrionuevo y Rafael Vera que, 
en virtud del reglamento de Ins
tituciones Penitenciarias, pue
den presentarse voluntariamente 
en un establecimiento peniten
ciario en el plazo de 24 horas para 
iniciar el cumplimiento de la 
pena.

El ministerio del Interior, 
según fuentes de este Departa
mento, trasladó en la tarde de 
ayer a los abogados del ex mi
nistro del interior y del ex se
cretario de Estado para la Segu
ridad la comunicación del pre
sidente de la Sala Segunda del 
Tribunal Supremo por la que se 
ordena la ejecución de la sen
tencia del «caso Marey». La 
presentación voluntaria se ajusta 
a lo estipulado en el artículo 16 
del reglamento penitenciario. 
De acuerdo con el plazo de 24 
horas Barrionuevo y Vera debe
rán ingresar en prisión entre las 
19 y las 20 horas de mañana jue
ves 10 de septiembre.

Por su parte, el ex ministro 
del Interior José Barrionuevo y 
el ex secretario de Estado para 
la Seguridad Rafael Vera anun
ciaron ayer que mañana ingre
sarán en la prisión de 
Guadalajara a las siete de la tarde.

Barrionuevo y Vera compa
recieron en la puerta del domi
cilio del ex ministro ante los 
numerosos periodistas que se 
habían concentrado desde pri
meras horas de la mañana para 
anunciar personalmente el lugar 
y la hora fijada para la reclusión.

Ambos recibieron ayer el 
auto del Tribunal Supremo que 
ejecuta la sentencia que les con
dena a diez años de cárcel a cada 
uno por el secuestro de Segun
do Marey.

José Barrionuevo explicó que 
el ministro del Interior, Jaime 
Mayor Oreja, y el secretario de 
Estado para la Seguridad, Ricar-

‘V

Rafael Vera, en la foto, y Barrionuevo recibieron ayer el apoyo de sus compañeros. EFE

do Martí Fluxá, se pusieron en 
contacto a las 19:00 horas con 
los abogados Pablo Jiménez de 
Parga y Manuel Cobo del Rosal 
para comunicarles que sus clien
tes disponen de un plazo de 24 
horas para ingresar en el centro 
penitenciario.

«Ingresaremos mañana, tra
taremos de agotar el plazo para 
estar con nuestras familias lo más 
posible», explicó Barrionuevo 
a los periodistas.

«Queremos leerles un comu
nicado a mediodía de mañana los 
dos, y no volveremos a hacer 
ninguna declaración hasta enton
ces; en el ingreso en prisión tam
poco haremos declaraciones, 
porque sería más dificultoso», 
añadió.

Tanto Vera como Barrio
nuevo comentaron que se encon
traban «muy bien», y el ex se
cretario de Estado agregó: 
«encantados con todos los ami
gos y compañeros», en alusión 
a las numerosas muestras de 
apoyo y visitar que recibieron a 
lo largo de esta jomada, entre 
ellas las de Felipe González, 
Joaquín Almunia y José Borrell.

La esposa de Rafael Vera, 
María Angeles Esquiva Muñoz, 
manifestó a Efe que le esperaba 
esta noche en casa, pero decli
nó hacer más comentarios y se 
limitó a señalar que «lo que tenga 
que decir, lo dirá mi marido».

Los ex responsables de Inte

rior recibieron muestras de apo
yo de una veintena de personas 
concentradas a la puerta del 
domicilio de Barrionuevo que 
gritaban «'inocente, inocente!».

Dos o tres de los concentra
dos en esta manifestación espon
tánea empujaron y mantuvieron 
un forcejeo con los periodistas 
que recogían las declaraciones 
del ex ministro, pero el propio 
Barrionuevo puso orden al pe
dir a los concentrados que man
tuvieran la calma y le permitie
ran hablar.

Al llegar a su domicilio. Vera 
expresó su agradecimiento al 
secretario de Estado de Seguri
dad, Ricardo Martí Fluxá, por la 
comunicación del plazo que tie
nen para presentarse voluntaria
mente en prisión.

Vera, que dijo que durante la 
noche se dedicará a «dormir y 
callar» y que aprovechará la 
jomada de mañana para resol
ver algunas gestiones, señaló, 
que por la información que po
see, en la prisión de Guadalajara 
no hay etarras «y eso supone para 
mí una cierta alegría».

Sobre la manifestación con
vocada para mañana, señaló que 
ha recibido muchas muestras de 
solidaridad que agradece y agre
gó que «los que vayan siempre 
serán bien recibidos»

José Barrionuevo, Rafael 
Vera, esperaron en la mañana de 
ayer la orden judicial de ingre

so en prisión arropados por los 
máximos dirigentes socialistas.

Barrionuevo y Vera se re
unieron en primer lugar con el 
ex presidente del Gobierno, Fe
lipe González, en casa de Vera, 
y después en el domicilio del 
primero con el secretario general 
del PSOE, Joaquín Almunia, y 
el candidato socialista a la Pre
sidencia del Gobierno, José 
Borrell.

Inhabilitación de 
Barrionuevo

El presidente del Congreso, 
Federico Trillo, envió en la tarde 
de ayer un escrito a José 
Barrionuevo en el que le da 
cuenta de que el Tribunal Su
premo ha remitido a la Cámara 
la notificación que le inhabilita 
para continuar en su puesto de 
diputado.

Fuentes de la Presidencia de 
la Cámara informaron de que el 
escrito fue remitido por Trillo 
al domicilio del ex ministro del 
Interior mediante un motoris
ta. AI mismo tiempo, el presi
dente de la Cámara Baja ha dado 
traslado de otros dos escritos en 
los que comunica la decisión del 
Tribunal Supremo.Uno de ellos 
fue enviado a la Junta Electo
ral Central para que proceda a 
la sustitución de Barrionuevo y 
pueda entregar el acta corres
pondiente a su sustituto, Car
los Dávila.

El PSOE reitera 
el respeto a las 
instituciones y el 
convencimiento 
de su inocencia

Efe-Madrid

El PSOE reaccionó ayer ante 
la noticia del inminente encar
celamiento de José Barrionuevo 
y Rafael Vera con un comuni
cado en el que afirma que «hoy 
se sentirán finalmente satisfe
chos quienes con Aznar a la 
cabeza han venido persiguien
do por todos los medios a su 
alcance que un ministro socia
lista ingresase en prisión».

A lo largo de toda la mañana 
se sucedieron los testimonios de 
dirigentes socialistas en apoyo 
al ex ministro del Interior y el 
ex secretario de Estado para la 
Seguridad, cuyo encarcelamien
to fue ordenado anoche por la 
Sala Segunda del Tribunal Su
premo mediante un auto.

En un comunicado de cuatro 
puntos leído por el secretario de 
Organización, Cipriá Císcar, y 
que fue elaborado por Joaquín 
Almunia, José Borrell, Felipe 
González, Alfredo Pérez 
Rubalcaba y el propio Císcar, la 
ejecutiva socialista proclamó su 
«respeto a las instituciones» al 
tiempo que reiteró su convenci
miento en la inocencia de 
Barrionuevo y Vera.

«Van a contar con nuestro 
apoyo para seguir defendiendo 
y proclamando con ellos su ino
cencia y para lograr que ésta 
quede finalmente acreditada 
mediante la estimación de los 
recursos que el Estado de Dere
cho pone a disposición de quie
nes se creen injustamente con
denados».

Borrell anunció en el Congre
so que en los próximo's días hará 
una declaración «personal y di
recta» sobre lo que está ocurrien
do tras la sentencia por el «caso 
Marey» y que considera de enor
me trascendencia para la convi
vencia.

Mientras tanto, Almunia lan
zó un mensaje a los militantes 
socialistas, a quienes dijo que 
«tenemos que ganar algunas 
cuestiones en los tribunales y 
otras en las urnas».

Algunos dirigentes socialis
tas han anunciado su intención 
de acompañar a sus compañeros 
de partido en el momento en que 
ingresen en la cárcel.

El presidente de la Junta de 
Extremadura, Juan Carlos 
Rodríguez Ibarra, anunció que 
acudirá a despedir a Jose 
Barrionuevo y Rafael Vera a las 
puertas de la prisión en la que 
ingresen e invitó a unirse a to
dos los ciudadanos que, como él, 
consideren «injusta la senten
cia».

El PSOE de Extremadura ha 
movilizado a sus delegaciones 
en todas las comarcas para que 
los militantes que lo deseen 
puedan desplazarse a la puerta 
de la cárcel .
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Estudian la 
suspensión de la 
ejecución de la 
sentencia de los 
otros acusados

Efe - Madrid

El fiscal del Tribunal Supre
mo José María Luzón comen
zó ayer a estudiar las peticio
nes de diez condenados del 
«caso GAL» de suspender las 
ejecuciones de la sentencia que 
les condenó por el secuestro de 
Segundo Marey, informaron a 
Efe fuentes jurídicas.

La Eiscalía recibióayer la no
tificación del auto dictado el 
martes por la Sala de lo Penal 
del Tribunal Supremo, en el que 
acuerda la ejecución de la sen
tencia para el ex ministro del 
Interior José Barrionuevo y el 
ex secretario de Estado para la 
Seguridad Rafael Vera.

La resolución da cinco días 
al fiscal y a las demás partes 
acusadoras para que presenten 
escritos de alegación respecto 
a los otros diez condenados que 
han pedido ser indultados y que 
han solicitado portal motivo que 
se suspenda la ejecución de la 
sentencia.

El Supremo ha notificado 
además al fiscal los informes de 
las peticiones de indulto de los 
diez condenados referidos. Se 
trata del ex director general de 
la Seguridad del Estado Julián 
Sancristóbal, el ex jefe del 
Mando Unico de la Lucha Con
tra Terrorista Francisco Alva
rez, el ex secretario general de 
los socialistas vizcaínos Ricardo 
García Damborenea, el ex jefe 
superior de Policía de Bilbao 
Miguel Planchuelo.

Pallín dice que la 
resolución es fruto 
de la reflexión 
colectiva de los 
magistrados

Efe - Madrid

EI magistrado del Tribunal 
Supremo José Antonio Martín 
Pallín manifestó ayer que la de
cisión de ordenar el ingreso en 
prisión de José Barrionuevo y 
Rafael Vera fue resultado de una 
«larga» deliberación y producto 
«de la reflexión colectiva de to
dos los componentes de la Sala 
Segunda».

Pallín, que hizo estas decla
raciones en la presentación del 
libro «El ultimo día de Salvador 
Allende», de Oscar Soto, expli
có que los magistrados conside
raron ayer «conveniente» que 
«cuanto antes se diese publicidad» 
a su resolución, debido a la tras
cendencia «pública notoria» que 
tenía la decisión judicial.

«El concepto de publicidad de 
las actuaciones judiciales que 
recoge la Constitución cambia un 
poco los hábitos del pasado», 
explicó el magistrado del Tri
bunal Supremo, José Antonio 
Martín Pallín.

Acebes también solicitó respeto a las instituciones

El Partido Popular pide 
al PSOE serenidad

Efe - Madrid

El PP, a través de su coordi
nador general, Angel Acebes, 
mostró ayer su «absoluto res
peto» a las decisiones de los jue
ces y tribunales y a la indepen
dencia del poderjudicial «como 
elemento esencial del Estado de 
Derecho» y pidió al PSOE «se
renidad», «respeto a las insti
tuciones».

«Hemos sido objeto no sólo 
de provocaciones, sino de insul
tos y descalificaciones y no sólo 
al PP, sino también institucio
nes como la justicia y el Gobier
no, y se han hecho llamadas 
movilizaciones como conse
cuencia de las resoluciones, pero 
que nadie espere de nosotros 
insultos ni descalificaciones», 
señaló Acebes en declaraciones 
a los periodistas.

El coordinador del PP cali
ficó de «falsas» las acusaciones 
contra el presidente del Gobier
no, José María Aznar, refleja
das en un comunicado del PSOE 
y reclamó del principal partido 
de la oposición que en vez de 
cometer «torpezas, obsesiones 
y errores» realice «propuestas 
y presente alternativas sobre los 
problemas que interesan a los 
españoles».

«Es el momento de pedirle 
al PSOE respeto para las insti
tuciones, serenidad a la horade 
realizar valoraciones y la mí
nima prudencia exigible» por
que, a juicio de Acebes, «es

El PSOE confía en que el Estado 
de Derecho repare la injusticia

Efe - Madrid

El Grupo Socialista en el 
Congreso confía en el Estado de 
Derecho y en su capacidad para 
reparar lo que considera una «in
justicia cometida en las perso
nas de José Barrionuevo y Ra
fael Vera».

En un comunicado, leído 
ante la prensa por el portavoz 
adjunto del PSOE en la Cáma
ra Baja, Luis Martínez Noval, 
el grupo socialista denuncia el 
«comportamiento sectario del 
PP que, desde 1993, ha inten
tado, no sólo la derrota electo
ral del Partido Socialista, sino 
su destrucción política».

Tras afirmar su solidaridad 
con Barrionuevo y con Vera, los 
parlamentarios socialistas ma
nifiestan estar convencidos «de 
su inocencia respecto a los de
litos por los que han sido con
denados».

«Nuestra convicción nos lle
va a esperar, respetando plena

Angel Acebes, ayer, en la sede del PP.

imprescindible que el primer 
partido de la oposición dé al
ternativas y propuestas de fu
turo».

«Ahí -continuó- es donde 
siempre van a encontrar al PP, 
en el diálogo, en la colabora
ción para resolver los proble
mas de los españoles».

Acebes insistió «en que las 
acusaciones que se están reali
zando (desde el PSOE) al PP son 
rigurosamente falsas» y aseguró 
que los populares «no van a caer 
ni en la provocación ni en el 
insulto y sólo les vamos a rei
terar esa llamada a la respon

mente su independencia, que el 
Tribunal Constitucional otorgue 
el amparo que se le demanda», 
señala el comunicado.

El Grupo Socialista repasó 
la trayectoria política de 
Barrionuevo como concejal, 
ministro y diputado y conside
ra que éste «ha trabajado inten
samente por la consolidación 
democrática y por la libertad y 
seguridad de sus ciudadanos».

Tras agradecer, tanto a 
Barrionuevo como a Vera, «su 
inestimable contribución a cons- 
truir la paz y la democracia», 
los diputados socialistas recuer
dan que ambos desarrollaron sus 
tareas «en momentos especial
mente difíciles en los que nues
tra convivencia y nuestra segu
ridad estaban amenazadas por 
la involución y el terrorismo».

«Compartimos la indigna
ción de muchos ciudadanos - 
prosigue la nota del grupo so
cialista- que contemplan como 
se pretende hacer responsable 

sabilidad y la prudencia, requi
sitos imprescindibles en el pri
mer partido de la oposición».

«El respeto es indispensable 
en democracia para las institu
ciones y, por supuesto, para las 
personas», advirtió Angel 
Acebes.EI coordinador general 
del PP no quiso establecer dis
tinciones entre la postura de di
rigentes socialistas como Feli
pe González o José Borrell, «por 
no entrar en las dificultades 
internas del PSOE» ni en los 
«distintos discursos» a los que 
los periodistas se refirieron en 
la rueda de prensa.

a los gobiernos socialistas, y 
sólo aellos, de los acontecimien
tos que ocurrieron antes y des
pués de nuestra llegada al Go
bierno, pero con los que acaba
mos nosotros».

El PSOE en el Congreso 
reafirmó su confianza en el Es
tado de Derecho y sus institu
ciones, que define cómo «pie
zas básicas de la convivencia 
democrática» y añade que: «la 
legítima discrepancia con res
pecto a una resolución judicial 
no nos desvía de una trayecto
ria de respeto a las institucio
nes y al ordenamiento consti
tucional».

Los socialistas anunciaronsu 
disposición a seguir trabajan
do «para cumplir con el man
dato que nos otorgaron los elec
tores, para ejercer de oposición 
al Gobierno de la derecha y para 
proponer una alternativa que le 
sustituirá tan pronto como los 
ciudadanos lo decidan».

El general 
Rodríguez 
Galindo pide 
ingresar de 
nuevo en prisión

Efe - Madrid

El general de la Guardia 
Civil Enrique Rodríguez 
Galindo pidió ayer ingresar 
también en prisión, al igual que 
el ex ministro del Interior José 
Barrionuevo y el ex secretario 
de Estado para la Seguridad 
Rafael Vera.

Según un comunicado de 
Radio España, el general 
Galindo declaró a esta emiso
ra que siente «dolor de ver 
herido al jefe después de una 
brava pelea y el orgullo de su 
gallardía».

Añadió que «ahora tengo a 
los jefes y a los subordinados 
en prisión», por lo que «deseo 
fervientemente compartir su 
suerte».

Finalmente, el general 
Galindo recordó lo que ya dijo 
en su día, que «si el pueblo al 
que uno sirve quiere nuestro 
encarcelamiento, *de qué sir
ve la libertad?. Y si no, no existe 
ninguna prisión».

El general Galindo, proce
sado en el sumario seguido para 
investigar las muertes de los 
presuntos etarras José Antonio 
Lasa y José Ignacio Zabala, 
salió el pasado 25 de junio de 
la cárcel de Alcalá tras pagar 
una fianza de 25 millones de 
pesetas y tras haber permane
cido privado de libertad nueve 
meses.

El Grupo 
Socialista retira la 
petición de 
comparecencia de 
Javier Delgado

Efe - Madrid

La Comisión Permanente 
del Grupo Socialista en el 
Congreso acordó ayer por una
nimidad retirar la solicitud de 
comparecencia ante la Cáma
ra del presidente del CGPJ y 
del Tribunal Supremo, Javier 
Delgado, anunció hoy el por
tavoz parlamentario del PSOE, 
José Borrell.

Borrell, en declaraciones al 
término de la reunión de la 
permanente, explicó que el 
Grupo Socialista lamenta, «una 
vez más, que se haya produci
do un incidente que todos nos 
hubiésemos podido ahorrar si 
el presidente del Consejo hu
biese escuchado antes al CGPJ 
en vez de dedicarse a escribir 
comentarios personales los 
domingos por la tarde».

El PSOE presentó el pasa
do lunes la petición de que 
Delgado compareciese ante la 
Comisión de Justicia de la 
Cámara Baja para explicar el 
contenido de su declaración en 
la que rechazaba las críticas 
vertidas desde el ámbito polí
tico contra la sentencia del caso 
GAL.
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El ministro de Asuntos Exteriores dice que el Gobierno movilizó lodos los medios

Matutes defiende la eficacia en 
la liberación de los pescadores

Efe-Madrid

El ministro de Asuntos Ex
teriores, Abel Matutes, defendió 
ayer la «eficacia y diligencia» 
con que ha actuado la diploma
cia española en la liberación de 
los marineros del buque «Briz 
ni» retenidos en Gambia y ase
guró que se ha llegado a un fi
nal feliz «gracias al empeño de 
todos».

«No hemos hecho más que 
cumplir con nuestra obligación 
y creo que podemos felicitamos 
por el resultado» afirmó Matu
tes durante su comparecencia en 
la Comisión de Asuntos Exte
riores del Congreso.

Tras asegurar que el Minis
terio dedicó toda su atención a 
este asunto y que movilizó «to
dos los recursos a su alcance», 
informó de que intervino perso
nalmente y llamó al Presidente 
de Gambia cuando, una vez 
pagada la multa, el Ministerio 
de Pesca del citado país puso 
problemas a la liberación de los 
dos últimos marineros retenidos, 
el patrón Antonio Lozano y el 
maquinista Domingo López.

Según explicó, habría resul
tado «contraproducente y difí
cilmente justificable en térmi
nos diplomáticos» mantener 
contactos al más alto nivel mien
tras se desarrollaba el proceso 
judicial.

Ese día, indicó, «todo esta
ba preparado para que no falla-

El PSOE se reúne para estudiar 
la reforma de la Ley Electoral

* Efe-Madrid

La Comisión para el estudio 
de medidas de impulso demo
crático, elegida por el Comité Fe
deral del PSOE en julio, se re
unirá hoy , jueves, para abordar 
la reforma de la Ley Electoral y 
«aquellas otras reformas demo
cráticas necesarias para acercar 
más la actividad política a los 
ciudadanos», según el PSOE.

En esta reunión, la Comisión 
estudiará diversas iniciativas que 
contemplan tanto la modifica
ción de la ley electoral como las 
relativas a la reforma del Sena
do, así como propuestas para la 
elección directa de alcalde y para 
que ningún sexo tenga más del 
sesenta por ciento eñ las listas 
electorales,.

Esta comisión está presidida 
por Félix Pons e integrada por 
cuatpo miembros de la Comisión 
Ejecutiva Federal (Alfonso Pe

y

Matutes -con Rupérez ai lado- defendióla actuación del Gobierno en en el caso de los pescadores retenidos en Gambia. EFE

ra ninguna gestión» y «había 
dado órdenes al secretario de 
Estado (de Política Exterior, 
Ramón de Miguel) para estar 
preparado para salir en un Falcon 
hacia Gambia»; de no haber te
nido que acudir a la reunión de 
ministros de Exteriores de la UE 
en Salzburgo, añadió, «habría ido 
yo mismo».

rales, Micaela Navarro, José Luis 
Rodríguez Zapatero y Carmen 
Martínez Ten) y por seis miem
bros del Comité Federal (Félix 
Pons, José Martínez Cobo, Rosa 
Díez, Jordi Solé Tura, Matilde 
Valentín y Juan José Laborda).

Crisis de la economía

También hoy, el candidato so- 
cialista a la Presidencia del 
Gobierno, José Borrell, se reuni
rá en Madrid con un grupo de 
economistas procedentes de dis
tintos ámbitos profesionales para 
analizar la crisis económica-fi- 
nanciera internacional y sus 
repercusiones en España.

A esta reunión, también asis
tirán el secretario general del 
PSOE, Joaquín Almunia, y el 
secretario de Economía, Juan 
Manuél Eguiagaray, además de 
expertos del PSOE y miembros 
del Grupo Federal de Economía.

kv-
En este sentido afirmó que es 

«rarísimo» que el máximo res
ponsable del Ministerio inter
venga directamente y apuntó que 
de los «mil y pico» apresamien
tos de barcos españoles que han 
tenido lugar en los últimos diez 
años «no figura ni un sólo caso 
en el que el ministro se haya 
interesado personalmente».

Joaquín Almunia, secretario general del PSOE.

El ministro precisó asimis
mo que nunca un Gobierno es
pañol ha pagado una multa im
puesta a un pesquero y justificó 
que tampoco se hiciera en este 
casto porque se habría creado un 
precedente «muy negativo» y un 
«agravio» para todos aquellos 
que en anteriores ocasiones han 
tenido que satisfacer ese trámi
te.

lU dialogará con 
PP y PSOE para 
sumarios al 
proceso de paz en 
el País Vasco

Efe-Bilbao

Izquierda Unida anunció 
ayer en Bilbao que iniciarácon- 
versaciones con el PP y el PSOE 
para intentar que ambos parti
dos se sumen a un proceso de 
diálogo para la pacificación de 
Euskadi, en el que la única con
dición sería el cese de la vio
lencia y el único limite el res-, 
peto a la voluntad de los vas
cos.

El coordinador de IU en 
Euskadi, Javier Madrazo, y el 
coordinador de la Presidencia 
federal de la coalición, Víctor 
Ríos, ofrecieron esta mañana 
una rueda de prensa para expo
ner esta iniciativa, sobre la que 
no ofrecieron datos concretos 
por considerar que la discreción 
es fundamental para obtener 
resultados en un proceso de este 
tipo.

Ríos comentó que se puede 
iniciar un diálogo para el fin de 
la violencia sin el PPy el PSOE, 
como sostuvo el lehendakari 
Ardanza, «pero no se puede 
continuarlo ni concluirlo sin la 
participación de todas las fuer
zas democráticas».

Madrazo aseguró que «por 
primera vez en muchos años 
algo significativo e importan
te sucede en el MLNV, aunque 
es cierto que no ha renunciado 
a la violencia, pero hace un año 
hubiéramos firmado por llegar 
al escenario actual». «Somos 
moderadamente optimistas», 
remachó.

En el mismo sentido se ex
presó el coordinador de la Pre
sidencia de IU, para quien «el 
momento político es muy inte
resante y hay fundamento racio
nal para la esperanza de que la 
próxima legislatura vasca sea 
la de la salida del negro túnel 
del terrorismo», tal y como tam
bién afirman el PNV y EA.

Convergencia pide 
el cese del debate- 
político sobre 
temas judiciales

Efe-Barcelona

El secretario general de 
CDC, Pere Esteve, dijo ayer que 
«lamenta» que un ex-ministro 
del Interior deba ingresar en pri
sión, pero ha hecho un llama
miento a que cese el debate 
político en torno a los procesos 
judiciales.

Convergencia, señaló, «la
menta la crispación y el debate 
político en tomo a la sentencia», 
y hace «un llamamiento a que 
no continúe porque no ha sido 
positivo».Esteve criticó espe
cialmente las declaraciones del 
ex-presidente del Gobierno, 
Felipe González, y a la direc
ción del PSOE, porque «algu
nos miran mucho al pasado y 
otros parece que no saben a 
dónde mirar a consecuencia de 
esto».

M.C.D.
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El dirimente del PP vasco dice que Ardanza presenta al PNV "como los buenos"

Iturgaitz acusa a Ardanza de 
poner al PP en el objetivo de ETA

Efe-Ciaño

El presidente del Partido Po
pular vasco, Carlos Iturgaiz, acu
só ayer al lehendakari José An
tonio Ardanza de poner a esta 
formación en el objetivo de la 
banda terrorista vasca al presen
tar al PNV como «los buenos» 
que quieren pacificar Euskadi 
frente a los «malos, que son el 
mundo del PP».

Iturgaiz se pronunció en es
tos términos en respuesta a unas 
declaraciones de Ardanza en las 
que defendía la posibilidad de 
alcanzar la paz en Euskadi sin 
contar con el PSOE y el PP y en 
las que acusaba a esta formación 
de basar toda su política en la 
policía».

Para máximo dirigente del PP 
vasco, estas declaraciones de
muestran que Ardanza en estos 
últimos meses «en vez de ser el 
lehendakari de todos los vascos 
es sólo un portavoz más del 
Partido Nacionalista Vasco y no 
se da cuenta de una de las lla
madas que continuamente están 
exigiendo todos los partidos, 
como es que reconozca la plu
ralidad que existe en el Pais 
Vasco».

Se preguntó si Ardanza «se 
ha vuelto loco» al hacer esas 
declaraciones, antes de señalar 
que el PP y el PSOE sí tienen 
que ver en es. proceso «porque 
hay cientos de miles de votos 
apoyando a estas dos fuerzas 
democráticas».

Agregó que el PP también 
tiene algo que decir en ese asunto

Carlos Iturgaitz, ayer , en Asturias. EFE

'■1

por ser «uno de los mayores 
afectados en estos momentos y 
estar en el objetivo de ETA».

«Jamás en la historia de la 
democracia española ha habido 
una amenaza y atentados como 
los que ha sufrido el Partido 
Popular en los últimos meses y 
años, por lo que parece mentira 
que Ardanza no se dé cuenta de 
esto».

Para el candidato del PP a 
lehendakari, Ardanza debería ver 
que «la paz es cuestión de todos» 
en vez de «intentar colgarse 
medallas como parece intentar 
en los últimos tiempos».

Según Iturgaiz, «el PNV 
quiere poner primero la meda
lla de la adivinanza diciendo que 
esta va a ser la legislatura de la 
paz sin explicarlo, y luego que
riendo demostrar al mundo de 
ETA y Herri Batasuna que ellos 
son los buenos, que quieren 
solucionar los temas de pacifi
cación y que los malos son el 
mundo del PP».

«Eso es ponemos en el obje
tivo de ETA y eso es lo que no 
se puede permitir ni a Ardanza 
ni a ningún dirigente democrá
tico de esta país».

Iturgaiz alertó también que 

cualquier intento del PNV de 
maniobrar al margen del pacto 
de Ajuria Enea «no serviría 
absolutamente para nada» y 
«sólo serviría para contribuir a 
crispar innecesariamente a la 
sociedad vasca».

Encuestas

Iturgaiz se mostró también 
«satisfecho» por el resultado de 
las encuestas sobre intención de 
voto ante las próximas eleccio
nes vascas, si bien precisó que 
habrá que e'sperar hasta la no
che del 25 de octubre para ve si 
esa tendencia positiva para el PP 
se plasma en los votos.

«La verdadera palabra la ten
drán los ciudadanos vascos en 
las elecciones, en las que nos 
presentamos como el verdade
ro cambio y alternativa al 
binomio de retroceso socialis
ta-nacionalista que hemos teni
do que padecer durante tantos 
años», subrayó.

Ante la detención de la su
puesta colaboradora de ETA 
Izaskun Labeaga García, el di
rigente popular felicitó al Cuerpo 
Nacional de Policía que llevó a 
cabo la operación y aseguró que 
«los vascos son hoy un poco más 
libres».

Iturgaiz hizo estas declara
ciones en rueda de prensa tras 
visitar el pozo María Luisa de 
la empresa minera Hunosa en 
compañía del presidente del PP 
de Asturias, Isidro Fernández y 
de la diputada Mercedes 
Fernández, entre otros.

El Gobierno no 
ve ningún 
problema en 
volver a debatir 
la Ley del Aborto

Efe-Madrid

El ministro de Industria y 
portavoz del Gobierno, Josep Pi
qué, aseguró ayer que «no hay 
ningún problema» en que vuelva 
a debatirse la ampliación de la 
actual regulación de la interrup
ción voluntaria del embarazo, 
«porque corresponde a la volun
tad de unas determinadas fuer
zas políticas».

Piqué indicó, antes de que 
el pleno del Congreso estudie 
este asunto el próximo 22 de 
septiembre por las proposicio
nes del PSOE y de Izquierda 
Unida, que «el PP, en su pro
grama electoral, no contempla 
la ampliación de esos supues
tos».

«Creo que lo que hay que 
pedir a las fuerzas políticas, en 
cada momento, es que manten
gan la coherencia; cada uno 
defiende las posiciones que ha 
defendido previamente frente a 
los ciudadanos y, al final, el 
resultado de la votación se debe 
acatar sea cual fuere», afirmó 
Josep Piqué. En declaraciones 
a Onda Cero, el portavoz del 
Gobierno también se refirió a 
la huelga de camioneros en la 
Unión Europea, cuyas deman
das sobre el computo semanal 
de la jornada de trabajo -seña
ló- «están cubiertas perfecta
mente por la actual legislación 
española». Asimismo Josep Pi
qué mostró su preocupación por 
los últimos datos sobre analfa
betismo en España -que afec
tan a un millón y medio de per
sonas- y opinó que «a las altu
ras del siglo XXIes un dato que 
no nos podemos permitir» y «de
beríamos ya poder resolver de 
una vez».

Detenida una presunta 
colaboradora de ETA

Martínez dice que Conde le 
hizo préstamos sin conocerle

Efe-Bilbao

La presunta colaboradora del 
«comando Vizcaya» de ETA 
Izaskun Labeaga García, dete
nida en la madrugada de ayer 
en Sopelana (Vizcaya), es her
mana de Urko Labeaga García, 
detenido el pasado mes de mayo 
tras explotarle en las manos un 
artefacto que pretendía colocar 
en unas oficinas de Telefónica.

La Policía Nacional detuvo 
a las dos y media de esta ma
drugada en su domicilio de 
Sopelana a Izaskun Labeaga 
García, de 30 años, acusada de 
presunta colaboración con la 
banda terrorista ETA, informa
ron a Efe fuentes de las inves
tigación. En concreto, la de
tenida está acusada de colabo
rar supuestamente con el «co
mando Vizcaya» desarticulado 
el pasado 5 de junio por la 
Ertzaintza tras un tiroteo en el 
que murió la presunta cabeci

lla del grupo, Ignacia Zeberio.
La detenida ha sido trasla

dada a Madrid y se encontraba 
esta mañana en dependencias 
de la Comisaría General de In
formación de la Policía Nacio
nal, desde donde será puesta a 
disposición de la Audiencia Na
cional cuando preste declara
ción.

Urko Labeaga García resul
tó herido la noche del 18 al 19 
de mayo de este año al estallarle 
un artefacto que se disponía a 
colocar ante las oficinas de Te
lefónica en el barrio guechotarra 
de Algorta. La deflagración 
causó quemaduras de gravedad 
al joven, así como la amputa
ción del dedo pulgar de una 
mano, tras cuya curación fue 
trasladado a la Audiencia Na
cional, donde la juez Teresa 
Palacios ordenó su inmediato 
ingreso en prisión incondicio
nal por pertenencia a ETA el 
pasado 12 de junio.

Efe-Madrid

El empresario Eugenio 
Martínez, dueño de Euman- 
Valyser-el presunto grupo ocul
to de empresas de Mario Con
de en España- reconoció ayer 
que el ex banquero le otorgó 
varios créditos personales, hasta 
500 millones de pesetas, aun
que apenas le conocía ni se en
trevistó con él.

Eugenio Martínez, acusado 
de dos delitos de estafa en el caso 
Banesto, dedicó la mayor parte 
de Su declaración en el juicio a 
defender que el grupo Éuman- 
Valyser es suyo y no de Mario 
Conde como intenta probar la 
acusación, y que no hubo nin
gún trato de privilegio entre 
Banesto y sus empresas.

Aseguró que apenas tuvo tra
to con el ex banquero y, aun
que Conde le nombró conseje- 
roen la empresa Zenit 88, «nun
ca le telefoneé, ni le envié un 

fax, ni tuve contacto con él. Y 
Conde nunca vino a mi despa
cho, ni recibió ninguna carta o 
un fax mío».

El fiscal del caso, Luis López 
Sanz,interrogó a Martínez so
bre la fluida relación de crédi
tos que Euman-Valyser recibió 
de sociedades personales de 
Conde y que revelan, según la 
acusación, que el grupo perte
nece verdaderamente al ex ban
quero.

Así, Euman-Valyser perci
bió en la época en la que Con
de presidía Banesto hasta 500 
millones de pesetas en varios 
préstamos de distintas socieda
des de las que sabía, según ha 
reconocido hoy, «que Conde o 
sus familiares participaban».

La mayor parte de estos cré- 
ditos se produjeron, según 
Martínez, por mediación de su 
abogado y amigo Mariano 
Gómez de Liaño, quien además 
era abogado del ex presidente 
de Banesto.

El tribunal 
rechaza la 
comparecencia de 
los condenados en 
el caso Urralburu

Efe-Pamplona

El tribunal de la Audiencia 
Provincial de Navarra, que juz
gó y condenó a los seis imputa
dos en la denominada trama 
navarra del caso Roldán, ha 
rechazado «por ahora» la com
parecencia de los penados so
licitada por HB para pedir su 
inmediato ingreso en prisión u 
otra medida cautelar.

El tribunal estima, en una 
providencia a la que tuvo acce
so Efe, que «no ha lugar, por 
ahora, a lo solicitado», ya que 
«no cabe acordar, aún, sobre 
cumplimiento de penas priva
tivas de libertad, por no ser la 
sentencia dictada firme».

Los abogados defensores de 
todos ellos preparan mientras 
tanto los diferentes recursos de 
casación.
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Central en la bolsa de divisas 
bajaron la cotización del rublo de 
20,8 a 15,77 unidades por dólar

El presidente ruso no presentó ayer a su candidato a primer ministro

Por primera vez desde que estalló la crisis, el rublo subió 
ayer frente al dólar, pero el presidente Boris Yeltsin no 
presentó a su candidato a primer ministro y el Parlamento 
opositor alertó sobre el peligro de «hambre» en Rusia. En 
plena parálisis de autoridad, y en medio de fuertes 
intoxicaciones por todas partes, los comunistas hicieron

una proclama a la nación con su plan de acción, caso de 
hacerse con el poder.La oposición de la Duma, la Cámara 
de Diputados, aprovechó el silencio de Yeltsin para exigir le 
un «rígido control de precios» y urgentes medidas para 
«salvar a la gente de la miseria y de la muerte por inani
ción, y al país de la autodestrucción».

Yeltsin calla mientras se teme 
que la población pase hambre

Efe-Moscú
El Comité de Estadísticas dijo 

que la inflación en la primera 
semana de septiembre fue del 
35,7 por ciento, varias regiones 
advirtieron que solo tienen ali
mentos para contados días, y la 
prensa informó de que la única 
mercancía que no subió en las 
farmacias de Moscú son los 
preservativos. Entretanto, 
Yeltsin, retirado a su residencia 
campestre de Gorki-9, continuó 
las consultas con su equipo para 
decidir si mantiene a su candi
dato a primer ministro, Víctor 
Chernomir-din, ya humillado 
dos veces en la Duma, o presen
ta una alternativa.

Con la oposición comunista 
y liberal de la Duma decidida a 
bloquear a cualquier precio el 
nombramiento de Chemomirdin, 
su tercer rechazo pondría a 
Yeltsin ante la necesidad de 
disolver la cámara, un paso ex
tremadamente peligroso en 
.medio del creciente desconten
to popular en el país.

Según algunas filtraciones, 
Yeltsin podría ofrecer a la Duma 
una terna, que, además de 
Chemomirdin, incluiría a dos 
candidatos propuestos por la 
oposición: el alcalde de Moscú, 
Yuri Luzhkov, y el jefe de la 
diplomacia rusa, Yevgueni

Primakov.
Ambos, hombres incondicio

nales de Yeltsin, negaron am
biciones de encabezar el gobier
no, pero sostuvieron negociacio
nes con el presidente, aunque 
Luzhkov opinó que éste volve
ría a presentar a Chemomirdin.

También se negó a encabe
zar el gabinete otro candidato 
de la oposición, el presidente del 
Senado Yegor Stroyev, y sigue 
sin conocerse si el Kremlin ne
gocia con el último aspirante, el 
comunista Yuri Masliukov, ex 
jefe del Comité de Planificación 
de la URSS y ministro de Indus
tria en el anterior gobierno ruso.

Primer fruto

Mientras, los ingentes esfuer
zos del gabinete de Chernomir- 
din por frenar la galopante cri
sis dieron su primer fmto.Las 
intervenciones del Banco Cen
tral en la bolsa de divisas baja
ron la cotización del rublo de 
20,8 a 15,77 unidades por dó
lar.

Esta es la primera subida de 
la moneda rusa desde que ini
ció su desplome, hace tres se
manas, período en que llegó a 
devaluarse hasta un 300 por 
ciento y a perder un 70 por ciento 
de su poder adquisitivo.

0'

El Parlamento alertó sobre el peligro de hambre en los próximos días. EFE

El vicejefe del Gabinete del 
Kremlin, Yevgueni Savostia- 
nov, interpretó que la primera 
recuperación de la moneda de
muestra que «la situación vuel
ve a ser controlable gracias a las 
medidas anticrisis emprendidas 
bajo la dirección del presiden
te».

Pero la cadena privada NTV 
comentó que «habrá que ver si 
(la subida del rublo) es una ca
sualidad o una tendencia».

Ante los temores en la socie

dad de que la desesperación por 
la crisis degenere en desórde
nes masivos, el Ministerio de In
terior desmintió acuartela
mientos de tropas, pero dijo que 
sus efectivos «trabajan en un 
régimen adecuado a la situa
ción». También el Ministerio de 
Defensa rechazó denuncias so
bre presuntas maniobras mili
tares en la región de Moscú y 
dijo que los soldados «ayudan 
a los campesinos a recoger la 
cosecha».

La Cámara de 
EEUU acuerda el 
proceso para hacer 
público el informe 
del caso Lewinsky

Efe-Washíngton

El liderazgo de la Cámara de 
Representantes de Estados Uni
dos acordó ayer, miércoles, exa
minar por medio de un proceso 
«bipartidista» y hacer público un 
resumen del informe del fiscal 
Kenneth Starr sobre el caso 
Lewinsky.

El presidente de la Cámara 
de Representantes, Newt Gin- 
grich, dijo que aprobarán una 
resolución que regirá la forma 
en que se atenderá el informe de 
Starr, que podría iniciar un pro
ceso de destitución contra el 
presidente estadounidense, Bill 
Clinton.

Gingrich sostuvo que espe
ra recibir el informe de Starr en 
los próximos días, aunque no ha 
tenido contacto alguno con la 
oficina del fiscal especial.

El líder de la minoría demó
crata, Richard Gephardt, sostu
vo que este es el asunto más 
importante que puede examinar 
un congreso después de decla
rar la guerra.

«Es una crisis constitucional 
que requiere un juicio basado en 
hechos» no en política partidis
ta, sostuvo, por su parte, el pre
sidente de la Cámara, Gingrich.

El presidente de la Comisión 
Judicial, el republicano Henry 
Hyde, dijo que es fundamental 
un proceso bipartidista pues para 
destituir a un presidente, en úl
tima instancia, se necesitarán dos 
terceras partes del Senado.

Encuestas

Las encuestas indican que los 
estadounidenses censuran la 
conducta privada de Clinton y 
su relación «impropia» con la ex 
becaria de la Casa Blanca 
Monica Lewinsky, pero aún así 
quieren que siga al frente del 
Gobierno de Estados Unidos.

La OTAN concluye los planes 
para intervenir en Kosovo

Dennis Ross debe afrontar el gran abismo de 
desconfianza separa a Arafat y Netanyahu

M^ Luisa ASPIAZU

El Consejo Atlántico de la 
OTAN dio ayer, miércoles, por 
concluidos los preparativos de 
la gama de planes para una even
tual intervención militar en 
Kosovo, aunque la solución 
política sigue siendo la priori
dad, señalaron fuentes de la 
organización.

«En estos momentos la 
OTAN está preparada» si es 
requerida su intervención en 
Kosovo, agregaron las fuentes.

Los planes que ayer se die
ron por concluidos comprenden 

tres opciones principales: un des
pliegue preventivo en la fron
tera entre Albania y la provin
cia serbia, una campaña de ata
ques aéreos limitados y un des
pliegue terrestre en Kosovo 
«para hacer el seguimiento de 
un plan de paz o aplicarlo».

Dichas opciones se considera 
que han sido aprobadas «provi
sionalmente», ya que «están 
sujetas a posibles cambios de 
circunstancias sobre el terreno».

Los militares han constata
do también que sus planes ca
recen de información recabada 
directamente del posible esce
nario de intervención.

Raquel ORTEGA

El gran problema que afronta 
el mediador estadounidense 
Dennis Ross, que desde ayer 
intenta una vez más desbloquear 
el proceso de paz, es la descon
fianza política y personal exis
tente entre el líder palestino, 
Yaser Arafat, y el primer minis
tro israelí, Benjamín Netanyahu.

El propio Ross, coordinador 
para Oriente Medio del Dépar- 
tamento de Estado norteameri
cano, dijo recientemente que el 
pasado era más fácil que el pre
sente, y subrayó que «cuando no 

hay confianza, todo se hace más 
difícil».

En efecto, la desconfianza y 
antipatía mutuas entre 
Netanyahu y Arafat, presidente 
de la Autoridad Nacional Pales
tina (ANP) -que no se han en
trevistado desde hace más de un 
año y medio- es el mayor obstá
culo a un posible acuerdo.

El que desde hace casi dos 
meses negocian ambas partes se 
refiere a una propuesta realiza
da por EEUU el pasado mes de 
enero para desbloquear el pro
ceso de paz, que consiste en una 
próxima retirada israelí del 13 
por ciento de Cisjordania para 

que eh sus zonas rurales entre 
en vigor la autonomía palestina.

En las ocho ciudades de 
Cisjordania y en los dos tercios 
de la franja de Gaza ya rige la 
autonomía palestina, presidida 
por Arafat, quien -a diferencia 
de Netanyahu- ya ha aceptado 
el plan estadounidense.

Pero la desconfianza de 
Arafat se extiende a Ross -que 
ha estado ausente de Oriente 
Medio durante cuatro meses y 
con quién se entrevistará esta 
noche en la ciudad cisjordana 
autónoma de Ramala-, de quien 
afirmó que «es un colaboracio
nista de Israel».



Moraleda, condiciona el apoyo de esta 
organización a la realización de un estudio 
de impacto que este hecho tendrá sobre la 
agricultura española y europea
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Aunque cada orsanización asraria valora de forma diferente la situación

Las principales organizaciones agrarias de España coinci
den en su preocupación por el impacto que la creación de 
una zona de libre cambio entre la UE, Mercosur y Chile 
puede tener en la agricultura nacional, según explicaron 
ayer sus representantes.

Las OPAs están preocupadas 
por el impacto de Mercosur

Efeagro

A pesar de que ASAJA, UPA 
y COAG muestran sus recelos a 
la decisión de Bruselas de ne
gociar una zona de libre cambio 
con América Latina, cada orga
nización valora de forma dife
rente la situación.

El presidente de ASAJA, 
Pedro Barato, advirtió que un 
posible acuerdo con Mercosur 
en los términos actuales «pon
drá al campo al pie de guerra», 
y añadió que su organización no 
descarta movilizaciones en este 
sentido.

El secretario general de UPA, 
Fernando Moraleda, condicio
nó, en declaraciones a Efeagro, 
el apoyo de esta organización a 
la realización de un estudio de 
impacto que este hecho tendrá 
sobre la agricultura española y 
europea. Moraleda advirtió que 
el estudio no debe realizarse sólo 
en Europa sino también sobre los 
países Mercosur y Chile, para 
evitar que sólo se beneficien del 
acuerdo las empresas 
comercializadoras. «Hay que 
evitar un «ardor liberal», que 
esconde detrás de un supuesto 
beneficio para todos, un bene
ficio sólo para unos pocos», 
apostilló.

Este estudio de impacto fue 
una de las cuestiones que los 
ministros de Agricultura de la

Gobierno y CCAA debatirán hoy el 
recurso de la OCM del aceite

Efeagro

Gobierno central y las Comu
nidades Autónomas productoras 
de aceite de oliva se reunirán hoy 
en Madrid para analizar la soli
citud de la Junta de Andalucía 
de que el primero recurra la 
Organización Común de Merca
do (OCM) del aceite de oliva ante 
el Tribunal de Luxemburgo.

Los consejeros andaluces de 
la Presidencia, Gaspar Zarrías, 
y de Agricultura, Paulino Plata,

UE manifestaron en el último 
Consejo de Ministros de la UE, 
cuando la Comisión Europea 
planteó este acuerdo.

Por su parte, el secretario 
general de COAG, José Manuel 
de las Heras, manifestó su pre
ocupación por los peligros que 
el acuerdo puede suponer para 
una serie de productos, conside
rados «sensibles».

La Comisión Europea en su 
comunicación al Consejo de 
Ministros reconoce que el estu
dio de impacto «muestra que las 
estructuras comerciales de la 
Comunidad Europea (CE) y de 
Mercosur son en general más 
complementarias que competi
tivas, excepto para los produc
tos agrícolas sujetos a una 
OCM». No obstante, añade, a 
continuación, que el estudio de 
impacto ha demostrado que las 
exportaciones comunitarias a 
Mercosur de determinados pro
ductos agrícolas y pesqueros, 
como bebidas alcohólicas, pro
ductos lácteos, ’otros productos 
animales y comestibles, y deri
vados del cacao han experimen
tado un importante crecimien
to.

Matiza que sólo entre el 9,8- 
12,04% de las importaciones 
comunitarias totales originarias 
de Mercosur tienen por objeto 
productos agrícolas y pesqueros 
sensibles, «además, los produc-

defenderán ante la Comisión de 
Seguimiento y Coordinación de 
Actuaciones de la Secretaría de 
Estado de Política Exterior di
cho recurso, con el que preten
den paliar lo que consideran una 
mala negociación de la nueva 
ordenación del sector.

Plata dijo que la Junta de 
Andalucía pretende centrar su 
recurso en tres cuestiones: el 
mantenimiento del mecanismo 
de intervención pública para 
paliar caídas de precios; la pro
hibición de mezclas de aceite que

EI acuerdo con Mercosur repercutirá en la agricultura española.

W

tos agrícolas y pesqueros poten
cialmente sensibles representan 
el 0,47% de las importaciones 
comunitarias originarias de 
Mercosur».

José Manuel de las Heras 
criticó que la agricultura, y es
pecialmente las producciones 
características de los países 
mediterráneos, hayan sido uti
lizadas como «moneda de cam
bio» en la firma de acuerdos de 
liberalización comercial, que 
generalmente benefician a los 
países más desarrollados de la 
UE.

Alguna de estas organizacio
nes agrarias ya ha transmido su 
preocupación a la responsable 

reduzcan la cuota de mercado del 
aceite de oliva y un aumento de 
la cantidad máxima garantiza
da a España, fijada en 760.000 
toneladas.

Fuentes de la Junta de Anda
lucía han asegurado que esta 
petición, aprobada por el Gobier
no andaluz el 27 de julio, es 
apoyada por Castilla-La Mancha 
y Extremadura y que Cataluña 
coincide con ella, excepto en el 
tercer punto.

Esta será la primera ocasión 
en la que una Comunidad Autó

del Ministerio de Agricultura, 
Loyola de Palacio.

En el último Consejo de Mi
nistros, la titular española de 
Agricultura manifestó que Espa
ña es partidaria de que se alcan
ce un acuerdo, pero solicitó la 
elaboración de un estudio de 
impacto en el que se analicen «en 
profundidad» las consecuencias 
de la firma de un convenio de este 
tipo.

Por su parte, el titular de 
Asuntos Exteriores, Abel Matu
tes, ha señalado el apoyo de 
España a una mayor cooperación 
que permita incrementar los in
tercambios con Iberoamérica, y 
en particular, con Mercosur.

noma española utiliza los pro
cedimientos administrativos 
existentes para que el Gobierno 
central recurra una decisión de 
la Comunidad Europea ante el 
Tribunal de Luxemburgo.

Un resolución de la Subsecre
taría del Ministerio de la Presi
dencia, de marzo de este año, 
permite que, por primera vez, una 
Comunidad Autónoma partici
pe en los procedimientos que un 
Estado eleve al Tribunal de Jus
ticia de las Comunidades Euro
peas.

Agricultura 
adelantará a las 
OPAs el Plan de 
Regadíos el día 
16 de septiembre

Efeagro

El Ministerio de Agricultu
ra explicará el próximo miér
coles, 16 de septiembre, a las 
organizaciones agrarias las lí
neas generales del nuevo Plan 
Nacional de Regadíos (PNR), 
informaron fuentes del depar
tamento que dirige Loyola de 
Palacio.

El nuevo PNR, que sustituirá 
al actual elaborado por el ante
rior Gobierno, prevé la moder
nización de más de la mitad de 
los regadíos existentes y la crea
ción de unas 200.000 hectáreas 
de nuevos regadíos en los próxi
mos diez años.

Los estudios realizados para 
su elaboración distinguen tres 
grandes áreas actuación: los 
regadíos existentes, que ascien
den a 3,7 millones de hectáreas; 
las zonas en ejecución, que en 
España suponen 450.000 hec
táreas; y los regadíos sociales, 
que son 1,1 millones de hectá
reas.

La ministra de Agricultura, 
Loyola de Palacio, informará 
hoy de esta fecha al secretario 
general de COAG, José Manuel 
de las Heras, en una reunión en 
la que tratarán este tema.

Por su parte, el presidente 
de ASAJA, Pedro Barato, tam
bién tiene conocimiento de este 
encuentro, que le fue comuni
cado el martes en una entrevista 
que mantuvo con la titular de 
Agricultura.

Lamela apuesta 
por la proyección 
de España y 
Portugal hacia 
Mercosur

Efeagro

El subsecretario de Estado 
del Ministerio de Agricultura, 
Manuel Lamela, aseguró ayer 
que España y Portugal deben ser 
los abanderados en la proyec
ción de Europa hacia Mercosur 
y apostar por la proyección de 
sus productos agropecuarios en 
esos mercados, además de en 
la UE. Lamela presidió ayer los 
actos del «Día de Portugal» que 
se celebra en la XV Feria 
Agropecuaria de Castilla y 
León, en el recinto ferial de 
Salamanca, al que asistió el 
secretario general del Agricul
tura del Ministerio portugués, 
Joao Liborio. Ambos coincidie
ron en señalar a los periodistas 
que no existen contenciosos 
agrícolas entre ambas naciones 
y sí proyectos e ideas comunes.
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ASAJA denuncia irregularidades en el control

Pedirán al MAPA acciones
Los expertos analizan en 
Segovia el papel de los jóvenes y 
mujeres en el desarrollo rural

contra la importación de ajos
La Tribuna

La Asociación Agraria Jóve
nes Agricultores (ASAJA) de 
Castilla-La Manclia, ha remiti
do una carta al director general 
de Aduanas e Impuestos Espe
ciales, Francisco Javier 
Goizueta, en la que solicita 
medidas «para evitar las impor
taciones fraudulentas de ajos 
asiáticos».

La organización, integrada en 
la Mesa Nacional del Ajo, de
nuncia en la misiva las irregu
laridades en el control de la 
importación de ajos asiáticos.

Alerta, además, «sobre la 
actitud pasiva y negligente de los 
servicios aduaneros, al haberse 
detectado la entrada en el puer
to de Valencia de 200.000 kilos 
de ajo seco procedente de 
Malasia, lo que se trata de una 
operación que vulnera la regla
mentación comunitaria».

La Unión Europea (UE) es
tablece una cláusula de salva
guardia contra entrada fraudu
lenta de ajos, aplicable a China 
y exige un certificado de impor-

AMFAR pide a la ministra 
que impulse el empleo rural

LaJEubuna
La presidenta de la Asocia

ción de Mujeres y Familias del 
Ámbito Rural, Lola Merino, 
insistió el martes en una reunión 
con la ministra de Agricultura, 
Loyola de Palacio, en la necesi
dad de crear empleo y empresas 
en el medio rural. Según Meri
no, «se trata de fijar prioridades 
que primen la generación de 
empleo en las zonas amenaza
das por el envejecimiento y el 
abandono de su población, como 
son las zonas rurales».

La petición de Merino coin

De Palacio pide a los productores de plátano 
asegurar la renta de 30.000 familias

Efe
La ministra de Agricultura, 

Loyola de Palacio, hizo ayer un 
llamámiento a las organizacio
nes productoras de plátano de 
Canarias para que adopten las 
medidas necesarias para garan
tizar la renta de las 30.000 fa
milias que en las islas viven del 
cultivo de esta fruta.

Loyola de Palacio resaltó en 
una rueda de prensa que el man

^4

En contra de la importación de ajos 

tación.
ASAJA-Castilla-La Mancha, 

en virtud de lo acordado en el 
seno de la Mesa Nacional del 
Ajo, «no descarta la posibilidad 
de formular una denuncia ante 
los Tribunales por este hecho, 
aunque está dispuesta a agotar 

cide con el Real Decreto 206/ 
1996, aprobado hace dos años y 
que aún no ha entrado en vigor 
y cuyo lanzamiento supondría el 
establecimiento de un plan de 
ayudas mixto, que combina sub
venciones de capital y bonifica
ción de intereses. AMFAR con
sidera que el decreto beneficia
ría en especial a mujeres y jó
venes del mundo rural: mediante 
ayudas a los costes laborales, a 
realización de estudios de em
presa, para la formación y 
reconversión profesional y para 
la asistencia técnica en la ges
tión se facilitaría el asentamiento 

tenimiento de la renta de los 
productores de plátanos fue el 
objetivo de la anterior OCM y 
es el de la nueva, por lo que pidió 
a las organizaciones de produc
tores, «un sector maduro y res
ponsable, dijo», que adopten las 
medidas precisas para ello.

El mayor riesgo de pérdida 
de renta de los cosecheros se 
puede producir, según la 
ministra, por el aumento que se 
viene observando en la produc

cualquier vía de solución».
La Mesa Nacional del Ajo se 

reunirá con el director general 
de Agricultura, Rafael Milán, el 
próximo día 18 de septiembre 
para exigir medidas de control 
«efeectivas y analizar las cau
sas de sta situación».

La organización pide al Go
bierno regional que a través del 
servicio de fraucdes.que tiene 
transferido investigue el desti
no de la partida de ajos, «ya que 
podrían estar almacenados en 
algún lugar de la Comunidad 
Autónoma».

El cultivo del ajo en Castilla- 
La Mancha ocupa a cerca de 
7.000 explotaciones familiares, 
principalmente de las provincias 
de Cuenca y Albacete, y mueve 
un volumen de ventas que se 
aproxima a los 10.000 millones 
de pesetas anuales.

ASAJA-Castilla La Mancha 
califica la presente campaña 
como buena, ya que, en España, 
se han producido entre 150.000 
y 160.000 toneladas de ajo, de 
las que 75.000 corresponden a 
Castilla-La Mancha.

empresarial y laboral.
La norma beneficiaría a las 

empresas existentes o de nueva 
creación, cuya plantilla no su
perase los 50 trabajadores al 
presentar la solicitud y que no 
estuviesen participadas en más 
de una tercera parte de su capi
tal por sociedades con más de 
50 empleados, según Merino.

Otro requisito importante, se
gún AMFÁR, es el de generar y 
mantener los nuevos empleos 
durante dos años, y permanecer 
en este período en la misma 
comarca u otra limítrofe a la 
residencia de los trabajadores. 

ción, que el pasado año superó 
las 420.000 toneladas acogidas 
a las ayudas y este año parece 
que lo volverá a hacer.

La ministra cumplió ayer su 
segunda jomada de visita a la isla 
de La Palma, la más importante 
a nivel agrícola de Canarias, y 
en la que anoche explicó a los 
agricultores todo el proceso de 
negociación de la nueva OCM 
del plátano, tal como les había 
prometido en noviembre.

Efeagru

El diseño de nuevas propues
tas y vías de actuación en el de
sarrollo rural, en las que se pue
da integrar de forma activa a la 
mujer e incorporar a la juven
tud, es el pricnipal objetivo de 
unas jornadas sobre esta mate
ria que comenzaron ayer en 
Valsaín. En las Jornadas, deno
minadas «El papel de los jóve
nes y las mujeres en la diversi
ficación del trabajo agrícola», 
participan cerca de un centenar 
de expertos en animación rural, 
reunidos en el Centro Nacional 
de Educación Ambiental 
(CENEAM). Las conclusiones 
serán expuestas en la Universi
dad Rural Europea, que se de
sarrollará el 16 de septiembre en 
Val Soana (Italia).

Estas sesiones de trabajo han 
sido organizadas por la Unión 
de Centros de Animación Rural 
(UNCEAR) y cuentan con la 
participación de los máximos 
responsables de las políticas de 

INFORMACION OFRECIDA POR:

<í^ CAJA RURAL

PRECIOS INDICATIVOS: 09-septiembre-98
OVINO Ets/Kgr Semana anterior

De vida y abasto de 7 a 10 Kg .......... 760 770
De vida y abasto de 10 a 16 Kg ........ 650 660
De vida y abasto de 16 a 22 Kg ........ 485 500
De vida y abasto de 22 a 25 Kg........ 425 440
De vida y abasto de 25 a 28 Kg ........ 405 420
De vida y abasto de 28 a 34 Kg ......... 355 370
De vida y abasto de más de 34 Kg .... 315 330
Oveja taíaverana de abasto ................ 60 55
Oveja merina de abasto ..................... 50 45
Cabrito lechal de 7 a 10 Kg............... Pts/fjnidad 775

Oveja vida Talaverana ...................... 13.000 14.000
Oveja vida merina ............................ 12.000 13.000
Macho reproductor talaverano ......... 26.000 26.000
Macho reproductor manchego........... 28.000 28.000
Cabras con cría ................................. 13.000 14.000
Cabras sin cria .................................. 8.000 9.000
VACUNO Pts/Kg
Ternero cruzado (base 200 Kg)......... 420-430 420-430
Ternero del país (base 200 kg).......... 315 315
Ternera cruzada (base 200 Kg) ......... 320-330 320-330
Ternera del país (base 200 Kg)......... 275 275
Ternera cruzada de 400-450 kilos .... 295 295
Ternera del país ................................ 255 255
Añojo cruzado de 450-500 kilos....... 295 295
Añojo del país ................................... 250 260
Toro del país .................................... 100 100
Toro charolaise................................. 140 140
Vacas de distintas razas .................... 55-85 55-85
Vacas charolaise ............................... pf^ilnidad 155

Ternero de 1 a 3 semanas frisón ...... . 24.000 24.000
Ternera de 1 a 3 semanas frisona ....... 24.000 24.000
Ternero de 1 a 3 semanas cruzado .... 32.000 32.000
Ternera de 1 a 3 semanas cruzada .... 29.000 29.000
Ternera francesa cruzada 250 Kg ...... S/C S/C
Ternera francesa blanca 250 Kg ...... S/C S/C
Ternera francesa cruzada 300 Kg ..... S/C S/C
Térnera francesa blanca ................... S/C S/C
Ternera irlandesa importación 250 KgS/C S/C
Ternera irlandesa importación 300 KgS/C S/C
Ternero frisón de 6 meses ................ 45.000 45.000
Ternera frisona de 6 meses ............... 47.000 47.000
PORCINO Pts/Kg
Cerdo blanco gordo .......................... S/C S/C
Cerdo ibérico gordo ......................... S/C S/C

Descenso en el precio de los corderos: Los precios del cordero 
sufrieron un descenso esta semana, debido a un equilibrio de la 
demanda. En cuanto a los precios del ganado vacuno de vida y 
de abasto mantuvieron una estabilidad generalizada.

agricultura y desarrollo rural de 
varias comunidades autónomas, 
que expondrán sus proyectos 
más significativos en los ám
bitos de juventud y mujer.

El presidente de la 
UNCEAR, Joaquín Herreros, 
explicó a Efe que el proyecto 
de construcción europea «está 
contemplando con el máximo 
interés el medio rural, de for
ma que todos los proyectos de 
desarrollo en este campo tien
den a fórmulas de integración 
con el medio urbano para crear 
territorios comunes donde exista 
una transferencia de elementos 
económicos y sociales».

Asimismo, indicó que en este 
nuevo modelo socioeconómico 
«mujeres y jóvenes están llama
dos a ejercer un papel 
importantísimo a través de la 
formación y el autoempleo, de 
manera que se puedan conser
var los núcleos rurales y todos 
aquellos condicionantes histó
ricos y patrimoniales que lle
van consigo».

.2022



Jueves, 10 de septiembre de 1998 39De los 780.019 contratos registrados 
en el INEM en agosto -la mayor cifra 
de este mes en la serie histórica-, 
sólo 49.121 fueron indefinidos mm

El total de parados asciende a 1.777, 174, el 0,95% de la población activa

EIparo bajó en 8.917 personas 
en el pasado mes de agosto
Elparo registrado en las ofi
cinas del INEM disminuyó 
en agosto pasado en 8.917 
personas, un 0,5 por ciento 
menos que el mes anterior, 
lo que sitúa el total de 
desempleados en 1.777.134, 
el 10,95 por ciento de la po
blación activa. En agosto se 
registraron un total de 
780.019 contrataciones, la 
mayor cifra de las contabili
zadas en ese mes.

Efe-Madríd

El paro registrado en las ofi
cinas del INEM bajó en agosto 
en 8.917 personas, según datos 
del Ministerio de Trabajo, que 
reflejan también una caída de la 
contratación indefinida.

De los 780.019 contratos 
registrados en el INEM en agosto 
-la mayor cifra de este mes en 
la serie histórica-, sólo 49.121 
fueron indefinidos, el 6,3 por 
ciento del total, con lo que pro
sigue el ritmo de descenso de la 
contratación estable, que en 
marzo pasado fijó un máximo 
del 9,84 por ciento.

El Gobierno atribuyó este 
descenso al fin del proceso de 
conversión de los contratos tem
porales en fijos, pero destacó que 
la cifra total de parados es la más 
baja desde el principio de la 
década de los 80, según coinci
dieron los ministros de Econo
mía, Rodrigo Rato, de Industria, 
Josep Piqué, y de Trabajo, Ja
vier Arenas.

Los datos del INEM indican 
que entre agosto de 1997 y ese 
mes de este año el paro bajó en 
211.872, con un descenso del 
10,65 por ciento.

La caída media del paro en 
agosto en los últimos 15 años fue 
de 7.560 personas, si bien el año 
pasado bajó, en ese mes, en 
20.226 personas.

Mayores descensos en 
servicios

En plena temporada estival 
y agrícola, los mayores descen
sos del paro se produjeron en los 
servicios (11.559 personas) y la 
agricultura (1.603 personas), 
además de en el colectivo sin 
empleo anterior (11.559), aun
que se contabilizaron aumentos 
en industria (8.619 personas) y 
construcción (5.942).

En este caso, la reducción del 
desempleo benefició de forma 
exclusiva a las mujeres -de las 
que salieron del paro 17.454- en

EL PARO POR SECTORES EN AGOSTO DE 1998
N- totai 

de parados 
agosto de 1998 

1.777.134 Paro 
[emenino

Agosto '98 | 1.012.519764.615AGRICULTURASERVICIOS

Julio *98756.078 1.029.973

;aAumentó en
8.537

Disminuyó en 
17.454

Evolución del paro registrado por sectores. EFE

INDUSTRIA MAYORES DE 25 ANOS

Paro B 
inascul no

MENORES DE 25 AÑOSCONSTRUCCION

Indefinidos I49.12I

Temporales 1730.898

N- Contratos AGO '98

780.019

tanto que el masculino subió en 
8.537 personas.

Con todo, la tasa de desem
pleo femenino se sitúa todavía 
cinco puntos por encima de la 
general (concretamente en el 
15,93 por ciento) y afecta a 
1.012.519 mujeres, a la vez que 
el masculino se situó al cierre 
de agosto en 764.615 personas, 
con una tasa del 7,74 por cien
to.

El paro bajó más entre los 
mayores de 25 años.(en 5.026 
personas) que entre los meno
res de esas edad (3.891 perso
nas).

Además, se produjeron des
censos en las cifras de parados 
en nueve comunidades autóno
mas, aunque de forma más in
tensa en Andalucía (4.673 per
sonas), Canarias (4.374) y 
Galicia (3.291); mientras que 
subió en ocho, de las que desta
can la Comunidad Valenciana 
(5.521 parados más) y el País 
Vasco (1.925 más).

El secretario general de 
Empleo, Manuel Pimentel, au
guró que el paro terminará este 
año en tomo a 1,9 millones de 
personas por el previsible au
mento en el último cuatrimestre, 
aunque destacó que en los últi
mos doce meses ha bajado un 
10,65 por ciento y ésa es la «brú
jula» que marca la intensidad de 
creación de puestos de trabajo.

El vicepresidente segundo

del Gobierno y mmistro de Eco
nomía, Rodrigo Rato, aseguró 
ayer que los ciudadanos deben 
ver con confianza «que estamos 
en el camino adecuado para re
solver el peor problema de la so
ciedad española en los últimos 
veinte años». Rato subrayó que 
los españoles tienen ahora más 
confianza que hace unos años en 
encontrar empleo.

El directorgeneral del INEM, 
Juan Chozas, subrayó el creci
miento del grupo de los contra
tos indefinidos, excepto en la 
transformación de temporales en 
fijos, y dijo que la efectividad 
de la reforma laboral se refleja 
en los 10.000 contratos inicia
les indefinidos que hubo en 
agosto de 1997 y los 17.000 del 
mismo mes en este año, con un 
aumento del 70 por.ciento.

El portavoz de Política So
cial y Empleo del PP, Rafael 
Hernando, destacó que el des
empleo descendió por séptimo 
mes consecutivo, que se ha roto 
la barrera del 11 por ciento en la 
tasa de paro sobre población 
activa y que en el desempleo 
femenino observa una tenden
cia «favorable».

El secretario de Empleo del 
PSOE, Joan Lerma, dijo que la 
cifra de paro registrada en agosto 
es la peor desde 1994 en ese mes 
y recomendó al Gobierno que 
tome medidas para evitar que la 
crisis financiera tenga conse

cuencias negativas sobre el 
empleo.

La secretaria de Empleo de 
Izquierda Unida, Susana López, 
declaró que el Gobierno debe 
reflexionar acerca de «la diná
mica perversa» de crear empleo 
subvencionado con partidas del 
INEM y añadió que el Ejecuti
vo tiene que abandonar sus 
«maniobras de diversión» en 
materia de empleo y abordar 
soluciones a fondo.

Descenso insuficiente 
para los sindicatos

Los sindicatos CCOO y USO 
tras concoer los datos del paro 
hechos públicos ayer resalta
ron el insuficiente descenso del 
paro en el mes de agosto y la 
expansión de los contratos even
tuales, por lo que exigen al Go
bierno que tome medidas urgen
tes para corregir esta situación. 
UGT denunció el aumento de 
las bonificaciones a los empre
sarios en las cuotas sociales.

La CEOE señaló que si bien 
las cifras de descenso del paro 
en el pasado agosto «distan de 
ser espectaculares», la tenden
cia interanual que muestra la 
reducción del desempleo es 
«significativa» y «favorable», 
aunque mostró su preocupación 
por las propuestas de incremen
tar las cotizaciones sociales de 
los contratos temporales.

Arenas anuncia 
escuelas de 
empleo para 
formar a mayores 
de 45 años

Efe-Humilladero

El ministro de Trabajo y 
Asuntos Sociales, Javier Arenas, 
anuncióayer que el Gobierno 
creará en el plazo de un mes es
cuelas de empleo para formar a 
mayores de 45 años con conte
nidos de las actuales escuelas- 
taller y casas de oficios destina
das a los jóvenes.

Arenas, que visitó la escuela 
taller «Cortijo de Santillán» en 
la localidad malagueña de 
Humilladero, aseguró a los pe
riodistas que esta nueva figura 
acogerá a parados mayores de 45 
años que carecen de la forma
ción necesaria para poder acce
der al mercado laboral.

Explicó que el problema de 
este colectivo de desempleados 
no es su edad, sino la falta de 
formación y quiso dejar claro que 
estas escuelas de empleo serán 
complementarias de otro tipo de 
ayudas subsidiarias como el 
Acuerdo para el Empleo y la 
Protección Social Agraria 
(AEPSA), que no será someti
do a modificación alguna.

La volatilidad deja 
sin alientos a las 
Bolsas y pierden 
cerca de un 2%

EferMadriíi

La volatilidad que persiste 
en los mercados por los aconte
cimientos del exterior provocó 
un nuevo descenso cercano al dos 
por ciento en las bolsas españo
las, que en el caso de Ibex-35 se 
elevó al 2,36 por ciento, al 
difuminarse el ánimo compra
dor de los inversores tras la fuerte 
subida de ayer.El índice gene
ral de la Bolsa de Madrid perdió 
13,10 puntos, un 1,70 por cien
to, hasta los 757,98 puntos; 
mientras que el Ibex-35 retroce
dió 205,20 puntos, equivalente 
al 2,36 por ciento, para colocar
se en 8.504,90 puntos.

Los inversores optaron por 
recoger beneficios pese a que 
comenzaron la sesión con la 
noticia de que Wall Street había 
logrado en la víspera una subi
da cercana al cinco por ciento, 
lo que fue ignorado en Europa, 
donde todas las plazas cerraron 
a la baja. Nueva York a media 
sesión cedía hoy casi un uno por 
ciento.

En este contexto, el merca
do de deuda pública se convir
tió en el refugio de los inversores 
que huyen de la renta variable 
colocando la rentabilidad del 
bono a diez años en el 4,52 por 
ciento, lo que significa mínimo 
histórico.
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Los miedos bursátiles y la 
volatilidad benefician
a la renta fija

Se mantiene la volatilidad que ha estado presente en los 
mercados por los acontecimientos del exterior provocó un nuevo 
descenso cercano al dos por ciento en las bolsas españolas, que en 
el caso de Ibex-35 se elevó al 2’36 por ciento, al dituminarse el 
ánimo comprador de los inversores tras la tuerte subida de antea
yer.

En el caso del índice General de la Bolsa de Madrid perdió 
13’10 puntos, un 1 ’70 por ciento, hasta los 757’98 puntos; mien
tras que el Ibex-35 retrocedió 205’20 puntos, equivalente al 2’36 
por ciento, para colocarse en 8.504’90 puntos.

Los inversores optaron poi; recoger beneficios pese a que 
comenzaron la sesión con la noticia dé que Wall Street había 
logrado en la víspera una subida cercana al cinco por ciento, lo

que fue ignorado en Europa, donde todas las plazas cerraron a la 
baja. Nueva York a media sesión cedía ayer casi un uno por ciento.

En este contexto, el mercado de deuda pública se convirtió 
en el refugio de los inversores que huyen de la renta variable 
colocando la rentabilidad del bono a diez años en el 4’52 por 
ciento, lo que significa míniino histórico.

Los inversores movieron ayer en el mercado continuo 
181.374 millones de pesetas, de los que Telefónica contrató 34.387 
millones de pesetas con una caída de sus títulos del 2’60 por ciento.

En Europa, la Bolsa de Milán registró la mayor caída del 
2’46 por ciento; seguida de Francfort, con un retroceso del 1 ’23 
por ciento; de Paiís, un 1 ’09 por ciento; y de Londres, un 0’62 por 
ciento.

S.D.Fl.
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Banco Santander 2.530 -6,30
Viscofán 5.950 -5,41
Banco Biltiao-Vizcaya 1.850 -4,64

MAYOR VOLUMEN MAYOR EFECTP 1AS
Vnliimi>n Efec7ptas %

BBV 12.245.818 17,33 TEF 34.387.363.000 18,96
;SAN 9.287.007 13,14 SAN 24.347.874.000 13,42
IBE 6.127.933 8,67 BBV 23.326.149.000 12,86

;TEF 6.000.008 8,49 ELE 18.090.683.000 9,97

Si Ud. tiene alguna sugerencia sobre estas páginas, no dude en ponerse en contacto con nosotros, esto ayudará a mejorar este servicio en favor de todos los lectores. 
Tno. (96) - 384- 6436 de 17h. a 20h.

MERCADO CONTINUO
NOMINAL ANTF.R. ui;riM. DIF.% VOI.UM. NOMINAI, ANTER. IJI.TIM. niF.% VOIAJM. NOMINAI. ANTER. ui;riM. I)IF.% VOIAIM.

Mapfre Vida 250 5.640 5.800 2,84 3.197 Acerínox S.A. 160 2.915, 2.850 -2,23 255.594
■BANCOS Picking Pack 25 81 79 -2,47 2.090.903 Amper 300 2.815 2.750 -2,31 74.436
Argentaría 125 3.110 3.010 -3,22 2.312.236 Pryca 100 3.340 3.200 -4,19 394.576 Asturiana del Zinc 525 1.395 1.360 -2,51 126.043
Banco Andalucía 125 7.200 7.000 -2,78 3.217 Superdiplo, S.A. 100 3.805 3.750 -1,45 105.097 Cía. Aux. Ferrocar. 500 4.940 4.900 -0,81 2.456
Banco Atlántico 1.000 6.070 6.070 — 155 Española del Zinc 500 903 903 7.942■CONSTRUCCIONBanco Bilbao-Vizcaya 90 1.940 1.850 -4,64 12.245.818 Global Steel 400 409 413 0 98 27 973
Banco Guipuzcoano 500 7.750 7.700 -0,65 2.195 ACS 250 4.435 4.410 -0,56 295.690 Indus. del Besós 200 645 645 500
Banco Herrero 500 13.490 13.490 — _______ 4 Agromán 100 1.220 1.210 -0,82 87.280 Metal.Duro Felguera 500 1.300 1.260 -3,08 63.262
Banco Pastor 500 7.700 8.090 5,06 15.281 Bami S.A. 310 730 720 -1,37 16.172 Nicolás Correa 200 2.300 2.210 -3,91 11.265

10.350 10.600 2,42 503.314 Cementos Portland 250 4.585 4.570 -0,33 11.984Banco Popular 125 Nueva Montaña 500 150 150 87.822
2.700 2.530 -6,30 9.287.007 Construcciones Lain 100 350 346 173.711Banco Santander 115 -1,14 Tubacex 85 353 346 -1,98 705.971

Banco Simeón 1.000 6.590 Cristalería Espafí. 1.000 10.500 10.800 2,86 13.731^.— ----
Zardoya Otis 160 4.280 4.320 0,93 55.058

Banco Vasconia 50 2.280 2.310 1,32 1.048 Dragados 500 3.845 3.785 -1,56 344.214
Banco Zaragozano 500 4.625 4.595 -0,65 4.774 Filo 100 430 454 5,58 22.093 ■AUTOMOVIL
Banco de Castilla 100 4.400 4.400 — 4.110 Financiera y Minera 500 2.985 2.980 -0,17 2.180 Citroen Hispania 1.000 19.340 __ __ __
Banco de Galicia 50 3.000 3.200 6,67 900 Fomen. Cons. Contr. 250 6.700 6.550 -2,24 159.407 Tudor 500 1.900 1.900 __ 2.040
Banco de Valencia 500 4.395 4.370 -0,57 12.323 Grupo Acciona 1.000 33.000 33.600 1,82 6.919 Volkswagen 50 11.170 11.700 4,74 384
Banesto 400 1.940 1.980 2,06 98.798 Hisalba 1.000 1.750 1.710 -2,29 352
Bankinter 250 4.825 4.790 -0,73 187.386 Huarte 500 775 780 0,65 135.122 ■tRANSP. COMUNICACIONES
B. Crédito Balear 125 3.005 3.100 3,16 1.095 Inmob. Zabálburu 250 1.645 1.610 -2,13 51.269 Autopistas 500 2.320 2.295 -1,08 593.189
B.Central Hispano 84 1.490 1.455 -2,35 4.280.148 I.Urbis 500 1.970 1.985 0,76 75.656 Autopistas Mare Nos. 970 3.220 3.175 -1,40 342.828
Commerzbank 5 5.250 — — — Lafarge Coppee 25 11.500 12.600 9,57 229 Estación. Subter. 500 4.400 4.400 — 75

■ELECTRICAS Metrovacesa 250 3.785 3.975 5,02 52.067 Europistas 874 1.110 1.115 0,45 31.751
Obrascón 100 1.410 1.450 2,84 50.319 Ibe rpistas 250 3.750 3.845 2,53 6.932Aguas de Barcelona 500 7.800 7.760 -0,51 159.064 Porti. Valderrívas 500 16.180 16.120 -0,37 2.661 Radiotrónica 500 9.000 9.040 0,44 21.044Cantábrico 1.000 7.100 7.080 -0.28 90.216 Prima Inmobiliaria 1.000 967 990 2,38 163.427 Telefónica 500 5.780 5.630 -2,60 6.000.008Eléc. R. Zaragoza 500 6.460 6.300 -2,48 8.946 Sotogrande S.A. 100 425 420 -1.18 82.314Endesa 500 3.310 3.305 -0.15 5.496.457
1Jníland 1 000 11 500 11 500 459 ■OTROS SERVICIOS

Enher 1.000 3.200 3.150 -1,56 5.837 Uralita S.A. 400 1.530 1.510 -1,31 261.269 Abengoa 167 3.850 3.800 -1,30 39.829
E. de Viesgo 1.250 5.610 5.600 -0,18 2.500

Valenciana Cementos 200 3.255 3.240 -0,46 8.372 Corpor. Finan. Alba 1.000 17.950 18.150 1,11 16.088
Fecsa 1.000 1.470 1.450 -1,36 54.991

Vallehermoso 165 1.570 1.605 2,23 490.004 Dogi 100 2.275 2.250 -1,10 12.645
Gas Natural SDG 500 10.750 10.450 -2,79 323.482

Vidrala 1.630 1.675 2,76 53.863 Grupo Anaya 500 6.800 6.550 -3,68 15.190
Gas y Electricidad 1.000 12.000 11.820 -1,50 1.953 170

Indo Intern. 1.000 8.000 8.000 2.525
Iberdrola 500 2.505 2.495 -0,40 6.127.933 ■inversión MOBILIARIA Meliá Inv. 5 4 955 4 985 0,61 24.844
Saltos del Nansa 1.500 13.220 13.220 — ______ 75 Cía. Gener. Invers. 28 125 125 — 2.900 Midesa 100 3.360 3.380 0,60 8.476
Sevillana
Unión Elec. Fenosa

500 1.745 1.725 -1,15 437.224 Cofir 400 1.910 1.945 1,83 104.017 Prosegur 100 1.850 1.800 -2,70 100.407
500 2.085 2.070 -0,72 723.652 Corpor. Banesto 500 1.775 1.800 1,41 5.925 Sol Meliá 100 5.980 5.910 -1,17 95.387

■alimentación Dinamia 500 1.825 1.770 -3,01 50.036 Tele Pizza, S.A. 5 1.360 1.350 -0,74 671.738
Azucarera Ebro Agrie. 100 4.400 4.450 1,14 13.821 Faxtibex 1.000 7.980 7.700 -3,51 831 V. Leonesa 510 1.845 1.825 -1,08 11.219
Baron de Ley 100 4.950 4.825 -2,53 5.660 ■papeleras Y TEXTILES
Bodegas Riojanas 100 1.865 1.910 2,41 3.660 Empr. Nac.Celulosas 750 2.300 2.320 0,87 28.555 DIVISAS
Bodegas y Bebidas 250 1.940 1.925 -0,77 17.686 European Paper 500 73 76 4,11 5.611 Compra Venta

1 Corona Danesa 22,265 22,309Campofrío S.A. 167 2.570 2.525 -1,75 51.326 Íberpape.l 100 2 220 2 220 16 209
Cia.Vinícola N.Esp. 200 6.890 6.890 244 Samó 500 480 490* 2,08 78.397 1 Corona Noruega 19,023 19,061

18,393El Aguila S.A. 500 1.375 1.375 __ 40.647 Seda Barcelona 500 998 994 -0,40 68.335 1 Corona Sueca 18,357
Koipe 500 4.970 5.000 0,60 3.988 Sniace 500 298 300 0,67 38.697 1 Chelín Austriaco 12,053 12,077
OMSA Alimentación 250 1.280 1.280 — 18.464 Tableros de Fibra 500 2.105 2.180 3,56 21.379 1 Dólar Australiano 86,160 86,332
Pescanova 1.000 2.170 2.150 -0,92 7.670 Tavex Algodonera 500 1.710 1.670 -2,34 29.594 1 Dólar Canadiense 96,731 96,925
Puleva-Uniasa 500 4.500 4.490 -0,22 106.256 Unipapel 500 4.250 4.300 1,18 1.544 1 Dólar USA 147,457 147,753
SOS Arana__________ 1.000 1.780 1.800 1.12 14.270 1 Dracma Griego 0,495 0,496
Tabacalera___________ 100 3.420 3.425 0,15 1.601.444 ■químicas Y ENERGIAS 1 Ecu 166,907 167,241
Viscofán____________ 100 6.290 5.950 -5,41 76.811 Bayer_____________ 5 5.800 5.800 — 911 1 Escudo Portugal 0,828 0,829
■comercio Y

Carburos Metálicos 1.000 6.920 — — — 1 Florín Holandés 75,165 75,315OIS Ur U KMd
1 '“70

—
AGF U. Fénix 100 1.925 1.870 -2,86 15.843

^_____ ____
Ercros 60 175

H.J^V 
171

- 1,¡5
-2,29 305.005

1 Franco Belga 4,111 4,120
Adolfo Domínguez 100 4.125 1 Franco Francés 25,295 25,3454.120 -0.12 24.877 E. I. Aragonesas 1.000 1.000 997 -0,30 78.222Aldeasa 200 5.400 5.380 -0,37 1 Franco Suizo 103,190 103,3967.845 Faes 50 2.340 2.330 -0,43 68.240Azkoyen 1.000 21.500 21.900 1,86 1 Libra Esterlina 244,116 244,6041.184 Grupo Fosforera 1.000 266 0,76 13.282Chalana Occ. 500 3.850 3.950 2,60

264
1 Libra Irlandesa 212,82311.911 Miquel y Costas 500 5.000 4.810 -3,80 20.167 212,397

Continente 100 4.500 4.345 -3,44 232.692 84,984Repsol S.A. 500 7.050 6.930 -1,70 1.505.745 1 Marco Alemán 84,814
Corp. Mapfre_____ 250 3.880 3.820 -1,55 268.380 27.9321 Marco Finlandés 27,876
Cortefiel____________ 50 3.500 3.440 -1.71 84.821 ■siderometalúrgicas 1 Yen Japonés 1,071 1,073
Finanzauto__________ 350 2.120 2.120 — 490 Aceralia__________ 1.000 1.625 1.590 -2,15 439.062 100 Liras Italianas 8,592 8,610

.2022
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BOLSAS EXTRANJERAS

BOLSAS NACIONALES (CORROS)

MADRID?
NO\HNAI. HOY DIF.

■ ALIMENTACION
Naarden I.______________
Pascual linos

1.000
250

3.100.00
111.(X)

- 100.00
6.00

San Miguel 3.000 — —

United Duich 500 — —

■ COMERCIO Y SEGUROS
Coimra B 500 — —

■ CONSTRUCCION
Ah. Familiar 1.000 2.063,00 -2.Ü0
Alcázar 500 — —

Asland Calal 500 — —

Inmb. Valenc. 500 — —

1. Del Sur 1.000 — —

Max.Cent.Leisa 250 — —

Obras y S.P. 500 —

Vías y Const. 1.000
■ INVERSION MOBILIARIA.
Bansaliber 750 8.460.00 2.00
Banzano 500 — —

Baseibar 1.000 —

Bolshispania 1.000 871.00 -26.00
Carmosa 500 — —

Ceivasa 500 7.830,00 —

Cevasa A 1.000 —

Chafisa 1.000 — —

Fiponsa 500 6.808,00 8.00
Inverpastór 1.000 4.105,00 -18,00
Inv.Herrero 500 7.320,00 __

Inv.Val.Americ. 1.000 — —

1. Lealtad 500 — __

Mobinversora 1.000 __ —

Norvasa 350 — __

Renfila 500 1.000,00 -50,00
Rentinver 1.000 3.081,00 11,00
Union Europ. 1.000 __ —

■ NAVEGACION Y PESCA
Plctamentos-B 1.000 — —

l’escanova 1.000 — —

Transmedit. 500 — —

■ PAPELERAS Y TEXTII. ES
l’ap.Navarra 1.000 5.4ÓO,M -1'60,06
■químicas Y ENERGIAS
Esp.Oxigeno 1.000 — —

I-aes 500 — __

Gassol 500 —

Nicas 155 — —

U.Resinera 1.000 — —

INDICE GENERAL (MADRID) Períodoz 3 años
:970- ------------------------- ; _ --------------------------- - --------------------------------------------------------—_   —__ ----------- ----------------------------.>1 ------------------------------------______
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AMPLIACIONES DE CAPITAI.

MADRID (Cont.)
NOMINA1, HOY DIF.

■ MINERAS
1-1.Coto Corte 200 — —
H.Vas.Leones. 500 __ __
M.Tormaleo 1.000 __
Ponferrada 25 __
■ SIDEROMETALURGICAS
Aforasa 500 •-- —
Cobra 500 __ __
Iber. Frió 1.000 __ __
Metalogenia 500 — __
Moulinex Esp 1.000 __
■ AUTOMOVIL
I'asa Renault 1.000 4.500,00 406,00
■otros SERVICIOS
Jnypsa 1.000 — —
Prim S.A 500 — —

ECOMIl-NZO F.IINAI, NVAS. ANTGAS. ANT. ULT.

Ob.Santand. 29-jul-98 30-sep-98 1 191 2.700,00 — 1 1
Am.Santand. 11-ago-98 15-sep-98 50 2.700,00 2.650,00

L 4 R 3.^M4/k_7
1 Pias./gr. Dif.

DIVIDENDOS
CONCIíPTO

4 Oro Manufacturado 1.499,79 -15,09

VAI.OR BRUTO NETO PAGO Plata Manufacturada 31,45 -1,19
Argentaría A cuenta 20.00 15,00 14/09/98 Platino 2.702,57 -12,43
Hid.Cantabr. A cuenta 56,25 42,19 15/09/98 Paladio 2.101,85 -23,04
Fi.Ponferra________________________________ Acuenta __________ 30.00 _______22^50 ________ 1/10/98

Periodo
INDICES DE REFERENCIA DEL BANCO DE ESPAÑA

Mlbor año |

INTERBANCARIO 
(MIBOR)TAE (Bancos) TAE (Cajas) Indie. CECA Rcnt. Deuda P,

Agosto 97 6,989 6,687 7,750 5,552 5,211
Septiembre 97 6.463 6,580 7,625 5,410 4.990
Octubre 97 6,384 6,662 7,500 5,282 4,985 PI.AZO TIPO DIE
Noviembre 97 6,252 6,537 7,375 5,230 4,807 A un día 4,39 -0,01
Diciembre 97 6,196 6,328 7,250 5,167 4,623
Enero 98 5,988 6,268 7,375 5,086 4,421 A una semana 4,39 -0,01
Febrero 98 5,879 6.099 7,125 4,947 4,325
Marzo 98 5,827 5.918 7,000 4,823 4,161 A quince días 4,39 -0,01
Abril 98 5,659 5.906 6,750 4,707 4,215
Mayo 98 5,603 5.817 7,000 4,613 4,220 A un mes 4,38 -0,01
Junio 98 5,545 5.744 6,750 4,547 4,191

A tres meses 4,24 -0,05
FUTUROS IBEX-35■ A seis meses 3,95 -0,08

FECHA ANIERIOR AI*I.RIURA MAXIMO MINIMO Ul.TIMO C/NEG.
3,83 -0,06

18 Sep. 1998 8,709,50 8.620.00 
Q A<O AO

8,720,00 
O /^no AA

8.467,00
2 A"TA AA

8,492,00 
2^1^ AA

30,523 
O 2QA

A un año

1 o Dct. I yyo
18 Die. 1998

O. /.7V,?>0
8,779,50 8.700,00

o.oyo.uu 
8,700,00

0.4 ZU,Uv 
8.700,00

0.313,UU 
8,700.00

FUTUROS BONO NOCIONAL 10 AÑOS■
l-IÍCHA ANTERIOR APEKrURA MAXIMO MINIMO UlTIMO C/NEG.

15 Sep. 98 112,63 — 113,34 112,57 113,28 87.366
15 Die. 98 113,19 — 114,00 113,30 113,99 11.616 1d 7d 16d 1m 3m 6m 12m

FONDOS
UITIMO DIF. nN/97 UITIMO DIF nN/97

Madrid Divisa FIM 1.528,51 25,99 1.448,85
■dinero Safei Europa 10.692,89 -53,98 11.794,31
Altas F.I.A.M.M 178,036,54 14,21 174,836,87 Safei Norteamirica 9,496,35 -174,50 11,564,04
A,B, Dinerplus 206,303,83 59,17 202,117,23

BBV Dinero 276,710,28 47.84 270,068,63
■ FONDTESOROS

BBV Monetario 12,235,66 2,02 11.965,35 A.C. Cuenta 191,082,09 23,18 186,599,61

BEX-Diner 181,569,27 177.975,20 A.C. Deuda 1,987,85 0,34 1.926.01

Bandesco Monetario 105,685,76 8,03 104.166,42 BM Fondtesoro 2,008,47 0,48 1.911,15

Bankpyme Fondval. 122,469,85 19,68 119.623,00
Beta Deuda Fond. 1,8 14,36 1,83 1,761,25

Beta Dinero FIAMM 212,705,49 112,97 207.469,57
Dinermadrid-FIAMM 189.156,38 21,55 185,058,61

Caixa Galicia Din, 135,352,38 132.515,78
Fondeuda Ahorro 21.254,74 .... 20.695,3 I

15,73

Cavaldiner
Fondeada Efectivo 205.978,54 — 201,380,67

223,497,81 18,07 219.254,37

Cavaldiner Oro
Ibercaja Dinero II 171.421,08 — 167.757,85

140.135,31 17,04 136.614,87
20.240,61Indosuez Fondtesoro 21.057,61 -8,35

Cuentafondo FIAMM 207.642,24 — 203.642,07
0.30 1.843,37Mapire Fondtesoro 1.880,54

Diner BM FIAMM 208,725,66 14,69 204.280,23
186.078,09 182.260,60Santander Dinero

Dineractivo 213.095,97 13,37 209.083,65

Dinemavarra 184,042,68 __ 180.634,51 ■ MIXTO RENTA FIJA

Eurovalor 111 230,272,55 16,22 225.068,25 Ahorrofondo 6.469,25 26,59 5.949,46

Fondmadrid 226,719,51 8,51 222.272,73 Alhambra F.I.M. 2.171,01 21,72 2.116,15

Fondpostal Moneta, 

Fonpenedes FIAMM

261.016,45

1.244,74

255.959,11

1.220,11

BCH Mixto R.Fija 2.301,47 14,37 2.141,49

0,10 Bandesco Divisas 14.891,49 270,24 15.005,84

Ibercaja Dinero 228.142,19 223.818,29 Beta Renta Plus 1.135,18 8.96 __

Ibercuenta 225 860 93 18 42 221 229,78 Beta Valor FIM 2,640,02 43,32 2.337,56

Indosuez Oro 1 596 527 I 1 146 77 I 558 518,76 Foncaixa Mixtp_28 ___ 1,094,70 3,89

Indosuez Tcsor^rin 267 392 82 30 82 261 991 23 Foncenhis, F.I.M.__ 1,717,12 4,30 1.625,27

Kutxarent 908 466 64 208 466 64 Fondejecutivos_________ 199,686,744.814,27 189.536,14

99*7 9S4 ^^ 999 ^^49 14
Ibercaja Renta__________ 2,265,20 16,10 2.137,91

Su, Sant, FIAMM 231.712,08 227.822,26
Indosuez Global 126,805,75 320,91 122.662,81

Renta 4 Internacional 1,253,89 6,52 1,172,30
■divisa EXTRANJERA Santander 80/20 2,301,07 — 2,135,79_

B^Dinerdivisa 1.531,27 -14,41 1.497,97 Sant.Ges.Mix 1,664,32 __ 1,600,52

UITIMO DIF, FIN/97 ULTIMO DIF. I-IN/97

Foncaixa 2 2.890,64 -0,56 2.822.94
■mixto RENTA VARIABLE

1 Foncaixa Mixto 25 1.102,97 4,71
BBV Inversisn 94 1,547,58 11,26 1.440,49

Foncrecimiento 133.451,74 130.646.59——»
Beta Crecimiento 19.736,77 574,34 16.914,75

363.67 0,72 345.48Fondonorte
Eurovalencia VCG 1.226,67 6,76 952,18

463,30
Fond postal 2.851,52 2.716.79

Eurovalor I 528,18 -0,05

35.264,75 30,797,72
Fondpostal Divisas 3.205,30 — 2.995.10

Fonbolsa ——

Fonfomento FIM 15.224,49 14,618,89 Fonpenedes FIM 1,364,80 0,80 1.331.07

Fonpatri monio 22.242,63 20.923,39 Fonrenta Fija FIM 17,458,41 — 16.835.98

Fon penedes Mixto 1.434,69 7,25 1.392.98 Fontesoreria 11.103,92 — 10.805.15

Indosuez Bolso FIM 307,339,934,501,83 267.805.38 Iberahorro____ 2.350,66 ----1 2.292.60

Indosuez Universal 119.148,22 1,557,90 106.667.69 Iberlion Ahorro 224.590.76 -0,41 216.266.48

Rento 4 Bolso 2,294,80 53,07 1.899.38 Indosuez Patrimonio 20.381.53 I16.66 18.519.91

Sant,Ren l 999 1,513,90 1.465.26 Interes Diario BCH 1.195.33 0,07 1.175.55

InversabadelI 2.608,47 19,62 2.419.68
■renta FIJA

1 951,37 -0,28 1.872.53
BBV Ahorro 1,643,50 1,27 1.593.86

1.684.08
109.872.06

Renta 4 Ahorro 1.782,38 -0,84
BBV Bono 2001 115,966,94 79,12

18,917,40 14,52 18.053.66 Rural Gijón deuda 14.640.67 — 14.992.63
BBV Fondvalencia

2,424,03 0,79 2.362.68 Santander Ahorro 2.326.89 — 2.285.98
BBV Renta

BBV Renta 91 1,604,79 0,79 1.562.54 Sant.Ges.Ren 1.655.80 — 1.567.78

BCH Mixto Acciones 2,730,38 48,77 2.450.06
•

1.385,72 0,28 1.34 1.53
■RENTA VAKIABCK

BM Dinerbolsa
24.571.73 598,40 20.897.67Bandesco Renta V.

Bandesco Ahorro 1,071,98 0,29 1.050.50
746,30 17.836.34_

-0,13 1.611.26
Beta Acciones 21.654.78

Bandesco R, Fija 1,686,65

2,402,76 1,42 2.312.17 Cuentafondo Bolsa 1.713.39 34,77 1.501,7_!_
Beta Renta FIM

Credipas deuda 1,669,10 4,69 1.686.05 Foncaixa Bolsa 5 3.954.80 92,71 3.372,63_

Cuentafondo Ahorro 2,237,03 2.043.71 Iberlion Bolsa 2.146.94 53.03 1.82?.s01_

r^ii^nfnFnndn Rftnffl 1,948,62 1,37 1.854,05 BM Garantizado 1.539.94 0,30 1.462.97

C Cotoi Prev 2,591,35 -0,48 2.517,10 Beta Euro Accio. 1.180,00 41,14 ---__

Foncaixa 11 2,201,17 -0,38 2.139,43 Fonbolsa Euro 11.345,91 — —
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Los hechos ocurrieron en la 
clausura de las fiestas del barrio 
avilesino de Versalles, cuando el 
espectáculo de los fuegos 
artificiales ya había concluido

Ya había terminado el espectáculo pirotécnico en las fiestas de un barrio

Trece personas heridas en una 
explosión pirotécnica en Avilés
La explosión fortuita de los restos de un aparato pirote'cni- 
co a primeras horas de la madrugada de ayer en Avilés 
causó heridas de diversa consideración a trece personas, 
aunque doce de ellas han sido dadas de alta tras haber sido 
atendidas de urgencia en el Hospital San Agustín.

Efe-Asturías

Los hechos ocurrieron en la 
clausura de las fiestas del barrio 
avilesino de Versalles, cuando 
el espectáculo de los fuegos 
artificiales ya había concluido, 
según informaron fuentes de la 
Policía Municipal.

La empresa Pirotecnia 
Pereiro lanzó los cohetes desde 
el patio del Colegio Público de 
Versalles y como medida de 
seguridad marcó dos círculos 
concéntricos, pero una de las 
carcasas, por razones que se 
desconocen, fue a caer fuera 
del recinto escolar donde 
una niña lo desplazó de una 
patada.

El artefacto hizo explosión 
tras ser desplazado y alcanzó a 
trece personas que resultaron con 
quemaduras leves en las extre
midades inferiores y en las ro
pas y pérdida de audición, sal

vo en el caso de una joven que 
hubo de ser atendida en el Hos
pital Central de Oviedo, con 
heridas en un ojo y pérdida par
cial de visión, aunque 
también fue dada de alta hospi
talaria Con el fm de arrojar 
luz sobre el suceso, 'responsables 
de la empresa pirotécnica pres
taron declaración en la Comisaría 
del Cuerpo Nacional de Policía, 
lo mismo que la familia de la niña 
que dio una patada a la carcasa 
que estaba cerca de la pista de 
baile.

Por su parte, el presidente de 
la Asociación de Vecinos «Mar
cos del Tomiello, organizadora 
de las fiestas, Mariano Soberón, 
manifestó que tanto la empresa 
pirotécnica como la propia aso
ciación vecinal tienen suscritas 
pólizas de responsabilidad civil 
para hacer frente a este tipo de 
eventualidades.

Soberón, que manifestó su

El espectáculo de fuegos artificiales ya había concluido. j, FERNANDEZ

satisfacción por el éxito de las 
fiestas de Covadonga, expresó 
también su malestar por la som

bra que este accidente arroja 
sobre la impresión positiva ge
neral.

Detenida una 
familia que 
facturó 2.000 
millones en 
informática falsa

Efe-Barcelona

Efectivos del Cuerpo Nacio
nal de Policía han detenido en 
Barcelona a cinco miembros de 
una familia que se dedicaba a 
la importación a gran escala de 
productos yjuegos informáticos 
falsificados para su posterior 
venta, con una facturación que 
supera los 2.000 millones de 
pesetas.

Según informó ayer Enrique 
Romero, responsable del gru
po policial de la UDYCO que 
ha efectuado la investigación y 
las detenciones «la familia se 
había especializado en la im
portación de juegos 
informáticos falsos para 
consolas de conocidas marcas 
y suministraba material falsi
ficado a comercios de Zarago
za, Murcia, San Sebastián, 
Valencia, Huesca, Girona y 
Cádiz, entre otras ciudades.

Los detenidos, según Rome
ro, instalaban microchips de 
forma fraudulenta en las copias 
de consola, «incorporando un 
convector de señal emisora que 
sustituye el sistema de 
intercomunicación entre conso
la y televisión y que permite la 
utilización de juegos falsifica
dos en aparatos de marcas co
nocidas».

Los detenidos poseían tres 
puestos de venta en el barcelo
nés mercado de San Antonio.

La tarta no fue la causa de 
una intoxicación masiva

Rescatan con vida al obrero 
que quedó atrapado en una 
zanja en Vigo

Efe-Falencia

Fuentes del Hospital Gene
ral Río Carrión de Palencia 
descartaron ayer que la tarta 
nupcial fuera el origen de la pro
bable salmonelosis que afectó 
a los invitados de un banquete 
de boda celebrado el pasado sá
bado en un centro hotelero de 
la localidad palentina de 
Monzón de Campos.

Las mismas fuentes médicas 
indicaron que «está descartada 
la tarta nupcial como la causante 
de la intoxicación y se baraja 
la posibilidad de que una de las 
salsas servidas durante la 
cena estuviera contaminada, 
probablemente, por 
salmonella».

Por otro lado, el gerente del 
Hospital Río Carrión, Antonio 
Ibáñez, confirmó que a prime
ra hora de la tarde de ayer se die
ron las primeras altas a dos 

pacientes ingresados en este 
centro sanitario.

«El resto de pacientes evo
lucionan muy bien -explica 
Antonio Ibáñez-, e incluso a 
muchos de ellos se les ha reti
rado el suero y han comenzado 
a tomar alimentos».

Un total de 32 personas con
tinúan ingresadas en el Hospi
tal General Río Carrión (23) y 
Hospital Provincial San Telmo 
(11) de la capital palentina como 
consecuencia de la intoxicación 
alimenticia.

El Servicio de Sanidad y 
Bienestar Social de Palencia 
estableció once análisis concre
tos en otros tantos productos que 
se consumieron en el banquete 
nupcial, aparte de realizar un 
muestrario en otros estableci
mientos de la zona.

En este sentido, el Servicio 
ha anunciado que mañana pu
blicará un informe completo y 

oficial con respecto a la inves
tigación oficial abierta por el 
Servicio de Sanidad una vez 
conocidos los hechos.

Asimismo, algunos afecta
dos han presentado denuncias 
de su situación ante el Juzgado 
de Instrucción número 5 de 
Palencia, aunque éste tiene que 
determinar si admite a trámite 
las mismas.

La intoxicación alimentaria 
tuvo lugar, al parecer, durante 
un banquete de boda celebrado 
en la noche del pasado sábado 
en un centro hotelero de Monzón 
de Campos y que afectó a 150 
personas.

A lo largo del domingo y 
lunes, 58 personas tuvieron 
que ser atendidos en los servi
cios de Urgencias de los hospi
tales Río Carrióny San Telmo 
de la capital, aquejados de fie
bre, vómitos y procesos 
diarréicos.

Eíe=Vigo

José Antonio A., obrero de 
la construcción que quedó atra
pado hoy en una zanja de Vigo 
por espacio de una hora, fue res
catado con vida ayer en Vigo, in
formaron a EFE fuentes 
policiales.

El suceso se registró este 
mediodía en la parroquia viguesa 
de Beade, cuando se produjo un 
corrimiento de tierra sobre la 
zanja en la que se encontraban 
trabajando José Antonio junto 
con un compañero, que pudo salir 

El trabajador fue trasladado 
urgentemente al hospital del Meixoeiro 
de Vigo, en donde confirmaron que su 

estado no reviste gravedad

a tiempo de la fosa.
La gran cantidad de tierra 

caída sobre el trabajador le im
pedía salir por sus propios me
dios, por lo que fue necesario des
plazar hasta el lugar efectivos de 
la policía y de los bomberos que 
utilizaron cerca de una hora para 
rescatarlo.

El trabajador fue trasladado 
urgentemente al hospital del 
Meixoeiro de Vigo, en donde con
firmaron que su estado no revis
te gravedad, aunque quedó ingre
sado para que le realicen diver
sas pruebas.
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Fue localizada en un yate de recreo fondeado en la isla

Incautados 1.000 kilos de 
droga en la Gomera

Una tigresa destroza el 
brazo de un cliente en una 
tienda de animales

Efe-Gomera

La Guardia Civil se ha incau
tado de unos 1.000 kilos de co
caína, la cual ha sido localizada 
en parte en un yate de recreo que 
desde hace unos días se encon
traba fondeado en aguas próxi
mas al puerto de la isla, pudo saber 
ayer Efe de fuentes de la inves
tigación.

En la operación policial ha 
sido detenidas en principio seis 
personas, cinco de nacionalidad 
holandesa y otra cubana, aunque 
existe la posibilidad de que su 
número aumente en función de 
las investigaciones que continua 
realizando la Guardia Civil.

Este es uno de los alijos de 
cocaína más importantes de los 
intervenidos en Canarias y no se 
descarta la posibilidad de que 
además de otros detenidos las 
investigaciones conduzcan a la 
intervención de más kilos de 
droga.

Por el momento se descono
ce también el grado de pureza de 
la cocaína intervenida, pues la 
Guardia Civil no ha dado por 
concluida la operación antidroga 
y ha informado de que no va a 
facilitar otros detalles hasta 
mañana.

Según medios periodísticos 
locales, uno de los holandeses 
detenidos era buscado por la 
Interpol y se presume que es el 
responsable de este alijo que la 
organización de narcotraficantes

Jír’

Es un alijo muy importante.

Este es uno de los alijos de cocaína 
más importantes de los 

intervenidos en Canarias

trataba de desembarcar en la isla.
Parte de la droga fue descu

bierta se encontraba en el yate 
de recreo «Arrianne», de bandera 
alemana y catorce metros de 
eslora, aunque al parecer otras 
partes del alijo fueron localiza
das en tierra. La directora insu

lar de la Administración Gene
ral del Estado en La Gomera, 
Nieves Morales Marichal, ha con
vocado una rueda de prensa para 
el mediodía de mañana con el fin 
de dar a conocer detalles sobre 
la intervención de este importante 
alijo de cocaína.

Efe-Madríd

Una tigresa de dos años, en
jaulada en una tienda de anima
les de la madrileña calle López 
de Hoyos, ha destrozado el bra
zo de un hombre de 37 años, 
cliente habitual del estableci
miento, quien saltó la valla de 
la zona de seguridad que rodea 
la jaula e introdujo la mano para 
jugar con el animal.

Según comentó a Efe Feman
do Salas, director de la tienda «La 
Caseta», el cliente, «amigo» del 
establecimiento, introdujo la 
mano en la jaula en un «exceso 
de confianza» y la tigresa, a la 
que su propietario llama «Cris
tina», mordió su brazo, causán
dole heridas importantes.

Salas indicó que lajaula está 
instalada con todas las medidas

Detenido el presunto autor 
del asesinato de la joven 
Sonia Rubio en 1995

EferCasíellón
El presunto autor del asesi

nato de la joven de 25 años Sonia 
Rubio Arrufat en 1995, Joaquín 
F.V., de 35 años, natural de 
Valencia y vecino de Castellón, 
ha sido detenido en esta última 
provincia, anunció ayer en una 
rueda de prensa el Subdelegado 
del Gobierno en Castellón, Vi
cente Sánchez Peral.

El cadáver de Sonia Rubio 
Arrufat, la joven profesora que 

de seguridad necesarias, como 
en cualquier zoológico, y agre
gó que el incidente se produjo 
por un exceso de confianza del 
herido, quien conocía desde 
hace tiempo a «Cristina», que 
nació el 25 de agosto de 1996.

El director de «La Caseta» 
dijo también que entregó toda 
la documentación necesaria a la 
Policía Municipal y aseguró que 
cuenta con los permisos nece
sarios para poder tener al ani
mal en el establecimiento. *

Fuentes del Samur (servicio 
municipal de rescate) señalaron 
a Efe que el herido, de nombre 
Ignacio, sufre lesiones graves 
en el brazo, aunque no le han 
afectado ni a los tendones ni a 
los nervios. El herido fue aten
dido por los servicios sanitarios 
del Samur y trasladado al hos
pital Ramón y Cajal.

desapareció de Benicassim el 2 
de julio 1995 a la salida de una 
discoteca, fue localizado el 20 
de noviembre de ese año 
semioculto en unos matorrales 
junto a un camino de tierra en 
la partida «Pla de Batalla», en 
el término municipal de Oropesa 
del Mar.

Sonia Rubio fue vista por 
última vez por una amiga, con 
la que estuvo em una discoteca 
de Benicassim, hacia las cinco 
de la madrugada del 2 de julio.

Detienen al director de una 
discográfica por encargar el 
secuestro de un pinchadiscos

Condenan a un vigilante por 
patear la cabeza a un cliente

Efe-Barcelona

La unidad contra el crimen 
organizado de la Policía de Bar
celona detuvo la pasada madru
gada al director de la compañía 
discográfica Max Music, Miquel 
Degá, acusado de ser el instiga
dor del secuestro y apaleamien
to del conocido pinchadiscos 
Josep Maria Castells.

Según ha informado esta tarde 
Radio Barcelona-Cadena SER, 
el secuestro de Castells tuvo 
lugar el pasado jueves en Bar
celona cuando un grupo de de
lincuentes mexicanos, presunta
mente vinculados con Degá, 
raptó durante unas horas al 
pinchadiscos al confundirlo con 
el director de la discográfica Vale 
Music, Ricardo Campoy, ex
socio de Degá y principal com
petidor de Max Music.

Fuentes policiales han con
firmado a EFE la detención de 5 
eiudadanos, «presuntamente 

mexicanos», definidos como 
* «sicarios profesionales contra

tados para secuestrar a un em
presario» y que se encuentran en 
las dependencias de la Brigada 
de la Policía Judicial.

Una quincena de directivos 
que trabajaban en el sello Max 
Music fundaron en septiembre 
de 1997 en Barcelona una nue
va discográfica. Vale Music, que 
compite con Max Music por el 
mercado de la música de baile y 
la edición de recopilatorios.

La nueva empresa nació como 
una escisión de Max Music tras 
el desacuerdo surgido en julio 
de 1997 entre sus dos principa
les accionistas, Miquel Degá y 
Ricardo Campoy.

Mientras Degá permaneció en 
Max Music, empresa líder en el 
mercado español en música de 
baile, Campoy lideró el nuevo 
proyecto junto a gran parte del 
personal con quien trabajaba en 
Max Music.

EferMaíluíi

La Audiencia de Barcelona 
ha condenado a dos años de pri
sión y una multa de un millón 
de pesetas por un delito de le
siones aljefe de seguridad de una 
discoteca barcelonesa por la 
paliza que propinó a un cliente, 
al que pateó en la cabeza tras 
expulsarlo del local.

La Sección Tercera de la 
Audiencia también ha condena
do al acusado, Bartolomé Hue
so Ruiz, que era vigilante de 
seguridad de la carpa-discoteca 
«Firestiu» de Barcelona, a in
demnizar con un millón de pe
setas a la víctima por las lesio
nes causadas, cantidad de la que 
la Sala ha declarado la respon
sabilidad civil subsidiaria de la 
empresa responsable del local, 
Amiferia.

El tribunal también ha con
denado a Oscar Borrego Díaz, 
el cliente agredido, a una multa 

de 15.000 pesetas por una falta 
de lesiones causada con una 
navaja al vigilahte de la disco
teca, de 33 años, al que deberá 
indemnizar con 148.000pesetas.

Los hechos que han motiva
do la nueva sentencia de la Au
diencia se produjeron el 12 de 
agosto de 1995 cuando el joven 
de 22 años Oscar Borrego se 
encontraba en los lavabos de las 
carpas «Firestiu», situadas en la 
avenida María Cristina de Bar
celona, cuando fue abordado por 
unos individuos que le arreba
taron su cartera.

Según la sentencia, el jefe de 
seguridad del local y varios guar
dias jurados del establecimien
to hicieron acto de presencia en 
los lavabos e instaron a Oscar 
Borrego y un amigo a abando
nar la sala.

En ese momento, el cliente 
extrajo una navaja y produjo un 
corte en la muñeca derecha al jefe 
de seguridad del local, por lo

que Oscar Borrego ha sido con
denado por una falta de lesio
nes.

Tras ello, Oscar, que estaba 
afectado por la ingestión de be
bidas alcohólicas, lo que el tri
bunal ha valorado como un ate
nuante de embriaguez en su fa
vor, fue «reducido por los vigi
lantes de seguridad y, con el 
brazo torcido por detrás, fue con
ducido violentamente hacia el 
exterior del local» junto a su 
amigo. Una vez fuera de la dis
coteca, según declara probado 
el tribunal, el cliente fue arro
jado al suelo y, en ese momen
to, Bartolomé Hueso «le propi
nó fuertes patadas en la cabe
za» que le causaron traumatis
mo facial y fractura 
mandibular, que le dejaron como 
secuelas problemas 
mandibulares y dentarios, ade
más de una cicatriz en un pár
pado, y por los que estuvo in
capacitado durante 90 días.'
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a El actor Javier Bardem será el encargado de 
entregar el premio Donostia del Festival 
Internacional de Cine de San Sebastián al 
estadounidense John Malkovich

Javier Bardem entregará el premio 
Donostia a John Malkovich en San
Sebasti

El actor español Javier Bardem 
será el encargado de entregar el 
premio Donostia del Festival 
Internacional de Cine de San 
Sebastián al artista estadounidense 
John Malkovich, informaron ayer 
fuentes del certamen donostiarra.

Este galardón fue concedido al 
actor por «tratarse de un hombre 
arriesgado que, además del cine 
comercial, está vinculado con pro
yectos cinematográficos en los que 
prevalece el talento», explicó el 
director del Festival, Diego Ga
lán. Fuentes de la organización 
de la muestra desvelaron asimis
mo, en un comunicado, que el 
director estadounidense Arthur 
Penn será quien entregue el pre
mio a la mejor dirección en la 
ceremonia de clausura, que será 
presentada por la periodista 
Edurne Ormazábal, mientras que 
la inauguración estará a cargo de 
la actriz Aitana Sánchez-Gijón.

La actriz francesa Anouk 
Aimee, que trabajó a las órdenes 
de Bernardo Bertolucci en la 
película «La tragedia de ser un 
hombre ridículo», asistirá a la 
proyección del filme «Besieged», 
de este mismo director, el próxi
mo día 20.Efe

2 -^^^

John Malkovich recibirá el Premio Donostia. Aitana Sánchez Gijón presentará el Festival.

Los grandes de la 
moda española se 
dieron cita en
Cibeles

Algunos de los diseñadores más des
tacados de la moda española se dieron 
cita ayer en la segunda jornada de Pa
sarela Cibeles, que abrió con el madru
gador Devota & Lomba, que dio paso 
a nombres como Elio Berhanyer, Pe
dro Morago y Pedro del Hierro. Gilles 
Ricart, Esteve-Sita Murt y el debutan
te M. de Miguel completaron el cartel 
de un día en el que se han podido ver 
estilos muy diferentes y en el que los 
tejidos continuaron siendo protagonis
tas. Los diseñadores apuestan para la 
próxima temporada por las faldas en
cima de la rodilla o media pierna, y para 
la noche elegantes vestidos largos com
binados en blanco y negro.

En esta ocasión, Elio ha vestido a la 
novia de fucsia. Otros colores utiliza
dos en sus impecables e inmortales 
diseños fueron beiges, plateados yocres. 
Efe

3^
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Antonio Banderas y Melanie Griffith
pasaron por el Festival de Cine de Venecia

El actor español Antonio 
Banderas y su actual esposa 
Melanie Griffith, pasaron por el 
festival d e Cine de Venecia para 
disfrutar junto con otros actores 
y actrices de fama internacioanal 
del gran festival de cine.

En otro orden de cosas, Abel 
Ferrara, el cineasta neoyorkino 
«maldito», el de «Bad lieutenant» 
y «The funeral», presentó ayer 
en la 55 edición de la «Mostra» 
del Cine de Venecia «Hotel New 
Rose», un nuevo juego cinema
tográfico inaugurado por 
Christopher Walken, Willem 
Dafoe y Asia Argento.

El juego es interesante: se 
propone una historia, que empie
za y aparentemente termina en 
casi una hora de película, y se de
dican otros cuarenta minutos a 
complicaría con el montaje de 
manera tal que cuando llegan los 
títulos finales, cada espectador 
tiene derecho a haber visto un 
filme diferente.

Basada en un cuento corto de 
William Gibson, supremo sacer
dote de la literatura «Ciberpunk», 
autor de «Neuromencer», una 
novela que en 1984 ha merecido 
tres premios internacionales.

«Hotel New Rose» propone en 
la primera parte una historia 
ambientada en un inquietante 
futuro inmediato en el que las 
empresas multinacionales son el 
único y verdadero Gobierno y 
Poder del mundo.

Dos amigos, Fox (Walken) y 
X (Dafoe), preparan el golpe del 
siglo, que les significará un in
greso de 100 millones de dóla
res en un banco suizo: conseguir 
que un científico japonés cuyas 
patentes están haciendo de oro a 
su empresa pase a trabajar para 
otra.Para dar el golpe se valen 
de Sadii (Argento), que volverá 
loco de amor al japonés y con
seguirá que se transfiera al labo
ratorio que la empresa de la com
petencia le ha montado en una 
ex refinería de heroína en 
Marrakesh. El plan funciona, y 
al cabo de una hora de filme ex
traordinariamente bien rodado e 
interpretado, los dos amigos fes
tejan el triunfo: el dinero está en 
el banco, Sadii en Marrakesh con 
el japonés prometiéndole amor 
eterno.Aquí empieza el juego: X 
está verdaderamente enamorado 
de Sadii, le ha confesado su amor. 
Efe.

CICL 3703

HALCON
VIAJES

SEPTIEMBR
Progsama Especial Italia
(Circuito Bus + Avión) SaUcia 23 de septiembre
PRECIO POR PERSONA bh
EN HABITACION DOBLE g 2p.^^
(Tasas no incluidas: 2.300 ptas.) r lelo.

Itall4 Bella
(Circuito Bus + Bus) Salida 1 de septiembre

PRECIO POR PERSONA Wg 
EN HABITACION DOBLE U WbwW Ptas

Lisboa Expo 98
Saiida 9 de septiembre - regreso 13 de septiembre

PRECIO POR PERSONA 49.900 Ptas

Italll Bella

ViAjE A Cantabria
Salidas los días 30.de agosto y 6 de septiembre
PRECIO POR PERSONA 
EN REGIMEN DE PC. 
(HAB. DOBLE)

(Circuito Avión + Bus) Salida 3 de septiembre

Ptas.
Paquete de 5 excursiones: 6.000 ptas.

PRECIO POR PERSONA 
EN HABITACION DOBLE
(Tasas no incluidas: 2.300 ptas.) 80b900 Ptas

OFICINAS EN CASTILLA - LA MANCHA

Vl4je A Galicia
Salidas días 30 de agosto y 6 de septiembre
PRECIO POR PERSONA 
EN REGIMEN DE PC.
(Hab. doble)

88b800 Ptas.
Paquete de 5 excursiones: 6.000 ptas.

TALAVERA
Joaquina Santander, 13 

Tel. 925 82 60 71 
Fax 925 81 20 08

ALBACETE
Mayor, 5 

Tel. 9G7 21 91 18 
Fax 987 21 91 «3

ALBACETE
Pedro Coca, 12 

Tel. 967 51 04 80
Fax 967 51 05 93

TOLEDO
Colombia, 8 

Tol. 925 25 49 12 
Fax 925 25 38 11

TOLEDO
Av. Europa, 18 

Tel. 925 25 55 36 
Fax 925 25 50 37

ALMANSA
Rambla La Mancha,44 

Tel. 967 34 33 00 
Fax 967 31 02 76

HELLIN 
Plaza Juan XXIII, 3 
Tel. 967 30 43 06 
Fax 967 30 22 43

VILLARROBLEDO
Plaza Ramin y C^al. 22 

Tel. 967 14 62 32 
Fax 967 14 62 50

CIUDAD REAL
Alarcos. 17 

Tel. 926 21 26 24 
Fax 926 21 50 27

UCADUIKUN JUAN
Doctor Bonanleil, 13
Tel. 926 55 07 18
Fax 926 55 01 66

DAMRIEL
Alenas. 19

Tel. 926 85 41 76
Fax 926 85 49 84

MANZANARES
Empedrada, 18

Tel. 926 62 07 76
Fax 926 61 49 84

PUERTOLLANO
Ricardo Cabañero. 4 
Tel. 926 41 01 24 
Fax 926 41 04 49 

VALDEPEÑAS
Virgen, 8

Tol. 926 32 52 04 
Fax 926 32 51 16

CUENCA
Colon, 26

Tol. 969 22 94 65
Fax 969 22 85 00

LA FORMA MAS ÍNT£LÍG£NTE O£ VIAJAR
^Teléfono de Información 

General y Reservas 
^03 300 600 

’*IÍBj(#/Z*www.heilcon-viajes.BS
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Jarabe de Palo consolida su 
trayectoria musical con "Depende"

Pau Donés, líder del grupo 
barcelonés de rock latino Jarabe de 
Palo, que ha editado su segundo 
disco, «Depende», considera que 
el gran éxito de su primer álbum, 
«La Flaca», les ha servido para 
constatar que lo principal del ne
gocio discográfico no es la músi
ca.

Tras vender medio millón de 
copias gracias a la canción «La 
Flaca» y a la campaña publicitaria 
impulsada por una marca de taba
co, Jarabe de Palo han podido dis
poner de más tiempo -dos meses- 
, más medios -40 pistas- y colabo
raciones de lujo -Ketama- para 
grabar su segunda obra, que se ha 
solapado en directo con los con
ciertos contratados al albor de la 
«tremendísima mulata».

El resultado es «Depende», un 
elepé producido también por Joe 
Dworniak y que carece de una 
canción estrella como el anterior 
aunque, en conjunto, aporta trece 
piezas con peso propio y un soni
do más eléctrico que acústico 
marcado por la incorporación al 
órgano Hammond de Toni Saigi 
«Chupi». Si «La Flaca» era bole
ro, señala Donés, «Depende» es «la 
línea jarabesca del rock latino, un 
abanico más amplio y con más 
elementos» que demuestra que 
«podemos tirarlo todo un poco más 
hacia los extremos anglosajones o 
latinos, según convenga».Efe

•SÍ

Un hallazgo 
arqueológico en 
Palenque desvela 
el período oscuro 
de los mayas

El hallazgo de un estuco y una estela 
que representa un gobernante flanqueado 
por dos cautivos en uno de los templos de 
la zona arqueológica de Palenque 
(Chiapas), permitirá estudiar un periodo 
de 30 años considerado «perdido» en la 
historia de este recinto, según los exper
tos.

Alrededor de 40 miembros del Centro 
de Investigaciones de Arte Precolombino 
han trabajado durante meses en la zona para 
esclarecer los periodos más oscuros de la 
cultura maya.

Alfonso Morales Cleveland, del Cen
tro de Investigaciones de Arte Precolom
bino, explicó que el hallazgo, que com
prende también once jeroglíficos en bajo 
relieve, pertenece a uno de los periodos 
menos conocidos de la historia de Palen
que, la última etapa del ciclo de mayor 
florecimiento maya, alrededor del siglo 
VIH de nuestra era.

Morales señaló que a finales del mes 
pasado los expertos descubrieron los nue
vos restos mientras realizaban una exca
vación en el Templo XIX, construido en 
el 761 D.C.

Los técnicos encontraron un pedazo de 
tablero de piedra esculpida que muestra 
los pies de un gobernante flanqueado por 
dos cautivos y once jeroglíficos pintados 
de rojo y azul.Efe

Aranda: ”Se conduce al 
público que tiene mal gusto”

El director de cine Vicente Aranda manifestó ayer que el 
público que acude a ver las películas de éxito tiene general
mente mal gusto porque se le conduce a ello y no se le orienta 
para que esto no sea así. «La calidad estará reñida con la ta
quilla hasta el final de los tiempos y hay que aceptarlo. En el 
fondo lo que subyace es una cuestión política porque no se 
hace nada para cambiar o educar al público. No hay ninguna 
razón para que los espectadores tengan mal gusto, se les conduce 
a ello», afirmó ayer a Efe Vicente Aranda, quien participó en 
un curso sobre cine español en la Universidad de Verano de 
San Sebastián.

Opinó que en el cine actual se está produciendo una «in
volución» en todo el mundo, donde priman los resultados 
económicos y se ha dejado aparte la «cuestión social».

El director de títulos como «Amantes» y «La pasión tur
ca» aseguró que es «relativamente fácil» hacer cinco pelícu
las buscando un gran éxito de público y que una de ellas «dé 
en el clavo».Efe

Pretenden 
"curar" a los 
homosexuales 
en Barcelona

El presidente de la Coor
dinadora Gay y Lesbiana, 
Jordi Petit, alertó ayer so
bre el mensaje «reacciona
rio» de la organización nor
teamericana Exodus Inter
nacional, que pretende abrir- 
un centro en Barcelona para 
«convertir» en
heterosexuales a los homo
sexuales que lo deseen.

Exodus Internacional se 
define como una asociación 
cristiana que consigue la 
«conversión sexual» me
diante la lectura de la Biblia 
y su director, Bob Davies, 
considera la homosexuali
dad como «una reacción a 
los acontecimientos que 
marcan la infancia de cada 
individuo».

«Decir esto es sinónimo 
de considerar la homosexua- 
lidad una anomalía, una 
enfermedad o algo negati
vo», ha dicho Petit, quien ha 
recordado que la Organiza
ción OMS y la Asociación 
de Psiquiatría Americana 
excluyeron la homosexua
lidad como enfermedad en 
1978. «Esta asociación es 
una reacción a la normali
zación de la homosexuali
dad», según Petit.Efe

CEDEIIKSTII1XS
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Spielberg rindió ayer homenaje 
a las víctimas del Holocausto

Steven Spielberg rindió homenaje ayer, miércoles, a las 
víctimas del Holocausto rezando en el campo de exterminio de 
Sachsenhausen, antes de que hoy el presidente alemán, Roman 
Herzog, le condecore por su premiada película «La lista de 
Schindler». «En Alemania, nunca había estado antes en un campo 
de concentración. He quedado muy conmovido y es algo que 
siempre voy a recordar», dijo el famoso director de cine a la 
entrada del centro, a unos 50 kilómetros al norte de Berlín, en 
el que murieron más de diez mil personas entre 1936 y 1945.

El presidente alemán le impondrá hoy en el palacio de Bellevue 
la orden del mérito de la República por la ayuda que significó 
para comprender el Holocausto su película «La lista de 
Schindler», muchas de cuyas escenas se rodaron en el campo 
de Auswichtz, en Polonia. «Me ha alentado mucho que hubie
ra niños hoy por aquí, porque eso es muy importante para que 
el mundo sepa lo que fue el Holocausto», añadió Spielberg, 
que vestía un sobrio traje de chaqueta gris y cubría su cabeza 
con una «kipá» judía.Efe

M.C.D.202
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ÁUTODEFINIDO
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Las letras de la P a la Z representan los números del 0 al 9, 
aunque no necesariamente en dicho orden. Sumando los 
números que representan las letras de cada columna hori
zontal y verticalmente, habrán de obtenerse las sumas que 
aparecen al final de las mismas. Para orientación del lector 
se dan los valores atribuidos a dos de las letras

Z
Z Buscar 10 

Castillos

Escribir desde el borde hacia el centro palabras de 
cinco letras, terminadas todas por la letra que se 
señala abajo. Cuando estén todas las casillas llenas, 
con la primera letra de cada palabra, leidas del 1 al 
18, se formará el nombre de un municipio de Ávila.
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18: Retahíla.
Letra: A
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Subid 
Número 
romano

Captúrantos 
Hlo 

Viento suave y 
apacible 

Masa agua 1

♦
Punto cardinal 
Consonante
Caldearse

—► Matricula coche 
GontOTplen 
Nombre de 

mujer 1
Cieno periodo de 

tiempo 
Articub 

Busca con ctidado 
Descorra

1
Vocal 

Partían 
Reprimiera

Parcela de 
tenreno 

Inter]eccion 
Desechame 1

1
Peca 

Adjetivo 
Cierta 

cordillera
-<— Tostada 

Entrarán 
Hórrorosa

-<— Escamoteara 
Negación 
Baños de 
calor seco

1 J

1
1

Derroche 
- Empléalo

1
Circundas

r
Interjecdón 
Pronombre 
Expectoro

Esbirros 
Juntese 

Vocal

Neroniano 
Variedad de 

toro

Despedazan 
Vocal 

Nombre de con
sonante (PI)

i
Nubarrones 

Destinos 
Gorro militar

1 1

I
Forajidas 

Planta cmcliera 
Primer 
hombre

Nota musical 
N^ romano 

Consonante I
1^

Negación Punto 
cardinal

Timoratos 
Deshidratadas

<"^^ r^í'í^4z '.-^^

5

6

9

7

11

9 10 11

HORIZONTALES.- 1: Finca rústica de gran extensión (PI).- 2: Contracción. 
Agita, zarandea. Adjetivo posesivo.- 3: Género de lepidópteros heteróceros, que 
viven en Asia (PI).- 4: Junté. Al revés, conjunto de personas reunidas para can
tar (PI).- 5: Mando. Solicita.- 6: Me desplomé. Al revés, extremidad del cuerpo 
humano.- 7: Ai revés, antiguamente y entre la gente rústica todavía, “así”. Al 
revés, provincia española.- 8: Cierto número. Dinastía árabe iniciada en el siglo 
VIII.- 9: Repite.- 10: Pronombre personal. Aleación de cobre y zinc de color 
amarillento. Artículo.- 11: Apuntamosle.

VERTICALES.- 1: Hurto (PI).- 2: Contracción. Al revés, gastaré. Reflexivo.- 3: 
Ciudad del norte de Italia.- 4: Magnetice. Provincia española.- 5: Gatuno. Al 
revés, palpita.- 6: Cierto número. Letra griega.- 7: Nuevas. Al revés, de cierto 
color.- 8: Al revés, depositad, dejad la carga. Árbol de madera muy oscura.- 9: 
Brilla con luz trémula.- 10: Pronombre personal. Aversión (PI). Artículo.- 11: 
Quisquilloso, picajoso.

ARIES. Salud pésima. En el traba
jo a veces se considera que ha fraca- 
.sado, pro no es así. En el amor tóme
se las cosas con más calma

LIBRA. Salud muy buena. No todo 
el mundo es capaz de soportar su 
ritmo de trabajo; téngalo en cuenta. 
Llamada telefónica agradable

R 
P

T 
P 
V S 

R

P T = 19
PR = 23
QV = 20
TQ = 25
V S = 22

23 20 19 22 25 = 109
Letras clave Z = 7; T = 6

A T E B E T N 0 M L E B 0 N P
I L S A I R F C A N T U 0 P 0
T Ü C S A N T I E T R T S A L
0 J A N A S B A L L E R L D I
M C L C L E M E N J U 0 L A 0
C E 0 T A V I Ii R A A N U R N
A T N C V ^ L S P R D A S R A
D R A O A N A T R L 1 0 R E M
0 M M Ñ M B O E K 0 P R 0 F E
R 0 E E N I P R 0 I H 0 N N N
E P R 0 N G Ü L 0 S T 0 Y 0 G
R U R U T A S A B A E C E P T
A U R A L 0 C S I Ñ E P 0 L C
1 J A R A N D I L L A 0 N I M

TAURO. Salud regular. Aproveche 
la jomada para acabar un trabajo 
pendiente. Amor muy bueno, así 
que a disfrutar con su pareja

GÉMINIS. Salud perfecta. No se 
deje abatir por las dificultades del 
trabajo, ya que son superables. No 
se muestre pasivo en el terreno del 
amor
CÁNCER. Salud igual que en días 
pasados. Este período es muy positi
vo para el trabajo. En el amor tendrá 
que decidir sobre su futuro

ESCORPIO. Salud mala. Cambios 
en su entorno que le ofrecerán la 
posibilidad de trabajar con mayor 
libertad. No discuta en exceso con 
su pareja
SAGITARIO. Contrólese en la 
mesa . Momento adecuado para 
tomar una decisión laboral impor
tante. No sea tan indeciso en el amor 
y vaya a por todas
CAPRICORNIO. Salud regular!. 
Sus dotes de mando le permitirán 
alcanzar el éxito. La comprensión 
del ser amado le tranquilizará

LEO. Salud en clara mejoría. Va a 
tener dificultades económicas. En el 
amor no sea tan despótico con su 
pareja y trátela con más cariño

VIRGO. Salud bien. La fortuna está 
de su parte; aproveche la ocasión. 
No desilusione a su pareja; espera 
mucho de usted

ACUARIO. Salud muy buena. 
Ponga en práctica sus ideas; logrará 
alcanzar sus objetivos. Jomada pro
picia para sorprender gratamente a 
su amor
PISCIS. Vigile su salud e intente 
hacer algo de ejercicio. Se sentirá 
muy dinámico, lo que repercutirá 
positivamente en su trabajo. Amor 
regular

1: Inteligente, astuta.- 2: Amarra.- 3: Paga, liquida una 
cuenta.- 4: Insecto en estado juvenil durante la meta
morfosis.- 5: Ara pequeña.- 6: Río de Rusia.- 7: Alienta.- 
8: Corta las aguas.- 9: Tragedia.- 10: Remite.- 11: Úlce
ra.- 12: Pieza dentaria.- 13: Usa mal de una cosa.- 14: 
Fuerte, sólida.- 15: Tal vez.- 16: Coloca.- 17: Escoja.-
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Guti señaló que quiere 
convencer al técnico "para 
seguir teniendo nuevas 
oportunidades en el equipo"

Karanka calificó como "muy especial” su vuelta al equipo, el pasado martes

Los SOCIOS comenzaron a retirar
Los azulgrana 
buscarán la 
victoria en la 
Liga para ganar 
confianza

las entradas para ver al Inter
Centenares de socios han acudido ya desde ayer por la 
mañana a retirar sus entradas para el partido Real Madrid- 
Inter de Milán, que sejugará el próximo día 16 en el estadio 
Sánchez PizJuán. Grandes colas se han podido ver ya en las 
inmediaciones de las taquillas del Bernabe'u.

Efe - Madrid

Los socios tienen que abonar 
entre 5.000 y 13.000 pesetas, 
mientras que las localidades para 
el público en general oscilan en
tre las 7.000 y las 15.000 pese
tas.

Las entradas para el público 
se podrán adquirir a partir del 
viernes. Por otra parte, Fernan
do Morientes recibió un home
naje ayer al mediodía y recibió 
un trofeo que le acredita como 
el máximo goleador de la tem
porada pasada, de manos del em
presario Alvaro Baigorri. El 
premio lo organiza la revista del 
Real Madrid.

Por otro lado, José María 
Gutiérrez, Guti, reivindicó, con 
su juego y dos goles de bella 
factura en el Torneo Santiago 
Bernabéu, protagonismo en el 
Real Madrid, aunque según el 
jugador es a Gnus Hiddink al que 
«hay que convencer para tener 
nuevas oportunidades».

«Sabía que este partido era 
importante para mí y salí muy 
motivado para convencerme que 
puedo jugar en el Real Madrid 
y sobre todo para convencer al

Moyá volvió a ganar a Corretja y ya 
está en cuartos del Abierto de EEUU

Efe - Nueva York

El campeón de Roland 
Garros, Carlos Moyá volvió a 
imponerse a Alex Corretja en el 
duelo español que protagoniza
ron en la novena jornada del 
Abierto de Estados Unidos y en 
el que el mallorquín derrotó a 
su rival por 7-6 (7-4), 7-5 y 6-3.

El triunfo permitió a Moyá, 
décimo cabeza de serie, pasar a 
los cuartos de final que dispu
tará contra el sueco Magnus 
Larsson, en el primer partido que 
ambos disputaran entre si como 
profesionales.

El partido, revancha de la 
final de Roland Garros, mostró 
a Moyá, de 22 años, con el jue-

técnico» apuntó Guti.
Guti es consciente de que ante 

la cantidad de figuras del plan
tel blanco no hay que desperdi
ciar una sola oportunidad. «To
das las oportunidades son impor
tantes y más para la gente joven, 
pero no hay que valorar a un 
jugador por un partido», añadió.

En este sentido Guti ha recu
perado el optimismo, en buena 
parte debido a la actitud de 
Hiddink. «Nuestro entrenador da 
mucha confianza a los jóvenes. 
Siempre está hablando con no-r 
sotros y animándonos. Es un gran 
entrenador», dijo..

Karanka

Por su parte, Aitor Karanka 
volvió a jugar un partido después 
de superar completamente su do
lencia cardíaca, con lo que de al
guna manera certificó que ya es 
un episodio pasado, por lo que 
el jugador no dudó en afirmar 
que fue «un partido muy espe
cial».

«Desde el primer momento 
que entré en la clínica pensé en 
el momento en que volvería a 
jugar en el Bernabéu. Ya se ha 

go más consistente en lo que va 
de torneo y el primero que lo ganó 
en tres sets después de haber 
ganado los tres primeros en cinco 
mangas. La clave del partido, que 
dejó a Moya con la ventaja de 
3-2 en la serie entre ambos ju
gadores, estuvo en los puntos 
decisivos de cada set que caye
ron siempre del lado del cam
peón de Roland Garros sin que 
Corretja, séptimo cabeza de 
serie, pudiese romperle una sóla 
vez las 15 oportunidades de 
rotura de servicio. Moyá termi
nó con 143 puntos ganados por 
127 para Corretja mientras que 
tuvo 35 puntos ganados en 52 
subidas a la red con 21 de 42 para 
el catalán.

INTER
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EFEAlgunos socios, ayer ante las taquillas del estadio.

cumplido y ahora el siguiente 
paso es hacerlo en un partido 
oficial», comentó Karanka.

Sólo fueron veinte minutos, 
pero importantes para el juga
dor vasco. «Llevo ya tiempo 
entrenando al mismo ritmo que 
mis compañeros, pero tengo el 

^hándicap de que en la 
pretemporada tuve que parar 
durante dos semanas por un pro
blema en el pie. Ahora tengo que 
demostrar al mister que puedo 
jugar, aunque el ritmo se adquie
re en los partidos», dijo.

Carlos Moyá muestra su alegría tras ganar a Corretja. EFE

Entrar en el once inicial en 
el Real nunca fue tarea fácil para 
nadie. «Hay una gran cantidad 
de jugadores con una calidad 
para aburrir. Es dificilísimo 
entrar en el equipo, pero tengo 
las mismas ganas y la misma 
ilusión de siempre», argumen
tó el central.

No faltó el comentario para 
el Athletic de Bilbao por su 
presencia en la Liga de campeo
nes. «Es un premio que se me
recen como equipo, por su afi
ción y por sus directivos".

Efe - Barcelona

Los jugadores del FC Barce- 
l-ona coincidieron ayer en la im
portancia de conseguir una vic
toria contra el Extremadura en 
la Liga el próximo sábado, más 
«para ganar confianza» que por 
los tres puntos en juego, según 
reconoció el portero Ruud Hesp.

Ante la trascendental sema
na que afrontarán los azulgrana, 
en la que tras jugar contra el 
Extremadura en el Camp Nou 
deberán viajar a Manchester y 
a Madrid, Hesp dijo que «el 
partido más importante es el del 
Extremadura, no tanto por la 
Liga, sino para ganar confian
za».

Por su parte, Luis Enrique 
Martínez opinó que ante los 
extremeños no pueden fallar. 
«Nuestro inicio de campeonato 
no ha sido bueno y además lle
vamos varios partidos sin ga
nar», señaló.

El Barcelona no ha consegui
do victoria en partido oficial 
desde el pasado mes de abril, 
justo cuando el equipo catalán 
derrotó al Zaragoza en el Camp 
Nou en el partido que le sirvió 
para proclamarse campeón de 
Liga.

«El que gana el campeonato 
es el más regular y el año pasa
do lo conseguimos gracias a que 
ganamos muchos puntos inclu
so sin jugar bien», destacó Luis 
Enrique.

Sacchi experimenta 
con Kiko y Lardín 
como ataque titular 
ante el Salamanca

Efe - Madrid

Francisco Narváez «Kiko» y 
Jordi Lardín se perfilaron ayer 
como el duo atacante para el en
cuentro de Liga del próximo 
sábado, ante el Salamanca, en el 
estadio Vicente Calderón, tras 
el partido de entrenamiento que 
el Atlético de Madrid jugó con
tra el segundo equipo filial, de 
Tercera División, al que venció 
por 10-1.

Junto a Kiko y Lardín, el téc
nico, Arrigo Sacchi, alineó en 
el teórico equipo titular a Molina, 
Aguilera, Santi, Torrisi, Serena, 
Njegus, Mena, Jugovic y 
Valerón. Tras el descanso, al que 
se llegó con un resultado de 4- 
0, el entrenador italiano cambió,  ̂
por completo el equipo, qu^ 
estuvo formado por Jaro, Geli„ 
Christian Fiaz, Baraja, Toni, 
César, Bejbl, Roberto, Jose Mari, 
Correa y Juninho.

C.D.2022
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Ciclismo - 53^ Vuelta a España

La etapa, que acabó en Murcia, fue propicia para los rodadores

Nuevo triunfo al sprint del holandés 
Blijvelens, el segundo en esta edición

Juan Antonio LLADÓS

El corredor Jeroen Blijlevens, 
del equipo TVM, se adjudicó su 
segunda victoria al esprint, en esta 
edición 1998 de la Vuelta ciclista 
a España, en la quinta etapa de 
la ronda, que se disputó ayer en
tre la localidad almeriense de 
Olula del Río y Murcia, de 165,5 
kilómetros y que como en ante
riores jornadas se resolvió en los 
últimos metros entre los 
velocistas.

El líder de la carrera continúa 
siendo el italiano Fabrizio Guidi 
(Polti), que entró en el mismo 
tiempo que el vencedor.

La jornada, como estaba pre
visto al transcurrir casi toda ella 
por carreteras muy amplias -casi 
todo autovía-, fue propicia para 
los rodadores y para los intentos 
de aventura en solitario, pero 
debido al interés de los equipos 
con velocistas nadie pudo lograr 
su objetivo de sorprender al gru
po.

Tirones en la cabeza

Aún así, se produjeron una 
serie de tirones en cabeza del 
pelotón, el más importante de los 
cuales lo protagonizó un grupo 
de cuatro corredores, en el kiló
metro 35, a los que luego se 
unieron otros cuatro.

Los primeros en saltar fueron 
los españoles Aitor Garmendia 
(Banesto), José Luis Rubiera 
(Kelme) y Prudencia Indurain 
(Vitalicio Seguros) y el danés 
Rolf Sorensen (Rabobank), a los 
que luego se unieron el estonio 
Lauri Aus (Casino), el francés 
Anthony Rokia (Polti), el holan

dés Steven de Jongh (TVM) y el 
italiano Elio Aggiano (Vitalicio 
Seguros).

Llegaron a tener una ventaja 
máxima respecto al pelotón de 
poco más de minuto y medio, pero 
entonces tomaron la iniciativa en 
el pelotón los hombres del equi
po de la ONCE y las diferencias 
comenzaron a caer rápidamen
te.

Con todo, todavía intentaron 
llegar con éxito y en solitario a 
la meta situada en Murcia dos de 
los integrantes de ese pequeño 
grupo, Rokia y Sorensen, pero su 
ventaja fue de apenas 35 segun
dos y escasamente treinta kiló
metros de la línea de llegada 
fueron neutralizados por el pe
lotón, en el que desde ese mo
mento se produjeron constantes 
escaramuzas que avivaron el rit
mo pero que no evitaron una 
nueva llegada al esprint, en la que 
se impuso el holandés Jeroen 
Blijlevens (TVM), con lo que 
sumó su segundo triunfo, tras el 
obtenido en la segunda jornada, 
Córdoba-Cádiz.

Hubo un percance a resaltar, 
el pinchazo en los últimos kiló
metros del francés * Laurent 
Jalabert (ONCE), quien ayuda
do por los corredores de su equipo 
pudo entrar en meta sin perder 
prácticamente tiempo.

La Vuelta llega a Alicante

La sexta etapa, primera de 
cierto riesgo y dificultad, se dis
putará hoy entre Murcia y Xorret 
de Catí (Alicante), sobre 201,5 
kilómetros de recorrido y con 
cuatro puertos puntuables de 
montaña, los tres primeros de
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Un momento del apretado sprint que ganó el holandés Blijvelens. EFE

tercera categoría Algarrobo (km.
40), Maigmó (km. 160,6) y 

Tibi (km. 171,3), y el último de 
ellos, el alto de Catí (km. 198,1), 
de primera categoría y unas ram
pas con unos desniveles de in
clinación de hasta el 23 por ciento 
a poco más de tres kilómetros de 
la llegada.

El presidente de la Unión Ciclista Internacional dice 
que hacen falta sanciones en el "caso Festina"

El presidente de la Unión Ciclista Internacional (UCI), el holandés Hein Verbruggen, afirma 
ayer, miércoles, que hacen falta sanciones en relación con el caso de dopaje en el equipo francés 
«Festina», en una entrevista que publica el diario «France Soir».

«En el seno de este equipo hay diferentes casos, los que tomaron EPO y los que no lo hicieron, 
los que han confesado haberse dopado y los que no lo han hecho. No por ello hay que cerrar los 
OJOS. Hacen falta sanciones», afirmó Verbruggen antes de que la comisión de disciplina emita su 
veredicto finales de septiembre.

En el caso de que la comisión decida sancionar demasiado levemente a los cinco corredores del 
festina sobre los que pesa un proceso disciplinario - el líder de la formación Richard Virenque, 
Pascal Hervé, Christophe Moreau, Didier Rous y Laurent Brochard- «acudiré al Tribunal Arbitral 
del Deporte para que se endurezcan las penas», señala.

En cuanto al corredor de la ONCE Laurent Jalabert, que presuntamente calificó a los directivos 
de la UCI de «neonazis», «será sometido al consejo de disciplina» en cuanto tengamos los 
informes pertinentes, añade. Para el presidente de la UCI «el problema del dopaje no es un 
’‘^nómcno generalizado como algunos pueden hacer creer y no todo el pelotón actúa como Festina 
9 TVM», Una opinión que no comparte Jean Paul Escande, el vicepresidente del grupo de trabajo 
interministerial presentado ayer por la ministra de Deportes, Marie George Buffet y por el 
secretario de Estado para la Salud, Bernard Kouchner.

«Es injusto que los ciclistas del Festina paguen por todo el mundo como también lo es que este 
deporte sea el único culpable de dopaje, una práctica que también existe en el ámbito del 

letismo y del fútbol» afirma Escande, interrogado por «France-Soir».

Í^i

Los "Festina" siguen con la sombra de la polémica. EFE
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Clasificaciones
Quinta etapa (Olula del Río-Murcia):

1. BLIJLEVENS, Jeroen (NEDZT.V.M) 3hs.41:31
2. LOMBARDI, Giovanni (ITA/TELEKOM ) mt
3. TEUTENBERG, Sven (GER/US POSTAL) mt
4. EDO, Angel (ESP/KELME-COSTA BLANCA) mt
5. KIRSIPUU, Jann (EST/CASINO ) mt
6. HVASTIJA, Martin (SLO/CANTINA TOLLO-ALEX) mt
7. GUIDI, Fabrizio (ITA/POLTI ) mt
8. CERIOLI, Ivan (ITA/ESTEPONA - BREPAC ) mt
9. RAIMONDI, Giancarlo (ITA/BRESCIALAT-LIQUIGA) mt
10. WUST, Marcel (GER/FESTINA ) mt
11. DIERCKXENS, Ludo (BEL/LOTTO - MOBISTAR ) mt
12. MONCASSIN, Frederic (FRA/C. AGRICOLE ) mt
13. SMETANINE, Serguei (RUS/VITAUCIO SEGUROS ) 
mt
14. MATTAN, Nico (BEL/MAPEI - BRICOBI) mt
15. TCHMIL, Andrei (BEL/LOTTO - MOBISTARj mt 16. 
PEERS, Chris (BEL/LOTTO - MOBISTAR ) mt
17. TRENTI. Guido (USA/CANTINATOLLO-ALEX) mt 18. 
GAUMONT, Philippe (FRA/COFIDIS ) mt
19. VOGELS, Henk (AUS/CREDIT AGRICOLE ) mt
20. CONTRINI, Daniele (ITA/BRESCIALAT-LIQUIGA) mt.

Clasificación general:

1. GUIDI, Fabrizio (ITA/POLTI) 23h.06:28
2. JALABERT, Laurent (FRA/ONCE-DEUSTCHE BANK) 
a2
3. ZBERG, Marcus (SUI/POST SWISS TEAM) a 5
4. GAUMONT, Philippe (FRA/COFIDIS) a 12
5. AGGIANO, Elio (ITA/VITALICIO SEGUROS) a 13
6. FIGUERAS, Giuliano (ITA/MAPEI - BRICOBI) mt
7. RUBIERA, José Luis (ESP/KELME) a 16
8. ETXEBARRIA, Unai (VEN/EUSKALTEL) a 18
9. MAURI, Melcior (ESP/ONCE-DEUSTCHE BANK) mt
10. GARCIA ACOSTA, J. Vicente (ESP/BANESTO) mt
11. DIERCKXENS, Ludo (BEL/LOTTO - MOBISTAR) a 19
12. ETXEBARRIA, David (ESP/ONCE-D.E BANK) mt
13. OLANO, Abraham (ESP/BANESTO) a 20
14. INDURAIN, Prudencio (ESP/V. SEGUROS) mt
15. G. GALDEANO, Alvaro (ESP/EUSKALTEL) mt
16. GARMENDIA, Aitor (ESP/BANESTO) mt
17. TCHMIL, Andrei (BEL/LOTTO - MOBISTAR) a 21
18. EDO, Angel (ESP/KELME-COSTA BLANCA) mt
19. MATTAN, Nico (BEL/MAPEI - BRICOBI) mt
20. PEERS, Chris (BEL/LOTTO - MOBISTAR) mt.

La etapa de hoy
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La etapa de ayer registró alguna caída como la de la imagen. EFE

Clasificaciones complementarias
Regularidad:

1. BLIJLEVENS, Jeroen (NED/FARM
FRITES-T.V.M.) 80 puntos

2. LOMBARDI, Giovanni (ITA/TELEKOM) 
76

3. GUIDI, Fabrizio (ITA/POLTI) 61

General Metas Volantes:

1. JALABERT, Laurent (FRA/ONCE- 
DEUSTCHE BANK) 19

2. GAUMONT, Philippe (FRA/COFIDIS) 
11

3. AGGIANO, Elio (ITA/VITALICIO SEGU
ROS) 10

Gran Premio de la Montaña

1. CEREZO, Francisco (ESP/ESTEPONA- 
BREPAC) 33

2. JALABERT, Laurent (FRA/ONCE- 
DEUSTCHE BANK) 22

3. GARCIA ACOSTA, J. Vicente (ESP/ 
BANESTO) 11

General por equipos:

1. LOTTO - MOBISTAR 69h:20:27
2. MAPEI - BRICOBI mt
3. CANTINA TOLLO-ALEXIA mt.

Blijlevens: ’’A partir de ahora 
seré referencia en los sprints"

El holandés Jeroen 
Blijlevens (TVM) se convirtió 
ayer en el primer corredor que 
gana dos etapas en la Vuelta 
ciclista a España 1998 al ven
cer en la quinta jornada y que 
obviamente le sitúa como re
ferencia del resto de los 
velocistas para sucesivos 
esprints.

«Lógicamente esta victoria 
es una nueva satisfacción para 
mí y me sitúa como la referen
cia válida en los esprints para 
mis rivales, pero me encuentro 
en un buen momento de forma 
y físicamente muy fuerte, por

lo que no me preocupa esa 
presión añadida que este segun
do triunfo representa», expli
có el corredor holandés.

«No me resultó demasiado 
difícil imponerme en este 
esprint, llegué muy bien colo
cado y creo que tiré en el mo
mento justo.

Tengo un buen esprint y he 
sabido aprovecharlo, pero de 
todas maneras mi gran objeti
vo en esta edición de la Vuelta 
es intentar llegar a Madrid y, 
por supuesto, sumar alguna 
victoria más para mi 
palmarés».

M.C.D.



Jueves, 10 de septiembre de 1998 51El Toledo quedó apeado de la Copa 
del Rey en la primera eliminatoria al 
caer derrotado ante el Talavera por 0 
goles a 2 en un partido aburrido

i

s

El Talavera, que estuvo mejor colocado en el terreno de juego, se impuso con claridad

Un desastroso Toledo ñie eliminado 
por un motivado Talavera (0-2)

Toledo 

Talavera

Toledo: Iglesias, Roca, Pe
dro Alberto, Gallardo, 
Estéfano, Juanito, Casquero, 
Fede Marín, Cordero; 
Losada, José Luis.

Sustituciones: Gay por 
Casquero en el 46, Jurado 
por Cordero en el 46 y Quiñi 
por Juanito en el 58.

Talavera: Manolo; Sergio, 
Recio, Madrigal, Luna, 
Arellano, Cañizares, Pérez 
Hurtado, Soriano, Morilla, 
Canito.

Sustituciones: Cacharra 
por Sergio en el 51, Paquito 
por Soriano en el 70 y 
Rubén por Cañizares en el 
77.

Arbitro: Navas Lasa, del 
colegio vasco. Mostró tarje
tas amarillas a Fede Marín, 
Losada y Jurado por parte 
local y a Cañizares, Morilla 
y Canito por los visitantes.

Goles: 0-1, min. 15, Pérez 
Hurtado de libre directo tras 
tocar en la barrera. 0-2 
Cañizares arranca en fuera 
de juego y cede a Paquito que 
marca a puerta vacía.

Incidencias: Unos 1.700 
espectadores en el Salto del 
Caballo. Ante la ausencia de 
Emiliano Carballo, presidió 
el partido desde el palco su 
hijo, Emiliano Carballo "ju
nior".
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M.SOTOLos talaveranos estuvieron mejor colocados sobre el terreno de juego durante todo el partido.

Antonio SANCHEZ

El Talavera accedió a la si
guiente ronda de la Copa de Rey 
de manera merecida al ser supe
rior al Toledo en el cómputo ge
neral de la eliminatoria. Anoche, 
en el Salto del Caballo, los de 
Máximo hernández se impusie
ron con facilidad por 0 goles a 2 
unte un Toledo que acusó, en 
exceso, los cambios introduciods 
por Gregorio Manzano.

En la primera parte, los pri
meros minutos se decantaron a 
favor del Club Deportivo Toledo, 
que se fue apagando poco a poco 
unte un Talavera muy bien plan
tado en el terreno de juego.

Los talaveranos sacaron pro
vecho de una jugada a balón 
parado para adelantarse en el 
marcador, ante el error de Raúl 
Iglesias, que ya había avisado 
previamente en una jugada des-
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El Toledo apenas disfrutó de una jugada de peligro en la primera parte, con Cordero en plancha. M.SOTO

El Talavera se mostró mucho más 
motivado que el Toledo y supero la 

eliminatoria sin excesivos 
problemas

de el córner.
A partir del gol del Talavera, 

el Toledo buscó el empate pero 
se mostró muy romo en el ata
que.

Mediada la primera parte 
Gregorio Manzano mandó a ca
lentar a Jurado y a Gay para in
tentar solucionar el partido en el 
segunda parte.

Los cambios introducidos por 
el técnico toledano hicieron que 
el Toledo se mostrara falto de 
ideas, con unos hombres en pun
ta como Losada y José Luis, que 
no conectaron en ningún momen
to.

La primera parte tuvo entra
das duras sobre todo por parte 
del jugador del Toledo Fede Marín, 
aunque en general transcurrió por 
cauces deportivos.

En la reanudación tras el des
canso el panorama no cambió, el 
Talavera se metió atrás, sin de
masiados agobios para intentar 
mantener el resultado. La para
da de la noche la realizó Manolo 
en el minuto 65 al despejar un 
disparo a bocajarro de Fede Marín 
que hubiera supuesto el empate.

De lo que pudo ser el empate 
a uno se pasó al gol de la senten
cia al aprovechar Paquito, que 
acababa de entrar en el terreno 
de juego, un pase de Cañizares 
que arrancó en clara posición de 
fuera de juego.

Los cambios introducidos por 
Manzano; Gay por Casquero y 
Jurado por Cordero su supusie
ron en efecto deseado y el Toledo 
fue un continuo querer y no po
der durante toda la segunda par
te.

Los talaveranos tenían claro 
el partido que debían plantear y 
lo hicieron a la perfección. Ta
paron todos los pases a unos 
delanteros que se encabezonaron 
en entrar constantemente por el 
centro de la zaga, precisamente 
la zona más poblada de todo el 
terreno de juego.

El Toledo careció de juego por 
las bandas, donde Cordero y 
Juanito en la primera parte y José 
Luis y Losada en la segunda 
fueron incapaces de crear peli
gro.

Manzano hablaba antes del 
partido de la necesidad de evitar 
sorpresas pero su planteamiento 
no fue el adecuado ante un 
Talavera que se mostró mucho 
más motivado que el Toledo.

La afición del Toledo se mar
chó resignada del Salto del Ca
ballo, ya que en tan sólo 3 días 
han podido comprobar dos caras 
diametralmente opuestas de un 
mismo equipo.

* Gregorio Manzano habrá sa
cado sus conclusiones para el 
futuro y sobre todo este resulta
do ha servido para que todos 
tengan los pies en el suelo ante 
el buen comienzo liguero del 
equipo. Ahora, nos queda la com
petición liguera aunque hacía 
mucho tiempo que el Toledo no 
caía a las primeras de cambio.

M.C.D.
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Los toledanos debutarán en el torneo el día 17 ante Cuenca, la selección anfitriona

La selección juvenil de Toledo prepara 
el primer Trofeo regional de la Junta

Antonio SANCHEZ

En un momento no demasia
do propicio para la celebración 
del primer Trofeo de categoría 
juvenil organizado por la Junta de 
Comunidades de Castilla La 
Mancha, la selección provincial 
de Toledo ultima su preparación 
para este campeonato que se 
disputará del 17 al 21 de septiem
bre en Cuenca.

Todas las selecciones han 
encontrado algún problema a la 
hora de configurar las listas de 
jugadores, puesto que la mayo
ría de los equipos están partici
pando en competición oficial y sus 
clubes no les han permitido acu
dir a esta cita. El seleccionador 
toledano, Felix Ruiz también se 
ha encontrado con estos proble
mas y con jugadores que se pue
den considerar claves en el es
quema de este combinado: "este 
campeonato podría haberse dis
putado en mayo o junio, cuando 
acabase la temporada, porque así 
podríamos contar con todos los 
jugadores, los equipos estarían 
más rodados y no nos encontra
ríamos con los problemas que 
hemos tenido, ya que al finalizar 
cada temporada muchos jugado
res cambian de aires y es difícil 
seguirles la pista, pero bueno la 
cosa ha quedado fijada así y hay 
que aceptarlo".

Como preparación de este 
campeonato regional, la selección 
toledana disputará dos partidos; 
uno se jugó ayer ante el equipo 

juvenil nacional del Toledo Im
perial en el campo municipal de 
Bargas y el segundo se disputa
rá el próximo sábado en el Mu
nicipal del Arroyo, a partir de las 
18:00 contra el equipo juvenil de 
la Liga Nacional del C.D. 
Leganés.

En el combinado toledano hay 
una nutrida y variada represen
tación de los mejores jugadores 
de nuestra provincia. El At. 
Alcántara, el C.D.Toledo y el 
C.D. Torrijos son los clubes que 
más jugadores aportan a esta 
selección que esta formada por 
18 jugadores.

Esta lista está formada por los 
siguientes jugadores: 1. José A. 
Hernández (At.Alcántara), 2. 
Alejandro García López 
(C.D.Torrijos), 3. Marco 
A.Martín López, 4. Manuel Luna 
Rodríguez (C.D.Torrijos), 5. 
Carlos Cabrera Velada 
(C.D.Torrijos), 6. Josue Fuentes 
(Talavera C.F.), 7. Santiago 
Nuñez (At.Alcántara), 8. Fer
nando Vara (E.F.Soliss), 9. Iván 
Caballero (C.D.Yuncos), 10. 
Alfonso Antona Honrado (C.D. 
Yébenes), 11. Roberto García 
(E.F. Soliss), 12. Daniel López 
(C.D.Toledo), 13. Antonio Ruiz 
Caba (C.D.Toledo), 14. Jesús 
Pérez Fernández (C.D. 
Almoradiel), 15. Juan Gabriel 
Corchero (C.D.Toledo), 16. Ri
cardo Sánchez (At.Alcántara), 
17. Oscar Muñoz Bodas (C.D. 
Calera), 18. Carlos González 
Pérez (C.D. Escalona).

El combinado toledano espera realizar un buen papel en Cuenca. M.SOTO

El combinado toledano parti
rá el próximo día 17 a primera 
hora hacia Cuenca para disputar 
este torneo en el que debutarán 
ese mismo día a las 17:00 contra 
la selección anfitriona. El día 18 
descansarán, el 19 se medirán a 
Ciudad Real a las 10:30, el día 20

a Guadalajara a las 10:30 y el día 
21 a Albacete a la misma hora.

Para el seleccionador provin
cial, Félix Ruiz, "Toledo cuenta 
con una selección competitiva 
aunque habrá que ver al resto de 
las selecciones. Nuestro grupo 
es bastante compacto y existe

mucha compenetración entre 
todos los jugadores puesto que 
la mayor parte de ellos son asi
duos en nuestras concentracio
nes. La base de nuestro equipo 
lo forman chavales que pertene
cen a los clubes que mejor tra
bajan la cantera".

Angel María Viflar inaugurará el jueves la 
sede de la federadón de fútbol en Toledo

La Tribuna
La nueva y flamante sede de 

la federación castellano manche
ga de fútbol que ya lleva funcio
nando a pleno rendimiento des
de hace varios meses, concreta
mente desde el pasado mes de 
mayo, recibirá el próximo jueves 
la inauguración que se ha venido 
retrasando desde su construcción.

Para este solemne acto se 
contará con la presencia del pre
sidente de la Federación Espa
ñola de Fútbol, Angel María Villar 
que fínalmente ha confirmado su 
presencia en Toledo. En anteriores 
ocasiones, la inauguración ha 
tenido que aplazarse en repeti
das ocasiones por los compromi
sos adquiridos por el presidente 
de la RFEF.

Igualmente, a este acto asis
tirá el presidente de la federa

ción castellano manchega de este 
deporte, Antonio Escribano quién 
ha invitado a Villar a presenciar 
la final de la segunda edición del 
torneo de fútbol de la Junta de 
Comunidades de Castilla La 
Mancha, que este año se dispu
tará en la localidad albaceteña de 
Villarrobledo el mismo día 17.

- A esta inauguración también 
han sido invitadas las autorida
des regionales, provinciales y 
locales más representativas, así 
como los clubes más importan
tes de Toledo.

La nueva sede está situada en 
la calle Alonso Berrugete número 
23 de Toledo y como comenta
ron los responsables de esta 
delegación, "desde el principio se 
intentará que esta sea la ca^a de 
toda la gente de fútbol de nues
tra ciudad y de nuestra provin
cia. Trabajaremos para todos ellos 

y esperamos que ellos sientan que 
esta sede también se suya y que 
pueden acercarse hasta aquí siem
pre que lo necesiten".

Esta era una de las necesida
des más acuciantes de esta de
legación y podemos dar fe de que 
se ha ganado considerablemen
te en cambio.

La presencia del presidente de 
la Federación Española de Fút
bol, Angel María Villa en Toledo 
se producirá en un momento de 
agitación por los últimos resulta
dos obtenidos por la selección 
española. Tanto Villar como Ja
vier Clemente se encuentran en 
el ojo del huracán y los trabaja
dores de la delegación en Toledo 
esperan que para el próximo jue
ves esta tormenta se haya cal
mado para que el acto inaugural 
adquiera la importancia que real
mente reclama.

3^:

José M.Jiinénez verá inaugurada, por fin, su sede. M.SOTO

M.C.D.
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El CLM venció al Sol Fuerza en el último encuentro de pretemporada

Pérez: "Voy a seguir rotando a los 
jugadores en el comienzo de Liga"

Pau BARROSO

El equipo entrenado por Tino 
Pérez vencía en su último com
promiso de pretemporada al Sol 
Fuerza de Salamanca por uno a 
tres, consiguiendo los goles visi
tantes, Vidal, Joan y Passarinho, 
que se enfrentaba a su anterior 
equipo, aunque en partido extra 
oficial.

Con este partido, se comple
ta el trabajo de preparación del 
CLM Talavera, siendo el baga
je de cinco victorias. Arenas de 
San Pedro, Valencia ES en dos 
ocasiones. Interviú Boomerang 
y el disputado en tierra charra; 
y dos derrotas, en Torrejón frente 
a Interviú y en Zaragoza ante el 
Fotico.

La principal novedad de los 
talaveranos en esta pretemporada 
es la rotación de cuatro en cua
tro que viene desarrollando el 
equipo bajo la supervisión técni
ca de Tino Pérez, y física de José 
Antonio, estrategia con la que 
comenzará el equipo en el pre
sente campeonato Iiguero según 
nos indica el técnico "nuestra 
intención es ver cuales son las 
ventajas y los inconvenientes, 
siempre, comentando las inciden- 
,cias con los jugadores, que son 
los que sienten esta aplicación 
directamente, sobre todo, para 
que nos vayan corrigiendo y 
aportando datos para tornar una 
decisión, para, finalmente, ver si 
debemos mantenerla o desechar
ía, pero, para el comienzo de la 
liga voy a seguir rotando los ju
gadores de cuatro en cuatro".

Un CLM a lo ruso

La idea de realizar estas ro
taciones surge tras la disputa del 
torneo europeo en Talavera 
dónde el conjunto ruso del Dina 
de Moscú rotaba a sus jugado
res de cuatro en cuatro cada tres

El técnico del CLM se muestra satisfecho por la pretemporada realizada por su equipo. PEÑA

minutos a reloj corrido "a todos 
nos sorprendió el planteamiento 
de los rusos que mantuvieron el 
nivel físico mientras nosotros 
bajábamos un poco, por lo que, 
ellos, llegaron más entero ai fi
nal de los cuarenta minutos, sin 
embargo, nosotros hacemos las 
rotaciones cada tres minutos a 
reloj parado, porque según los 
técnicos no se acumula el can
sancio de la misma manera, con 
lo que llegas más fresco al fi
nal".

Estos cambios "programados" 
impiden que sepamos el cinco 
inicial que juegue el primer par
tido de liga "en principio, como 
hemos jugado en bloque los par
tidos, he intentado mantener un

poco al margen el posible cinco 
inicial, lo que es seguro es que 
no va a ser la misma base con la 
que comenzábamos la pasada 
temporada, por consiguiente, 
mantendremos los bloques aun
que, al final, jueguen los jugado
res que más rindan en los minu
tos más intensos".

Pugna por la portería

En cuánto a la portería, todo 
parece que va a continuar igual 
que el año pasado "podemos 
pensar que Toni es el primer 
portero, pero Manel parte con 
las mismas posibilidades que Toni, 
por tanto, intentaré mantener la 
misma política del año pasado. 

jugando el que esté en mejor 
momento de forma e intentando 
que el portero que se siente en 
el banquillo trabaje para quitar 
el puesto ai otro".

Si tuviéramos que hacer un 
balance de la pretemporada, este 
sería positivo "después del tras
piés sufrido en Zaragoza dónde 
el equipo no estuvo colocado ni 
organizado en la primera parte, 
además de estar calientes y fuera 
del partido, la victoria en 
Salamanca nos va a dar más 
confianza para el comienzo de 
la liga, por lo que, se puede afir
mar que el trabajo ha ido de 
acuerdo con lo planificado tanto 
en la preparación física como en 
la que me corresponde a mí".

ADAT prepara 
la organización de 
la media maratón 
talaverana en su 
Xn edición

P.E.B.

Talavera acoge una edición 
más de la media maratón, la 
número doce, la cual se desa
rrollará por el mismo recorrido 
que en la anterior edición, es 
decir, un circuito urbano homo
logado a lo largo de la Avenida 
de Pío XIL

El año pasado se registró la 
mejor marca de la prueba, con 
un tiempo de una hora, cuatro 
minutos y diecinueve segundos, 
a cargo de uno de los keniatas 
presentes.

Para esta edición, que dará 
comienzo a las diez de la maña
na, todavía no hay confirmación 
sobre la participación de algún 
corredor extranjero según nos 
cuenta uno de los integrantes del 
club organizador ADAT, Paco 
Romo "intentaremos apurar al 
máximo el plazo de inscripcio
nes para intentar que a última 
hora entre algún atleta interna
cional, pero es complicado por
que, hoy por hoy, las personas 
que aconsejan a estos corredo
res son los manager, y estos 
deciden que pruebas son inte
resantes para su preparación".

Aún así, está confirmada la 
presencia de uno de los mejo
res corredores de esta prueba, 
Juan Torres, junto a otros dos
cientos corredores que ya han 
sido inscritos.

ADAT se plantea la posibi
lidad de cambiar la fecha de la 
prueba para la próxima edición 
debido a que el pasado día cin
co tenía lugar el campeonato de 
España de media maratón, lo que 
va a restar participación a la 
prueba talaverana.

También se celebrará la XI 
edición para los más pequeños, 
en concreto, para las categorías 
alevín, infantil y cadetes, que 
recorrerán, 600 metros, 1500 
metros y 3000 metros, respec
tivamente. Para todos ellos, 
habrá una bolsa con comida y 
bebida, así como bolsas de ropa 
deportiva, sin duda, un aliciente 
para los más pequeños que quie
ran participar en esta carrera.

El domingo se disputa el cuarto 
trofeo Pro Minusválidos Psíquicos

P.E.B.

La mañana del domingo el 
ciclismo compartirá 
protagonismo con el atletismo en 
Talavera, dado que tendrá lugar 
en la Ronda Sur de nuestra ciu
dad el cuarto trofeo de ciclismo 
pro minusválidos psíquicos orga
nizado por el club ciclista El 
Chato.

La prueba dará comienzo a 
las doce y media de la mañana, 
variando su horario inicial, el de 
las diez y media, debido a la 
coincidencia con la prueba de la 
rnedia maratón. El circuito está

compuesto por dos tramos, uno 
de carrera neutralizada desde el 
Barrio Santa María hasta la ronda 
sur, y el de la carrera en sí, des
de la propia Ronda Sur, en con
creto, desde el puente de hierro 
hasta la primera rotonda a la 
altura del Paseo Padre Juan de 
Mariana para las categorías pro
mesas, pro minusválidos psíqui
cos y alevines.

Mientras los infantiles reco
rrerán una distancia mayor, la 
habida entre el puente de hierro 
y la última rotonda de la Ronda 
Sur dónde girarán para volverá! 
punto de partida.

Cada categoría tendrá un total 
de diez premios,, en los que los 
cinco primero recibirán un tro
feo y una medalla los cinco res
tantes.

El Chato, a pesar de la orga
nización de la prueba se mues
tra desilusionado porel futuro de 
la misma "no sé si habrá otra 
carrera para los niños pro 
minusválidos porque cada vez 
que hay una carrera vienen los 
mismos y parece que de una 
forma obligada, ya que, los pa
dres tienen miedo por las caídas, 
algo que puede ocurrir, pero para 
eso contamos con un seguro". La carrera ciclista se disputará en la Ronda Sur. PEÑA
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ANUNCIOS CLASIFICADOS

La Tribuna

Bolsa del 
Trabajo

La Tríbuna

TI/.: 
925 25 68 00

COMPRUEBE 
LA EFICACIA 

DE LOS 
ANUNCIOS 

CLASIFICADOS 
DE LA 

TRIBUNA DE 
TOLEDO

Tfno: 
925.25.68.00

Bolsa de 
Servicios

■2~de^oíedo _H

AGENTE FORESTAL. 
Próxima convocatoria de 
ingreso. Requisito: Capa
taz Agrícola. Infórmate 
902-10 17 68

TRABAJA como Agen

1.4.- Varios

GUIA DEL ANUNCIANTE Y DEL LECTOR

Bolsa del Trabajo

1 1.- Administrativos
2 .- Servicio Domestico
3 .-Dependientes
4 .- Varios

Bolsa del Automóvil

2 1.- Alquileres
2.- Compras
3.- Ventas
4.- Varios

Bolsa de los Servicios

3 1.- A. Matrimoniales
2.- Consultas Médicas
3.- Agradecimientos
4.- Varios

Bolsa de la Propiedad

4 1.- Ventas
2.- Compras
3.-Alquileres
4.- Varios

te, Auxiliar u Oficial Jus
ticia. Próxima Convoca
toria de ingreso. Infórmate 
902-10 17 68

ASISTENTE SOCIAL.
Próximas convocatorias 
de ingreso. Requisito: Di-

plomado Trabajo Social. 
Infórmate 902-10 17 68

BOMBEROS.Próximas 
convocatorias de ingreso 
para ambos sexos. Infór- 
mate 902-10 17 68

INSALUD: Celadores, 
Auxiliares Administrati
vos. Próximas convocato
rias de ingreso. Infórma- 
te 902-10 17 68

AYUNTAMIENTOS, 
Junta Castilla-La Man
cha. Próximas convoca
torias para: Auxiliares, 
Administrativos. Infór- 
mate 902-10 17 68

BIBLIOTECAS, Archi
vos. Próximas convocato
rias para Auxiliares 
(Ayuntamientos, Junta 
Castilla-La Mancha). In- 
fórmate 902-10 17 68

TRABAJA en Bancos, 
Cajas Ahorros. Próximas 
convocatorias de ingre
so. Infórmate 902-10 17 
68

POLICIA LOCAL. 
Próximas convocatorias 
de ingreso ambos sexos. 
Infórmate 902-10 17 68

GUARDIA CIVIL, Po
licía Nacional. Próximas 
convocatorias de ingre
so. Infórmate 902-10 17 
68

JOVEN asegura tu futu
ro, si tienes entre (15-16 
años). Ingresa en Politéc
nicos Ejército. Próximas 
convocatorias de ingre
so. Infórmate 902-10 17 
68

HAZTE Soldado Profe
sional (18-25 años). 

próximas convocatorias 
de ingreso. Infórmate 902- 
10 17 68

CORREOS. Precisa per
sonal: Auxiliares, Ayu
dantes Postales. Próximas 
convocatorias. Infórma- 
te 902-10 17 68

AUXILIARES EN- 
FERMERI A , 
Cuidadores Servicios So
ciales, Auxiliares Geria
tría. Próximas convoca
torias. Infórmate 902-10 
1768

HAZTE Restaurador de 
Muebles, Preparación 
personalizada (Bolsa de 
trabajo). Infórmate 902- 
10 17 68

ELECTRICISTA. Con
sigue tu carnet, superan
do un solo examen (Bol

sa Trabajo). Infórmate 
902-10 17 68

TRANSPORTISTA Ob
ten tu nuevo carnet capa
citación mercancías (Bol
sa trabajo). Infórmate 902- 
10 1768

HAZTE Profesor/a 
Autoescuela. Sueldo 
aproximado 200.000

3.4.- Varios

COMPRUEBE LA EFICACIA 
DE LOS ANUNCIOS 
CLASIFICADOS DE 

LA TRIBUNA DE TOLEDO. 
Tfno: 925. 25.68.00.

ORACION A 
SAN 

PANCRACIO
Abogado de los ca
sos difíciles y des
esperados. Reza 
nueve Avemarías, 
durante nueve días. 
Pide tres deseos, 
uno de negocios y 
dos imposibles. Al 
noveno día publica 
este aviso. Se cum
plirá aunque no lo 
creas.

S.G.L.

(Bolsa trabajo). Infórmate 
902-10 17 68

OBTEN el FPI, Gradua
do Escolar, superando un 
solo examen. Infórmate 
902-10 17 68

ACCEDE a la Universi
dad (Mayores 25), supe
rando un solo examen. In- 
fórmate 902-10 17 68

GRACIAS A SAN 
NICOLAS DE 

BARI
Gracias, glorioso San 
Nicolás. Por ti los ni
ños reciben gracias 
para el cuerpo y para 
el alma; los jóvenes, 
apoyo y orientación; 
los enfermos recobran 
la salud o reciben ali
vio y conformidad. 
Por ti las familias fal
tas de paz o atormen
tadas por la necesidad 
encuentran solución 
satisfactoria. Gracias 
por tu intervención.

J.L.K

ANUNCIESE EN

la Tríbm
DIARIO INDEPENDIENTE

SUSCRIBAS! A

La Tríbuna
DIARIO INDEPENDIENTE

(Preguntar por Srta. Lucía)
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quedan demostrados en un informe 
elaborado por la Consejería de 
Administraciones Públicas

''El actual equipo de gobierno está provocando la pérdida de subvenciones"

lU-ICAM critica la gestión del 
PP en Alameda de la Sagra
El grupo municipal de 1U- 
ICAM de Alameda de la 
Sagra critica la "nefasta” 
gestión que el equipo de go
bierno del PP está realizan
do en el Ayuntamiento de la 
localidad y la ” demostra
da" incompetencia del se
cretario municipal, ya que 
"perjudican clara y paten
temente a todos los vecinos 
del pueblo ".

La Tribuna

El Grupo Municipal de IU- 
ICAM de Alameda de la Sagra, 
considera "nefasta" la gestión 
que está realizando el equipo de 
gobierno del PP en el Ayunta
miento de dicha localidad. Aña
de, además, según un comuni
cado, que a esto se une "la de
mostrada ineficacia profesional 
de su secretario municipal".

Según el grupo municipal de 
lU-ICAM de Alameda de la 
Sagra, las actuaciones del equi
po de gobierno están ocasionan
do la pérdida de importantes 
subvenciones "que le correspon
derían al pueblo" del fondo 
Regional de Ayudas a los Mu
nicipios.

En opinión de este grupo 
político, estos datos quedan 
demostrados en cierta documen
tación que obra en su poder y que 
ha sido remitida desde la 
Consejería de Administraciones 
Públicas.

Según dicha documentación, 
en la Alameda de la Sagra se está 
aplicando el porcentaje mínimo 
a la hora de reparto de los Fon-

NNGG celebra hoy su Comité 
Ejecutivo en La Puebla de Montalbán

La Tribuna
Nuevas Generaciones del 

Partido Popular de la provincia 
celebran lioy su re

unión de Comité Ejecutivo Pro
vincial en La Puebla de 
Montalbán.

Esta es la segunda vez que 
este comité tiene lugar fuera de 
u^^® ^^s^e que Emilio 
Martínez Morales lo preside, y 
alque tiene previsto asistir el 

oordinador nacional de polí

Los hechos han sido remitidos a la Consejería de Administraciones Publicas. M.SOTO

dos no Específicos, "ya que el 
equipo de gobierno no cumple 
con lo mandado en la Ley, y que 
consiste en remitir a la Admi
nistración Regional, anualmente, 
las Liquidaciones de los Presu
puestos".

La última liquidación, según 
el comunicado, fue enviada en 
el año 1991, mientras que la de 
1997 fue enviada incompleta.

En la misma documentación 
se pone de manifiesto, indica IU- 
ICAM, "la ineptitud y la negli
gencia a la llora de realizar las 
funciones que tiene encomenda

tica territorial, Leandro 
Aguirreche, muestra de la impor- 
tancia que Martínez da a La 
Puebla de Montalbán como "ob
jetivo preferente de la política 
provincial del Partido y de Nue
vas Generaciones".

A la reunión están convoca
dos los más de 40 jóvenes de 
diversas localidades que lo com
ponen, lo que convertirá a La 
Puebla de Montalbán en el cen
tro de la política de Juventud del 
PP toledano por un día.

do el secretario municipal, como 
se demuestra al no cumplir con 
su obligación de intervenir los 
ingresos que recibe el Ayunta
miento".

Para el grupo municipal IU- 
ICAM de Alameda de la Sagra, 
todo esto hay que unirlo a la 
ocultación de datos al Pleno 
Municipal, como también se 
recoge en el informe, "lo que 
puede hacemos pensar que el 
secretario está realizando una 
labor que no le corresponde".

Todos estos hechos quedan 
recogidos en informes emitidos

El motivo de que este Comi
té se celebre en La Puebla se 
debe, en palabras de Martínez, 
"al interés que desde la dirección 
provincial de esta organización 
se tiene en impulsar la vida po
lítica juvenil de esta localidad, 
confiados como estamos en que 
serán los jóvenes de La Puebla 
los que el año que viene enca
becen el deseo de cambio que hoy 
por hoy por hoy tienen los habi
tantes de este municipio y que a 
buen seguro propiciará un go

por la Consejería de Adminis
traciones Públicas, por ello, ÍU- 
ICAM afirma que "la incompe
tencia del PP está perjudican
do a los vecinos del pueblo".

Por último, este grupo polí
tico, recuerda que aún no se ha 
llevado a cabo la sentencia dic
tada por el Tribunal Superior de 
Justicia en la que se anulaba la 
adjudicación de la plaza del 
actual secretario, "por haber sido 
dada de forma irregular, ya que 
el baremo que se utilizó busca
ba a una persona determinada, 
como dice la Sentencia".

bierno municipal del Partido 
Popular en 1.999".

La presidenta local del PP, 
M^ Carmen Ramos, dará la bien
venida a los asistentes y anali
zará con ellos los problemas 
concretos que preocupan a la 
juventud de La Puebla de 
Montalbán y los logros que, a 
nivel nacional, se han consegui
do en esta materia desde la lle
gada al Gobierno del pp, como 
la Reforma Laboral o la Políti
ca de Medio Ambiente.

"Verano y Amor 
98" llega mañana 
a Mora con una 
conferencia y un 
concierto de rock

La Tribuna

La Campaña "Verano y Amor 
98" llega a Mora mañana, para 
ello los servicios sociales, el con
sejero de la Juventud, el Comité 
ciudadano anti sida de Castilla- 
La Mancha y la Fundación anti 
sida España, FASE, han organi
zado una jornada anti sida cuyo 
objetivo es promover la preven- 
fción y fomentar la solidaridad con 
los afectados por el VIH, en este 
término municipal.

También, en la Casa de la 
Cultura, a las ocho y media, ten
drá lugar una conferencia a cargo 
del presidente del Comité Ciu
dadano Anti Sida de CLM, Juan 
Antonio Catalán, "Escenario 
actual le la infección por VIH: 
buenas noticias y nuevos desa
fíos", donde se informará de la 
situación de la Pandemia.

En el campo de fútbol, a las 
once y media, se celebrará un 
concierto de Rock con entrada 
libre, donde 40 voluntarios repar
tirán entre los asistentes 5.000 
preservativos y postales de "El 
caballero de la mano en el pe
cho", de El Greco, sumándose a 
la campaña "Verano y Amor 98", 
que ya ha visitado Toledo.

Encontrado 
muerto un joven 
de 38 años de 
Casarrubios en su 
domicilio familiar

La Tribuna

El pasado martes, una veci
na de la urbanización Calypo- 
Fado de Casarrubios del Monte 
encontró el cadáver de su hijo, 
M.A.L.B., de 38 años, en el 
domicilio familiar.

El levantamiento del cadáver 
fue realizado sobre las 12'15 
horas para su traslado a los 
tanatorios de Toledo para prac
ticar la autopsia. Posiblemente 
las causas del fallecimiento sean 
sobredosis de droga, según los 
datos facilitados por la Delega
ción del Gobierno en Castilla- 
LaMancha.

Además, ayer, a las 8'45 horas 
de la mañana, se cometió un robo 
con intimidación en una sucur
sal bancaria de la localidad de 
Valmojado.

Dos individuos armados con 
pistolas, intimidaron a los emplea
dos a los empleados, consiguiendo 
la cantidad de 1.332.000 pese
tas. Los ladrones rondaban los 
30 años, ambos con complexión 
normal, y unas alturas de 1'75 y 
1'65 metros. Uno portaba un pa
samontañas negros y el otro te
nía el pelo moreno.

M.C.D.
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a El domingo día 13, corrida de 
rejones con seis novillos de la 
ganadería de Raimundo Pérez, de 
La Carolina

Misuelturra, con el patrocinio del Ayuntamiento, ofrece carteles interesantes

Fin de semana tanrmo en 
Miguelturra y Malagón
Los festejos taurinos proli
feran en estos días en no 
pocos pueblos de la provin
cia, con motivo de sus fies
tas patronales. Así sucede 
en Miguelturra, donde el 
empresario Bernardino Ga
lán, con el patrocinio del 
Ayuntamiento y la colabo
ración de la peña «Capote 
de Oro», ofrece a los aficio
nados dos carteles interesan
tes.

UNO DEL TENDIDO

El sábado día 12 se van a li
diar con picadores seis bravos 
novillos de la ganadería de Her
manos Collado Ruiz, de La 
Carolina, para los novilleros 
Reina Rincón, que tiene un fi
nal de temporada con muchos 
contratos, Medina Núñez y Al
fonso Casado.

El día siguiente, domingo día 
13, corrida de rejones con seis 
novillos de la ganadería de 
Raimundo Pérez, igualmente de 
La Carolina, para los caballeros 
Domingo Domínguez, Martín 
González Porras y Alvaro Mon
tes .Además habrá una suelta de 
vaquillas el día 11, con impor
tantes premios en dinero. Los tres 
festejos comenzarán a las cinco 
y media de la tarde.

El domingo, corrida en 
Malagón

Malagón, también en fiestas 
en honor del Cristo del Espíritu

«*•4^ ^V-^s^ír/fii^'tí

Is
Aníbal Ruiz en imagen de archivo.

Santo, no ha querido quedarse 
atrás y va a tener en sus fiestas 
una corrida de toros mixta, el 
próximo domingo 13, a las cin
co y media de la tarde, organi
zada por el empresario Andrés 
Prado y con la colaboración del

Ayuntamiento.
Se van a lidiar cuatro toros 

de la ganadería andaluza de 
Antonio Gavira para los espa
das Rafael Camino y Aníbal 
Ruiz, que torearán mano a mano, 
y dos novillos de Víctor y Marín,

de Fernán Caballero, para el 
novillero triunfador de la Feria 
de Ciudad Real Reina Rincón. 
Un cartel muy interesante, que 
seguro llevará a muchos aficio
nados a la plaza de toros de 
Malagón.

Los Domecq y 
Mendoza cortan 
nueve orejas en 
Moguer

Efe-Moguer

Nueve orejas cortaron los 
rejoneadores Luis y Antonio 
Domecq y Pablo Hermoso de 
Mendoza en el festejo celebra
do ayer en la localidad onubense 
de Moguer con motivo de la ve
lada en honor de la Virgen de 
Montemayor.

Se lidiaron cuatro novillos de 
Manuel Angel Millares, el quinto 
como sobrero, uno de Rafael 
Iñiguez y otro de El Romeral de 
los Millares, de variada presen
tación y juego.

Luis Domecq, dos orejas y 
dos orejas.

Pablo Hermoso de Mendoza, 
dos orejas y una oreja.

Antonio Domecq, ovación y 
dos orejas.

La plaza registró más de 
media entrada en tarde caluro
sa.

Javier Conde fue 
el triunfador en 
la corrida de 
Torrenueva

Efe

El torero Javier Conde fue el 
triunfador al cortar tres orejas 
en la corrida de toros celebrada 
en la localidad ciudadrealeña de 
Torrenueva con motivo de sus 
ferias y fiestas populares.

Se lidiaron seis toros de la 
ganadería de Justo Nieto, bien 
presentados y de juego irregu
lar.

Rafael Camino, pitos y vuelta 
al ruedo.

Javier Conde, oreja tras aviso 
y dos orejas.

Canales Rivera, dos orejas 
y silencio.

La plaza registró algo más de 
media entrada.

La corrida de hoy en 
Argamasilla de Alba

Ganadería: "LOS BAYONES"
Divisa: Rojiblanca y azul.
Señal: Hendida en la derecha y muesca 

en la izquierda.
Finca: "Los Bayones". Valencia de 

Alcántara (Cáceres).
Antigüedad: 30-V-1986.
Encaste: Vacas y sementales de El Viti 

(procedencia de Lisardo Sánchez que 
tuvo reses de Atanasio y Bohórquez).

Espadas: "Litri", J.I. Ramos y Víctor 
Puerto.

Interesante cartel de toros de Los Bayones muy del gusto de 
las figuras por su encastada nobleza, no hay que olvidar la pro
cedencia Lisardo Sánchez.

Enrique Ponce 
y Manuel 
Caballero salen 
a hombros en 
Albacete

Los diestros Manuel Ca
ballero y Enrique Ponce 
cortaron dos orejas cada uno, 
en la corrida que inauguró la 
feria. Se lidiaron toros de Da
niel Ruiz, bien presentados, 
nobles y de buen juego. Al 
cuarto se le premió con la 
vuelta al ruedo.

Enrique Ponce, palmas y 
dos orejas. Manuel Caballe
ro, dos orejas y ovación.

José Antonio Iniesta, ova
ción y una oreja. Manuel Caballero y Enrique Ponce a hombros en Albacete.

M.C.D.
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Título del reportaje que dedica "Documentos TV a este país

"Chile, la memoria
obstinada' hoy en La2

Cristina HEUSEL

Un golpe de estado el 11 de 
septiembre de 1973 ponía punto 
y hnal al gobierno de Salvador 
Allende y la Unidad Popular, el 
único partido marxista llegado al 
poder desde las urnas en Latino
américa. El programa de La 2 de 
Televisión Española (TVE), 
«Documentos TV» (22.30 horas), 
que dirige y presenta con la maes
tría de siempre, Pedro Erquicia, 
en su emisión de hoy ofrecerá un 
reportaje que bajo el título de 
«Chile, la memoria obstinada», 
reflejará la situación en laque vive 
el país actualmente.

El reportaje es una coproduc
ción de varias cadenas europeas 
y tiene una duración de 56 minu
tos a lo largo de las cuales hace 
un análisis de las claves de la 
situación actual de la democra
cia chilena, sobre la que según 
algunos. Allende, aún hoy en día, 
proyecta su sombra. Un equipo 
de cineastas chilenos, con el di
rector Patricio Guzmán, inició el 
rodaje de un documental que 
pretendía recoger las impresio
nes de la sociedad sobre el go^ 
bierno de Allende. El golpe de

Salvador Allende.

estado dio una dimensión nueva 
al material rodado.

«La Batalla de Chile», final
mente una trilogía, se iba a con
vertir en una de las mejores pelí
culas políticas del mundo, según 
los entendidos. El reportaje «Chi
le. La memoria obstinada» es una 
especial obra de Guzmán que 
hunde sus raíces en aquel docu
mento que fue «La Batalla de 
Chile». Prohibida durante la dic
tadura, ignorada y autocensura- 
da en la transición, el director 
proyecta la trilogía a pequeños 
grupos de universitarios que nun

ca habían visto este material. 
Sobre las reacciones que produ
ce en ambos colectivos como tra
ma argumental, Guzmán elabo
ra un documental de gran tensión. 
De la mano de antiguos militan
tes de la Unidad Popular clara
mente identificados en «La Ba
talla de Chile», intenta poner 
nombre y apellidos a rostros que 
aparecían en las imágenes y re
construir su trayectoria durante 
la dictadura. Muchos están des
aparecidos.

Otros se reconocen a sí mis
mos y como Juan, uno de los 
guardaespaldas que acompaña
ron a Salvador Allende hasta el 
último minuto, vuelven a lugares 
donde se libró aquella batalla, 
como el Palacio de la Moneda, 
sede de la Presidencia. Además 
en este vibrante documento se 
podrán contemplar los rostros de 
algunos universitarios, que eran 
niños el 11 de septiembre de 1973, 
que han conocido una versión 
distorsionada de la realidad y se 
conmueven ante la película.

Como complemento a este 
programa. La 2 de TVE emitirá 
el viernes, dentro de La Noche 
Temática, la película de Patricio 
Guzmán «La Batalla de Chile».

"De la tierra a la luna" recrea la carrera espacial norteamericana.

La carrera espacial 
americana en Canal +

«Houston, tenemos un proble
ma». La frase, pronunciada en uno 
de los viajes espaciales más des
afortunados de los que se han 
hecho ala luna, el del Apolo XIII, 
es el resumen de lo que sigue sien
do, hoy en día, la aventura espa
cial: una exploración en el infi
nito sin ayuda física exterior y que 
depende exclusivamente de un 
equipo situado a muchos miles de 
kilómetros. Canal + emitirá des
de hoy el documental realizado 
por la cadena de pago norteame
ricana HBO sobre la aventura 
espacial y que, con el título «De 
•la tierra a la luna», repasa cada 
escalón de la historia de la carre
ra espacial norteamericana entre 
los años 60 y 70.

La producción ha logrado 17 
candidaturas para los «osear» de 
la televisión, los premios Emmy, 
que se fallarán el próximo 13 de 
septiembre. Todos losjueves. 

desde las 22,00 y a lo largo de 
doce semanas, «De la tierra a la 
luna» explicará las curiosidades 
de la época de los viajes espacia
les, que tuvo lugar las décadas 
de los 60 y los 70, un programa 
que fue suspendido debido al fra
caso del viaje del Apolo XIIl y a 
la reticencia del congreso ameri
cano a aportar más fondos a la 
NASA para esa aventura.

El popular actor Tom Hanks, 
protagonista de la película «Apolo 
XIII», es el principal impulsor de 
la serie, de la que se convirtió en 
productor ejecutivo, director del 
primer episodio, protagonista y 
guionista del 12 y coautor de los 
guiones del 6,7 y 11. En «De la 
tierra a la luna», que contó con 
un presupuesto de 65 millones de 
dólares, aparecen los astronau
tas, los técnicos y los políticos 
que hicieron posible aquel pro
pósito, y cuyo momento culmi
nante fue el 21 de julio de 1969, 
cuando por primera vez el hom
bre pisó la Luna.

"Mi nombre es Bill W.”
La 2.11,00
Dir: Daniel Petrie. Int: James 

Woods, Jobeth Williams, James 
Garner. Gary Sinise. EEUU. 
1989.

Bill Wilson recuerda lo que ha 
sido su vida hasta el momento 
actual, en el que cree que ha su
perado el alcoholismo. Empezó 
a beber durante la guerra. Des
pués de ésta esperaba un brillan
te futuro junto a su esposa Lois 
y llegó a ganar más de quinien
tos mil dólares como agente de 
bolsa. Pero la depresión del 29 le 
arruinó y llegó un momento en el 
que perdió toda esperanza. Has
ta que se le ocurrió la gran idea 
y nació «Alcohólicos Anónimos».

”La cara del mal”
Tele 5. 16,00
Dir: James A. Conter. Int: 

^aula Abdul, Adrian Pasdar, 
busan Ruttan. EEUU. 1996.

Ellen, una mujer joven que 
acaba de divorciarse, decide bus
car un nuevo negocio donde tra
bajar, para así comenzar una 
nueva vida. Una noche un desco
nocido totalmente cubierto entra 
en su apartamento y la viola, 
obligándola a no denunciarle a la 
policía bajo la amenazado muerte. 
Pefo Ellen notifica el caso y creen 
que se trata del violador de la zona 
norte y que ella haría la víctima 
número quince. Desde este mo
mento Ellen empieza a vivir una 
terrible pesadilla por las secue
las de la violación. Conocerá a 
un nuevo vecino, Jerry, con el cual 
mantendrá una relación y cola
borará en su negocio de coches, 
para así llevar una vida normal.

”E1 silencio del adulterio”
La Primera. 18,15
Dir: Steven Stern. Int: Kate 

Jackson, Art Hindle, Patricia 
Gage, Kristin Fairlie, Robert

Desiderio. EEUU. 1995.
Rachel lleva diecisiete años 

casada con Paul.Se conocen desde 
niños, tienen dos hijas y trabajos 
muy diferentes que dificultan su 
intimidad. Paul es arquitecto y 
suele regresar muy tarde a casa. 
Rachel cuida niños autistas a 
través de su relación con los ca
ballos. Y un día aparece Michael, 
un hombre al que abandonó su 
esposa dejándole al cuidado de 
su hijo autista. Y Rachel y Michael 
se enamoran.

”Rosewood”
Canal +. 22,45
Dir.: John Singleton. Int.: Jon 

Voight, Ving Rhames, Don 
Cheadle.

En 1923, los pacíficos habi
tantes de raza negra de la locali
dad norteamericana de Rosewood 
fueron víctimas de un sangriento 
linchamiento popular. Todo em
pezó cuando una mujer blanca de 

otra localidad cercana denunció 
injustamente que había sido ata
cada por un hombre negro al que 
no había podido identificar.

"El marqués de Salamanca”
La 2. 01,25
Dir: Edgar Neville. Int: 

Alfredo Mayo, Conchita Montes, 
Guillermo Marín, María Cañe
te. España. 1948.

Biografía del marqués de 
Salamanca entre 1836 y 1870 
Desde Málaga llega a Madrid, 
dada su condición de diputado a 
cortes, sin un céntimo- La ayuda 
de los banqueros Buschenthal y 
su amistad con el general Narvaez, 
llevaron a este gran hombre, que 
se arruinó varias veces, a la cima 
del mundo político y empresarial.

”DobIe en los Alpes”
La Primera. 01,45
Dir: Franklin J. Schaffner. Int: 

Yul Brynner, Britt Ekland.

La K.G.B.ha preparado el plan 
hasta el último detalle. Su vícti
ma será Dan Slater, un valioso 
agente occidental. Robert, el hijo 
de Slater, un joven de dieciséis 
años, muere mientras esquiaba en 
una estación invernal de los Al
pes austríacos. El informe de la 
policía indica como causa un 
accidente pero Dan abriga otras 
sospechas que crecen a medida 
que investiga los hechos. Dan 
espera atrapar a los asesinos y 
teme, con razón, que todo es una 
trampa en su contra.

”La machine"
Antena 3. 02,10
El doctor Marc Lacroix es un 

eminente psiquiatra obsesionado 
por estudiar los rincones más 
oscuros del cerebro. Su afán de 
conocimiento le lleva a construir 
en secreto una máquina revolu
cionaria capaz de transportar la 
personalidad de un cuerpo a otro.
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Matías Prats: Todavía siento 
sobre mi piel la camiseta de TVE

La nueva cara de la primera edición de «Las 
Noticias» de Antena 3 TV, Matías Prats, ase
guró que todavía siente sobre su piel la camise
ta de TVE y dijo que espera coger afecto, poco 
a poco, a esta casa, durante 
el acto de presentación de los 
informativos de la cadena 
privada. «Yo no soy como esos 
ilustres jugadores que después 
de haber estado 10 años en 
un equipo, dan besos a su 
nueva camiseta como pose
sos. Yo reitero que todavía 
siento mucho sobre mi piel la 
camiseta de mi antigua casa 
y espero que con la práctica 
profesional, poco a poco, 
acabe cogiéndole afecto y 
cariño a esta casa, porque 
admiración ya la tengo por

conversación, intentó retenerle, «lo que yo le 
agradezco». Respecto a su opinión del por qué 
de la respuesta del director general de RTVE, 
Matías Prats señaló que «luego me explica

ron que parece ser que no 
creían que fuera en serio, 
que yo formaba parte de 
esta casa y que no me po
día mover de allí. Posible
mente sea así, pero a mí me 
hubiese gustado otra res
puesta, un reconocimiento 
a mi labor».

Asegura que su propio 
padre, que trabaja en An
tena 3 TV, no lo entendió 
en un principio «porque él 
ha pasado toda su vida en 
TVE y al principio le dolió, 
pero después, hablando

ANUNCIESE EN

La Tribuna
DIARIO INDEPENDIENTE

estas personas que han conseguido mi pase a 
Antena 3 TV», aseguró Matías Prats.

El popular presentador relató a un grupo de 
periodistas que cuando el consejero delegado 
de Antena 3 TV y Ernesto Sáenz de Buruaga, 
director de los informativos, le hicieron la ofer
ta formal, «yo les dije que tenía que decírselo al 
director general de RTVE, Fernando López 
Amor», oferta que aceptó al no gustarle la res
puesta inicial del director general de TVE quién 
le animó a irse, aunque luego, en una segunda

entre los dos, llegó a comprenderme y he con
seguido que confíe en mí. Al final me dijo que 
éramos compañeros, cosa que no me había 
dado cuenta».

Respecto a las expectativas puestas por 
Antena 3 TV en su persona, Matías Prats dijo 
que «yo he dejado muy claro que yo no era la 
panacea, que iba a resultar milagroso para atraer 
audiencia. Yo voy a entregarme en cuerpo y 
alma a esta casa, que ha sabido ganarme, y 
vamos a ver lo que resulta».

"Ambiciones” teleserie de 
Corin Tellado que estrena 
el lunes Antena 3

Antena 3 TV comienza a 
emitir a partir del próximo lunes 
la teleserie «Ambiciones», pri
mera incursión de la autora de 
novelas del corazón, Corín 
Tellado, en la televisión don
de el amor y el poder son los 
ingredientes principales, infor
mó esta cadena privada. Esta 
nueva teleserie, que se ofre
cerá diariamente en la progra
mación de tarde de Antena 3 
TV, tiene como protagonistas 
a Alvaro Quiroga y Javier 
Terol, socios a partes iguales 
de un conglomerado de em
presas periodísticas que rin
den cuantiosos beneficios. El 
negocio lo heredaron de sus 
padres con la condición de no 
dividir las eíínpresas.

Con este planteamiento 
inicial, la teleserie ahonda en 
las familias de ambos empre
sarios, las ambiciones de cada

uno, todo dentro de un ambiente 
periodístico donde surgen 
amores y enemistades.

Disney 
Channel 
estrena nueva 
programación

Apartir del próximo 14 
de septiembre Disney 
Channel, canal que distri
buye Canal Satélite Digi
tal, renovará su parrilla de 
programación, entre la que 
destacan los estrenos en 
televisión de títulos como 
«El Retorno de Jafar» o 
el clásico «101 Dalmatas». 
«Zona @ 7» y «El Rincón 
Mágico», programas, el 
primero en directo, de 
producción propia del ca
nal, volverán a la progra
mación, según explicó 
Belinda Washington, quien 
junto al mago Pepe Carrol, 
quien ofreció algunos nú
meros de magia, presen
taron a la prensa, en los 
estudios centrales de Dis
ney Channel en Madrid, la 
nueva programación de 
este canal.

UTECA satisfecha por las modificaciones del 
Gobierno al Decreto que regula las emisiones de 
Televisión Digital Terrestre

La Unión de Televisiones Comerciales en Abierto (UTECA), a la que están asociadas las 
televisiones privadas, expresó ayer su satisfacción por la sensibilidad del Gobierno ante las 
modificaciones anunciadas al Real Decreto que regulará las emisiones de la Televisión Digital 
Terrestre. En un comunicado hecho público, UTECA expresa «su satisfacción por la sensi
bilidad que está teniendo el Gobierno a las opiniones expresadas unánimemente por todas las 
televisiones españolas públicas y privadas, sobre el Proyecto de Real Decreto de Plan técnico 
Nacional de la Televisión Digital Terrestre». Considera que las modificaciones que el Gobier
no tiene previsto introducir en el texto son una «muestra de su rigor y sentido de la respon
sabilidad en un asunto tan trascendente, a la vez que significará una mejor regulación de una 
tecnología que revolucionará el sistema de emisión y recepción de imágenes de televisión».

jósyy
(Preguntar por Srta. Lucía)



La Tribuna TELEVISION Jueves, 10 de septiembre de 1998 59

La programación de hoy

La Primera tval La 2 JM^Antena 3 ^ Teles 1^ Canal + «^ lele Madrid T

ta
rd

e I maña
na

106,00 CANAL 24
I HORAS
107,30 TELEDIARIO
IMATINAL
109,05 NO ME CORTES
|1O,35 UNA CHICA 

EXPLOSIVA
11,00 LAS GEMELAS 

DE SWEET 
VALLEY

11,25 ROMPEOORAZONES
12,10 XENA
13,00 LOIS Y CLARK: 

NUEVAS 
AVENTURAS DE 
SUPERMAN

13,55 INFORMATIVO 
TERRITORIAL

14,25 CORAZON DE 
VERANO

15,00 TELEDIARIO-1
15,45 EL TIEMPO

06,30 EUROPA
07,45 MUJERES DE 

AMERICA LATINA 
Hoy: Dominicanas: 
fugitivas de la 
pobreza

08,45 ALATUL
09,40 OTROS 

PUEBLOS, 
FIESTAS

10,10 LOUISIANA
11,00 LA PELICULA DE' 

LA MAÑANA 
«Mi nombre es Bill 
W.» 
1989/95'
D: Daniel Petrie 
I: James Woods, 
Jobeth Williams.

12,30 BARRIO SESAMO 
13,00 CON MUCHA 

MARCHA

07,05 SUPERHUMAN 
■SAMURAI

07,20 CLUB 
MEGATRIX 

, Programa infantil 
que incluye 
varias series de 
dibujos 
animados.

11,25 SALVADOS POR 
...LA CAMPANA

' 12,25 CALIFORNIA 
DREAMS 

12,55 EL COCHE 
2 FANTASTICO 

14,00 LOS 
PROBLEMAS 
CRECEN 

14,25 COSAS DE 
CASA 

15,00 NOTICIAS 
Informativo.

05,45 AVANCE DE 08,20 ABC WORLD
PROGRAMACION NEWS
Y ESPACIOS 08,45 AVANCE.
PROMOCIONALES REDACCION

06,00 EL SHERIFF 08,55 LOS 40
LCHIFLADO PRINCIPALES
06,25 INFORMATIVOS 09,25 PROGRAMA MAS 

TELECINCO 0 MENOS
10,00 EN EL PARAISO MULTIPLICADO
11,00 COCINA CON O DIVIDIDO

FUNDAMENTO 11,30 CINE
11,15 DIA A DIA «Un loco a

Magazine matinal domicilio»
que presenta María EE.UU/1996
Teresa Campos. 13,03 DOCUMENTAL

14,00 EL JUEGO DEL NATURALEZA
EUROMILLON 13,30 LOS 40
Concurso PRINCIPALES
presentado por 14,00 TELESERIE: EL 
Paula Vázquez. MUNDO DE DAVE

14,30 INFORMATIVOS 14,30 AVANCE.
TELECINCO REDACCION

07,30 A SABER
08,00 CYBERCLUB 

Programa dedicado 
a los más pequeños 
de la casa, en el que 
se incluyen las 
series: Harry y los 
Henderson, Rayito, 
Supertea, Widget y 
Wl show de la 
Pantera Rosa.

10,00 TELENOTICIAS 
Breve avance 
presentado por 
Lourdes Repiso y 
Antonio Mérida.

10,30 CYBERCLUB 
Espacio infantil.

14,00 TELENOTICIAS 
Resumen 
informativo de la 

,jornada.
15,50 VUELTA 

CICLISTA A 
■ESPAÑA

Sexta etapa:
Murcia-Alicante

17,15 LEONELA 
Telenovela 
protagonizada por 
Mariana Levy y 
Diego Bertie.

18,15 CINE DE VERANO 
«El silencio del 
adulterio» 
(EE.UU./1995/ 
86’02") 
D: Steven Stern 
I: Kate Jackson, 
Art Hindle.

20,00 GENTE
21,00 TELEDIARIO-2 

Informativo.
21,45 EL TIEMPO

14,30 VUELTA 
CICLISTA A 
ESPAÑA 
Murcia-Alicante 
(6a. etapa)

15,45 GRANDES 
DOCUMENTALES: 
«La cuna en el 
mar» 
«Coyote»

17,15 OFICIOS 
PERDIDOS 
«El zapatero», «El 
botero», «El 
colchonero»

17,45 HYAKUTAKE
19,00 CURRO JIMENEZ 

«La batalla del 
vino de Jerez»

20,00 INFORMATIVO 
TERRITORIAL

20,30 QUATRO

16,00

18,15

19,25

20,25

21,00

SABOR A TI 
Espacio de 
variedades diario 
que presenta Ana 
Rosa Quintana y 
Mon Santiso.
COLMILLO 
BLANCO
Serie de aventuras 
protagonizada por 
un perro.
LOS VIGILANTES 
DE LA PLAYA 
Serie 
protagonizada por 
David Hasselhoff y 
ambientada en las 
playas de 
California.
PARECE 
MENTIRA 
NOTICIAS

15,30 AL SALIR DE • 
CLASE 
Serie de 
producción 
española.

16,00 TARDE DE CINE 
«La cara del mal». 
D: James A. 
Conter.
I: Paula Abdul, 
Adrian Pasdar.

18,00 ANA
Espacio diario de 
entrevistas con 
Ana García 
Lozano.

20,00 EL SUPER. 
HISTORIAS DE 
TODOS LOS 
DIAS

20,30 INFORMATIVOS 
TELECINCO

14,40 MAS DEPORTE
15,30 CINE

«Eddie»
D: Steve Rash.
I: Whoopy 
Goldberg, Frank 
Langella.

17,06 TENIS: US 0PEN 
20,00 TELESERIE:

"Los líos de 
Caroline"
Serie con Sarah 
Michelle Gellar.

20,30 LO + PLUS 
Programa de 
entrevistas con 
Fernando 
Schwartz y 
Máximo Pradera.

21,27 CONTRARRELOJ
21,30 REDACCION.

NOTICIAS

15,30 CON T DE TARDE 
Magazine que 
incluye entrevistas, 
reportajes, 
concursos, música, 
debate y tertulia. 
Con Terelu Campos 

17,46 LA HORA DE MARI 
PAU

19,00 MADRID DIRECTO 
20,30 TELENOTICIAS

Alfonso García y 
Susana Pfingsten 
presentan este 
informativo. Luis del 
Val colabora 
haciendo un breve 
comentario, y 
Rafael Luque 
presenta un 
interesante 
reportaje.

no
ch

e

21,50 HOSTAL ROYAL 
MANZANARES 
«Problemas, 
problemas» 
«Un master para 
vivir»

01,00 TELEDIARIO -3
01,45 CINE DE 

MADRUGADA 
«Doble en los 
Alpes»
(Gran Bretaña/

21,00 PEPA Y PEPE 
21,45 VUELTA CICLISTA

A ESPAÑA 
(Resumen de la

21,00 NOTICIAS 
Informativo 
presentado por 
Alejandro Dueñas.

21,30 TELECUPON 
Sorteo, en directo, 
del número 
premiado en el

21,52 LAS NOTICIAS 
DEL GUIÑOL

22,00 SERIE: 
Dawson crece

21,30 TOMBOLA
01,30 TELENOTICIAS 

Presentadas por 
Alfonso García yetapa del día) 

22,00 LA 2 NOTICIAS
22,20 LOTERIA

PRIMITIVA
22,30 DOCUMENTOS

TV

21,40 MANOS A LA 
OBRA 
Serie de 
producción 
española.

23,50 NOCHE DE

sorteo de la ONCE. 22,45 ESTRENO CANAL
21,35 EL INFORMAL PLUS

Informativo diario «Rosewood»
en tono irónico, con EE.UU./1997
Javier Capitán. D: John Singleton

21,50 EXPEDIENTE X I; Jon Voioht. Vino

Susana Pfignsten.
El comentario corre 
a cargo de Luis del 
Val y el reportaje 

: de Rafael Luque.
01,35 CURSOS DE

«Chile, la memoria IMPACTO 23,30 CRONICAS Rhames. VERANO DE LAobstinada» Con Silvia Jato y MARCIANAS 01,02 ESPECIAL UNIVERSIDAD1967/100 26) 23,45 UN HOMBRE C. Hasselhoff. Espacio de CANAL+: DE LA COMPLUTENSEU. Franklin J. LLAMADO 01,35 NOTICIAS variedades TIERRA A LA 01,40 CINE. SALA DESchaffner INTREPIDO 02,10 CINE presentado por LUNA MADRUGADAI: Yul Brynner, britt 00,30 CONCIERTOS DE «La Machine», Javier Sardá. 01,33 TENIS: US 0PEN 04,00 INFORMACIONEkIand. RADIO 3 D: Francois 01,30 INFORMATIVOS 04,14 CINE CULTURAL DE LA03,25 CORAZON DE 01,25 CINE CLUB. Dupeyron. TELECINCO «Matilda» COMUNIDAD DEVERANO CICLO EDGAR I: Gerard 02,00 INFOCOMERCIALES EE.UU/1996 /V.O./ MADRID
Repetición de este NEVILLE Depardieu, 03,00 HUNTER 05,48 CINE Actividadesespacio con Anne «El Marqués de Nathalie Baye y • Serie. «Bye bye, love» culturales previstas
Igartiburu. Salamanca» Didier Bourdon. 05,00 EL SHERIFF EE.UU./1995 para la semana.

.1
Q4jOO TELEDIARIO -4. 03,05 DESPEDIDA Francia. 1994. CHIFLADO 07,30 DOCUMENTAL
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Alumnos 
aventajados

Alumnos estos son 
aventajados 
de la escuela navarra 
de Roldán.
De milagro ambos 
han dejado, 
sin llevarse, una o dos barras 
de pan.
Urralburu, que era 
presidente
y Aragón que fue
su consejero
no se cortaban, no, hincando 
el diente
a la caja donde estaban 
los dineros.
Volverán, presidente
y escudero
a la trena sus penas 
a purgar.
Mas, es sencillo 
adivinar
que los cuartos que se echa
ron
al bolsillo 
aquéllos...
¡no volverán!

De paseo

»í»^

m
 ■an

a
Trocitos pegados por toda la cara de bombas de chicle, piedrecitas que fueron 

melhires y ahora calzadas, locales de toda la vida que se traspasan, gente que 
piensa y le da la vuelta a la tortilla de lo que fue una idea, bombonas que se 
plantan en medio de la calle a observar, vasijas que serán recuerdo de una 
estancia o de un instante, calcaldo por Y. LANCHA

Tazos
* El pinar de La Bastida 

sigue acaparando la actuali
dad política en la ciudad y no 
precisamente porque se haya 
encaminado su definitiva re
cuperación.

* Ayer fueron los socialis
tas los que exigieron las para
lización de los trabajos de tala 
y limpieza, alegando excesos 
por parte de la empresa 
maderera adjudicataria y des
conocimiento por parte del 
Ayuntamiento.

* Según sus datos, se ha
bían cortado más de 1.300 
árboles, cuando Medio Am
biente autorizaba 1.000.

* Sin embargo, los últimas 
informaciones que han llega
do a este periódico indican que 
el número podría llegar a 3.000 
en la mitad de este paraje.

* Sería bueno que todos se 
aclaran por el bien de La 
Bastida.

Tres delincuentes 
son detenidos al 
"sembrar" la 
carretera de 
jamones

Efe

La Guardia Civil logró de
tener a tres presuntos delincuen
tes que actuaban en las áreas 
de descanso de la Autopista A- 
6 (Madrid-Adanero) después 
de que sembraran de jamones, 
lomos, chorizos y salchichas la 
carretera del puerto de los 
Leones al deshacerse de ellos 
cuando eran perseguidos por 
laGuardia Civil. Fuentes deeste 
cuerpo informaron ayer de que 
los detenidos, C.L.C.D., de 26 
años, J.A.M.N., de 18, y 
A.LF.M., lograron robar par
te de la carga de embutidos y 
derivados del cerdo que trans
portaba un camión de Sala
manca.

Bono dice que el PP presenta cada año 
un candidato distinto a la Junta

Efe-Tarancón

El presidente de Castilla-La 
Mancha, José Bono, dijo ayer 
en Tarancón que los socialis
tas no se enfrentarán al que 
finalmente sea el candidato del 
PP a la Junta y reiteró que 
decidirá en diciembre si opta 
o no a la reelección.

Sobre la posibilidad de que 
tanto el delegado del Gobier
no, Carlos Moro, como la pre
sidenta de la Diputación de 
Cuenca, Marina Moya, se 
presenten a la presidencia de 
la Junta, dijo que "lo único que 
demuestra el PP es que cada 
año presenta a un candidato 
diferente".

El presidente de Castilla-La 
Mancha hizo estas declaracio
nes en la localidad conquense 
de Tarancón, adonde acudió a 
las fiestas patronales invitado 
por "La Peña del Mosto", que 
ha organizado un concurso de

guisos.
Respecto a la autovía de 

Tarancón-Cuenca, el presiden
te Bono recordó que los úni
cos que insisten en la necesi
dad de que esta vía nazca y 
pase por Tarancón es la Junta 
de Comunidades, porque "el PP 
quiere que vaya por Saelices".

En otro orden de cosas, 
indicó que Castilla-La Mancha 
pronto tendrá las competen
cias educativas y espera fir
mar también, aunque no dijo 
fecha, el acuerdo para la finan
ciación sanitaria.

Reiteró que en la financia
ción sanitaria del PP, los cata
lanes tienen diez veces más 
que los castellano-manchegos 
y adelantó que cuando la Jun
ta asuma las competencias sa
nitarias, Tarancón tendrá un 
centro de especialidades mé
dicas.

Elogió a la "Peña del Mos
to" por ser la única donante de 

sangre que existe en España 
y por sus actividades para la 
difusión de la cultura y tradi
ciones de Tarancón.

Reiteró las declaraciones 
hechas sobre el encarcela
miento del ex-ministro del 
Interior, José Barrionuevo, y 
dijo que "hoy es un día triste 
para las personas de bien y feliz 
para los de ETA, que están 
comprobando como quien les 
atacaba ahora se encuentra en 
la cárcel".

Lamentó que el ex-minis
tro tenga que entrar en prisión 
pero confía en que "la hipo

Bono reiteró que quedará acreditada 
la inocencia de Barrionuevo y Vera 

"y la mala fe de unos cuantos"

cresía no tenga asiento en esta 
sociedad democrática y que no 
puede ser duradera la alegría de 
quienes piensan que se hace 
justicia con un encarcelamiento".

Aseguró que "quedará acre
ditada la inocencia de Barrionuevo 
y Vera, de igual manera que 
quedará acreditada la mala fe de 
unos cuantos que por ganar votos 
han sido capaces de crear esta 
situación".

En referencia al PP, dijo que 
muchos de los que les votaron 
lamentan ahora esta situación que 
para él es "lamentable y una salida 
de tono".

M.C.D.2022


